Айванхов Омраам Микаэль

Новая Земля. Методы, упражнения, молитвы, формулы

Оглавление

Предисловие

1. Молитвы

Ежедневная молитва

Добрая молитва

Псалом 90

2. Программа дня

Утро

Молитва при пробуждении

Вспомнить свои сны

Как вставать

Как умываться

Пить горячую воду

Медитация

Упражнения дыхания

Гимнастические упражнения

Еда

Советы на весь день

Хорошо прожить предстоящие вам 24 часа

Все время следить за собой

Уметь ориентировать свои энергии

Уметь экономить свои энергии

Отношения между человеком и его клетками

Как одухотворить всю вашу деятельность

Важность гармонии

Учитесь благодарить!

Вечер

Как помыться

Подготовка ко сну

Упражнения и молитвы

Ориентация и положение во время сна

Бессонница

Смысл сна для ученика

3. Питание

Важность поведения

Роль жевания

Питание тонких тел

Эфирное тело

Астральное тело

Ментальное тело

Каузальное, буддхическое и атмическое тела

Никогда не ешьте до пресыщения

Пища несет вечную жизнь

Смысл благословения

4. Поведение

Магическая сила жеста

Походка

Руки

Взгляд

Слово

Мысли и чувства

Исправлять свои ошибки

5. Проблемы зла

Слабости и пороки

Уметь распознавать

предупреждающие сигналы

Как относиться к собственным ошибкам

Уметь использовать силы зла

Духовная прививка

Два примера, касающиеся сексуальности

Новые клише

Отрицательные состояния

Остановиться, чтобы придать

новое направление мыслям

Разгонять облака мыслью

Принять ванну

Определить предел зла

Сила любви

Сила слова

Могущество песни

Как бороться с духами зла

Трудности

Предвидеть трудные времена

Не старайтесь избежать трудностей

Принимайте испытания и благодарите Небо

От зла может произойти добро

6. Методы очищения

Голодание

Польза голодания для здоровья

Еженедельное голодание

Голодание в духовной жизни

Прекращение голодания

Выделение пота

Четыре элемента

Земля

Вода

Воздух

Огонь

Молитва Ангелам четырех элементов

Подняться, чтобы обрести чистоту

7. Человеческие отношения

Долги признательности

Отношения привязанности

Отношения враждебности

Два способа помощи всем людям

8. Отношения с природой

Сознавать, что природа живая

Вовлечь духов природы

в работу для Царства Божьего

Наш долг перед природой

9. Солнце и звезды

Солнце

Приготовление к восходу солнца

О медитации на восходе солнца

Несколько тем для медитации

Поиск центра

Улавливать тонкие элементы,

содержащиеся в солнце

Смотреть на солнце,

чтобы быть на него похожим

Связь со своим высшим Я

Посещать солнце

Подвергаться воздействию духовного солнца, чтобы взрастить зерна,

посеянные в нашей душе

Найти Святую Троицу в солнце

Четки ученика

Упражнение для развития ауры

Любить, как любит солнце

Излучать на все человечество

Обращаться к солнцу,

чтобы найти решение наших проблем

Формулы, которые надо произносить

на восходе солнца

Подняться над облаками

Цвета призмы

Духовная прививка

Упражнение для утра, когда облака скрывают

солнце

Каждый день пытайтесь

понять солнце по-новому

Эликсир бессмертия

Притягивать небесный огонь

Пить солнце

Философия единства

Звезды

Ночь учит вас относительности вещей

Язык звезд

10. Работа мысли

Мысль позволяет извлечь квинтэссенцию

Всегда используйте мысль для добра

Роль музыки в работе мысли

Концентрация

Медитация, созерцание, отождествление

Медитация

Созерцание

Отождествление

Молитва

У мысли есть все возможности

Обзорная таблица

11. Духовная гальванопластика

Описание опыта

Работа женщины во время беременности

Гальванопластика в духовной жизни

12. Солнечное сплетение

Значение солнечного сплетения

Как укреплять солнечное сплетение

Мозг и солнечное сплетение

Ноги и солнечное сплетение

13. Центр Хара

Упражнение

14. Методы света

Постоянно заниматься светом

Свет, который успокаивает и исцеляет

Защищающий свет

Свет, несущий гармонию и любовь

Посылайте к Небу светлые сигналы!

Коллективное упражнение:

солнце, освещающее мир

Свет — образ Бога

15. Аура

Аура как инструмент защиты

Краски ауры как точки отсчета

Как работать над аурой

16. Тело славы

Как развивать наше тело славы

17. Несколько формул и молитв

Формула для начала пути

Формула для остановки кровотечения

Формулы Учителя Петра Дынова

Формула посвящения

Молитва для гармонии

Приложение

Гимнастические упражнения

Описание упражнений

Предисловие

Чтобы вы могли лучше понять, как я рассматриваю свою роль наставника, педагога, я вам предлагаю представить меня в качестве хозяина дома, пригласившего отобедать множество людей. Чтобы удовлетворить всех, я выкладываю на стол все, что могу найти из фруктов, овощей, сыров и т. п., и каждый из вас может выбрать, что ему нравится и подходит. Но, конечно, вы не должны чувствовать себя обязанными отведать все, что есть на столе, иначе вам грозит несварение желудка и вы заболеете.

Все это можно отнести и к методам, которые я вам предлагаю: я вам предлагаю самые различные методы, потому что у вас разные характеры, разные потребности, способности, возможности работы и, следовательно, вам выбирать; но было бы очень опасно пытаться их все применять. Конечно, вы должны постоянно держать в голове многочисленные правила, данные мной для поведения в повседневной жизни, чтобы неуклонно следовать по пути эволюции. По не пытайтесь ни делать все упражнения, ни применять все методы, которые я вам даю, так как это может только вам повредить. Итак, вы предупреждены: вы находитесь как бы перед столом, на котором все в вашем распоряжении, но не торопитесь все проглотить. Возьмите несколько методов: четыре, пять, шесть, может быть… и сконцентрируйтесь на них, чтобы провести глубокую внутреннюю работу.

Теперь я должен добавить несколько слов с точки зрения психологии. Может случиться, что метод, принесший вам вчера свет, успокоение, мужество, сегодня оказывается неэффективным, ибо вы находитесь совсем в другом состоянии. Что тогда делать? Безусловно, не надо упорствовать, а надо искать метод, подходящий на сегодня. Это как с питанием: сегодня вам хочется съесть яичницу и макароны, а завтра эта пища вас не притягивает — вам хочется рыбы, картошки или только фруктов; и прекрасно, — не надо каждый день есть одно и то же, ибо нашему организму необходимо разнообразное питание. Мне известно, что существуют народности, которые каждый день едят одну и ту же пищу, но их режим питания — это результат особых условий и они к этому привыкли в течение веков. Во всяком случае, это вы сами должны почувствовать: будет ли эффективен сегодня метод, использованный с успехом вчера. Если он неэффективен, оставьте его — вы сможете вернуться к нему в другой день.

Космический разум предвидел, что человек должен развиваться во всех направлениях, чтобы однажды достичь совершенства. Вот почему не надо ограничиваться ежедневно одним и тем же родом деятельности. Чтобы продвигаться, надо открывать и пробовать непрестанно что-то новое. Посмотрите: сколько видов деятельности практикуете вы в течение дня? Вы используете последовательно свой мозг, глаза, уши, ноги, руки, рот, и таким образом вы обучаетесь, прогрессируете. Вы не заменяете ваши органы, но и не используете их все сразу, а только в зависимости от обстоятельств и потребностей. То же самое можно сказать и о методах, которые я вам предлагаю: вы должны научиться пользоваться ими разумно — в зависимости от ваших потребностей.

1. Молитвы

При некоторых обстоятельствах надо произносить всем вместе следующие молитвы.

Ежедневная молитва

Отче наш, сущий на Небесах!

да святится Имя Твое;

да приидет Царствие Твое;

да будет Воля Твоя и на земле, как на небе.

Хлеб наш насущный дай нам на сей день;

и прости нам долги наши,

как и мы прощаем должникам нашим;

и не введи нас в искушение,

но избавь нас от лукавого.

Ибо Твое есть Царство,

и Сила и Слава во веки веков.

Аминь!

Добрая молитва

Господи, Боже наш, благой наш Отец Небесный,

подаривший нам жизнь и здоровье, Тебе радуемся.

Просим Тебя: пошли нам Дух Твой, да защитит Он

нас от всякого зла и лукавого помышления.

Научи нас исполнять Твою Волю, святить Твое Имя

и всегда славословить Тебя.

Освящай дух наш, просвещай сердца и умы наши, да

соблюдаем мы Твои заповеди и повеления.

Вдохни в нас присутствием Своим чистые Твои

мысли и укажи нам путь, да служим Тебе с радостью.

Жизнь нашу, которую посвящаем Тебе, во имя

добра наших братьев и ближних, Ты благослови.

Помогай нам и содействуй нам, да растем во всяком

знании и мудрости, да учимся Словом Твоим и пребываем в Истине Твоей.

Руководи нами во всем, что мы мыслим и совершаем

во Имя Твое, ради Царства Твоего на земле.

Питай души наши Небесным хлебом Твоим,

укрепляй нас Силой Твоей, да исполнится жизнь наша.

Благословляя нас, пошли и Любовь Свою, да будет

Она нашим вечным законом.

Ибо Твое есть Царство, и Сила и Слава во веки веков.

Псалом 90 [1]

Живущий под кровом Всевышнего под сенью Всемогущего покоится.

Говорит Господу: «Прибежище мое и защита моя

Бог мой, на Которого я уповаю!»

Он избавит тебя от сети ловца, от гибельной язвы

перьями Своими осенит тебя,

и под крыльями Его будешь безопасен;

щит и ограждение — истина Его.

Не убоишься ужасов в ночи, стрелы,

летящей днем, язвы, ходящей во мраке, заразы,

опустошающей в полдень.

Падут подле тебя тысяча

и десять тысяч одесную тебя,

но к тебе не приблизятся.

Только смотреть будешь очами твоими

и видеть возмездие нечестивым.

Ибо ты сказал: «Господь — упование мое»;

Всевышнего избрал ты прибежищем твоим.

Не приключится тебе зло,

и язва не приблизится к жилищу твоему.

Ибо Ангелам Своим заповедает о тебе —

охранять тебя на всех путях твоих.

На руках понесут тебя,

да не преткнешься о камень ногою твоею.

На аспида и василиска наступишь;

попирать будешь льва и дракона.

«За то, что он возлюбил Меня, избавлю его;

защищу его, потому что он познал Имя Мое.

Воззовет ко Мне и услышу его,

с ним Я в скорби;

избавлю его и прославлю его,

долготою дней насыщу его,

и явлю ему спасение Мое».

2. Программа дня

В этой главе не ставится задача дать точный, детальный распорядок дня, а только указываются основные моменты повседневной жизни, для которых Учитель Омраам Микаэль Айванхов дал упражнения и методы, а также общие советы о том, как вести себя в течение дня.

Утро

Молитва при пробуждении

При пробуждении вы должны прежде всего поблагодарить Господа. Первые слова на ваших устах при пробуждении должны быть: «Я благодарю Тебя, Господи, за то, что Ты дал мне жизнь и здоровье. Наполни мое сердце любовью и дай мне силу выполнить Волю Твою, чтобы все мои действия были во Славу Твою и во Имя Твое».

Вспомнить свои сны

После того как вы поблагодарили Небо, вы должны попытаться вспомнить свои сны. Если это войдет у вас в привычку, вы заметите, что часто во сне вам была дана некая программа. Но делать это надо тотчас же, пока наиболее важные образы сна еще сохраняются в памяти, так как некоторое время спустя редко удается что-то вспомнить. Иногда в течение дня отрывки сна приходят на память, но лучше попытаться вспомнить сны утром при пробуждении.

Как вставать

Затем вы должны встать с постели. Тот, кто после пробуждения долго остается в постели, подвергает большой опасности свою психику: он всегда будет стремиться оставаться погруженным в оцепенение, в астральное опьянение, где плавают ленивые, чувственные мысли. Этого достаточно, чтобы разрушить свой характер, убить волю и деформировать себя навсегда. Эта привычка создает ленивых, погруженных в мир своего воображения и влекомых удовольствием людей.

Вы должны подниматься с кровати лицом, а не спиной вперед; первой надо ставить правую ногу. Каждое движение при подъеме должно быть осознанно и выполнено правильно. Эти детали могут показаться вам несущественными, но в действительности все имеет значение.

Как умываться

Итак, вы поднялись и должны совершить утренний туалет. Прежде чем молиться и делать что бы то ни было, вы должны помыть руки и лицо, но ни в коем случае не касаться глаз невымытыми руками.

В Каббале сказано, что как только человек засыпает, нечистый дух привязывается к его физическому телу и при пробуждении остается еще связанным с его руками и лицом. Следовательно, когда мы просыпаемся, наши руки и лицо находятся еще под властью этого нечистого духа, — вот почему мы не должны ничего делать, не удалив этот слой нечистот, которыми пропитаны руки и лицо. Надо мыться сознательно и внимательно, ибо это так же важно, как и питаться. Не делайте, умывая лицо, быстрых и беспорядочных жестов, так как в эфирной сфере существует очень тонкий порядок частиц, и резкие жесты нарушают этот порядок. Понаблюдайте, и вы увидите, что, умываясь очень быстро, вы размагничиваете себя, что ведет к расхлябанности и недисциплинированности.

Когда вы умываетесь, сконцентрируйтесь на ощущении свежести, которую несет вам вода. Это ощущение прояснит вашу мысль. Почувствуйте, что вы выполняете священный акт и говорите: «Пусть Любовь Бога отразится на моем лице!» Или: «Во имя бессмертной, вечной Любви, во имя бессмертной, печной Мудрости, в которых мы живем и существуем, пусть эта вода освободит меня от всех нечистот». И молитесь несколько минут.

Пить горячую воду

Выпивая утром натощак горячую хорошо прокипевшую воду, вы очищаете ваш организм. Горячая вода — естественное, безвредное и очень мощное лекарство. В организме находятся отложения, которые можно удалить только голодая и выпивая очень горячую воду, так как под действием тепла ткани расширяются и кровоснабжение улучшается. Попытайтесь, и вы увидите сколько болезней можно предотвратить или излечить благодаря регулярному использованию горячей воды: мигрень, лихорадка, отсутствие аппетита, бессонница… Атеросклероз развивается из-за отложения некоторых веществ на стенках артерий, что приводит к их отвердеванию. Выпивая горячую воду, вызывают растворение большого количества этих веществ, и за этим следует смягчение тканей.

Медитация[2]

С 21 марта по 21 сентября Учение Всемирного Белого Братства советует ученикам каждое утро присутствовать на восходе солнца. Этому вопросу посвящена глава 9.

Прежде чем предпринимать что бы то ни было, вы должны спокойно сесть, чтобы установить в себе покой и гармонию со Вселенной, связаться с Создателем, посвящая ему молитвой и медитацией весь начинающийся день.

Вот упражнение, которое нужно практиковать каждое утро.

Вы поднимаете вашу правую руку с вытянутой вверх ладонью, проектируя мысленно вашу астральную руку вплоть до Трона Бога, и говорите: «Господь! Все, что я имею, принадлежит Тебе. Используй меня для Триумфа и Славы Твоего Царства. Я выполню Твою Волю. Пусть Твоя Любовь, Твоя Мудрость, Твоя Сила проявятся через меня!» Бывают дни, когда невозможно произнести это обращение от всего сердца, так как внутренне что-то этому сопротивляется. Надо добиться того, чтобы вы могли произносить искренне это обращение и не время от времени, а каждый день.

Блажен тот, кто может сказать: «Господь, я Твой слуга, располагай мной по Воле Твоей».

Упражнения дыхания

Дыхание — это вид питания, и точно так же, как вы медленно жуете, когда едите, вы должны медленно «жевать» воздух, когда дышите. Когда вы вдыхаете, вы должны ненадолго задержать воздух, пока легкие (своего рода желудок) не ассимилируют полностью питательные субстанции. Если воздух выбрасывается слишком быстро, то вместе с ним выбрасываются и все эти субстанции, прежде чем из них извлечены все полезные элементы.

1. Описание упражнений:

Закрыть левую ноздрю и глубоко вдыхать правой ноздрей, считая до 4.

Задержать дыхание, считая до 16.

Закрыть правую ноздрю и выдыхать через левую ноздрю, считая до 8.

Повторить упражнение в обратном порядке:

Закрыть правую ноздрю и глубоко вдыхать воздух левой ноздрей, считая до 4.

Задержать дыхание, считая до 16.

Закрыть левую ноздрю и выдыхать через правую ноздрю, считая до 8.

Упражнение повторить 6 раз для каждой ноздри.

Кто сумеет, может увеличить соответственно время: 8-32-16.

Глубоким дыханием вы можете лечить нервную систему и много разных болезней. Врачи вам предпишут инъекции кальция, йода, натрия и т. п., чтобы дать вашему организму элементы, которых ему недостает, тогда как Посвященные посоветуют вам сначала принять через дыхание те же элементы в эфирном состоянии. Метод очень прост: вы дышите, концентрируясь на мысли, что вы принимаете именно те элементы, то лекарство, которых вам недостает. Организм очень хорошо знает, в чем он нуждается, в нем есть «команда химиков», идеально компетентных и умеющих извлечь из воздуха необходимые субстанции. Вот почему ученик не собирается искать медикаменты только в аптеке. Он дышит с любовью и абсолютной убежденностью, что ему удастся извлечь из пространства необходимые элементы.

Дыханием вы можете также притянуть материалы, силы, частицы высшего мира, то есть свет, покой и все живые элементы. Следовательно, когда вы дышите, вы должны пытаться привлечь духовные элементы, в которых вы нуждаетесь при вашем состоянии.

2. Несколько примеров упражнений:

Вы выбираете 4 добродетели, которыми особенно хотели бы обладать.

Вдыхая на счет до 4, вы мысленно произносите названия этих четырех добродетелей, по одной на каждый счет. — Задерживая дыхание на счет 16, вы 4 раза произносите названия этих 4 добродетелей. — Выдыхая вы говорите: «Я изгоняю из себя…», произнося названия недостатков, противоположных выбранным вами добродетелям.

Вдыхая, думайте: «Благодарю Тебя, Господь, за разрешение получать вместе с этим чистым воздухом божественную жизнь, которую Ты в него вложил». — Задерживая дыхание: «Пусть божественная жизнь проникает во все мое тело и приносит ему жизнь и здоровье». — Выдыхая: «Эту жизнь, что я получил, я буду проявлять во всех моих делах во славу Бога».

Вдыхая: «Господь, да святится Имя Твое во мне». — Задерживая дыхание: «Господь, пусть Царство Твое и Справедливость Твоя исполнятся во мне!» — Выдыхая: «Господь, пусть Воля Твоя проявится через меня».

Вдыхая, повторите два раза название четырех добродетелей. — Выдыхая, думайте, что Ангелы четырех элементов вас освобождают от ваших нечистот: Ангел огня — в мозге; Ангел воздуха — в легких и сердце; Ангел воды — в желудке, полости живота и в половых органах; Ангел земли — во всем теле.

Гимнастические упражнения

Описание гимнастических упражнений и соответствующие объяснения вынесены в конец тома.

Еда

О методах питания смотрите главу 3: «О питании».

В начале и в конце каждого приема пищи ученики Всемирного Белого Братства повторяют три раза формулу на болгарском языке:«Божъята Любое разрешава всичките проблеми».[3]

Советы на весь день

Хорошо прожить предстоящие вам 24 часа

Вся ваша судьба записана в том, как вы проживете этот день, какое направление примут ваши мысли и чувства, на какую деятельность вы затратите сегодня свои энергии. Так как в зависимости от вашей внимательности и бдительности вы очищаете почву для будущего или, наоборот, загромождаете ее всякими бесполезными и даже вредными вещами, которые мешают вашему развитию.

В этом был смысл слов Иисуса, когда он говорил, что не надо думать о завтрашнем дне, так как если каждый день вы следите за тем, чтобы ваше поведение было верным, завтрашний день будет для вас полностью подготовленным, и вы сможете предпринять все, что хотите, но не теряйте бдительности, чтобы не допустить никакого беспорядка. Таким образом, начиная каждый новый день, вы будете прекрасно подготовлены дышать, изучать, радоваться, петь, и жизнь будет расцвечена для вас красками счастья и благословения. Вот как надо это понимать. Заботясь о том, чтобы все отрегулировать сегодня, вы думаете о завтрашнем дне.

Итак, не думайте о завтрашнем, заботьтесь о сегодняшнем дне. Если все упорядочено сегодня, то завтра все будет устроено автоматически. И поскольку все регистрируется, однажды вам суждено пережить восхитительный день, день вечной жизни, он зарегистрирован, он не умирает, он остается живым и старается потянуть за собой другие дни, чтобы они были на него похожими. Постарайтесь, по крайней мере, прожить хорошо один день, так как он повлияет на другие: он пригласит другие дни, чтобы поговорить с ними и убедить их быть такими же, как он, — уравновешенными, упорядоченными, гармоничными.

Поскольку вы не изучили пока магическую сторону этой проблемы, вы говорите: «Ах, один день, что он может значить? Я был сегодня в депрессии, но завтра все пойдет лучше». Да, будет лучше, но при условии, что вы немедленно сделаете усилия, чтобы установить порядок. Иначе все пойдет как в некоторых играх на ярмарках: одним шаром сбивают кеглю, которая падает и увлекает за собой ряд других.

Все время следить за собой

Вы задаете кому-нибудь вопрос: «О чем вы думаете?» и слышите в ответ: «Я не знаю, вроде ни о чем». Он никогда за собой не следит, и значит — неизвестно, какой поток циркулирует через него, какую грязь, какие ужасные образы он несет, а он это не осознает! Как же в таких условиях можно работать на прочной основе?

В Евангелиях говорится: «Бодрствуйте, потому что противник ваш диавол ходит, как рыкающий лев, ища кого поглотить». Конечно, вы не увидите на физическом плане ни льва, ни дьявола, такая угроза возникает в вас только внутренне. Внутри вас пробуждаются желания, проекты, страсти, вожделения, которые хотят вас уничтожить, и если вы не просвещены и невнимательны, то можете притянуть несчастья.

Недостаточно не упасть, не получить ранения, не разбить что-нибудь; надо, кроме того, не нарушать законы невидимого мира. В психическом плане существуют механизмы, которые можно привести в действие, даже не подозревая об этом; есть существа, которых вы беспокоите; есть законы, которые вы нарушаете, и затем страдаете от последствий — оказываетесь наказанными.

Итак, самое важное для ученика — это понять, что он должен следить за собой, быть бдительным, наблюдательным, чтобы в каждый момент знать природу происходящего в нем: природу потоков, желаний, мыслей, циркулирующих в нем, влияний, импульсов, которые он ощущает. Таким образом, работая сознательно, питая высокий идеал, ученик связывается с высшими Существами и Разумностями, которые однажды придут поселиться в нем и сделать его способным брать на себя тяжелые задачи и триумфально преодолевать многочисленные трудности.

Уметь ориентировать свои энергии

В большой книге живой природы можно прочитать, что для эволюции человека абсолютно важно знать как расходовать свои энергии: в какую сферу направлять их и в каком виде деятельности использовать. Эти энергии ему были выделены, взвешены, отмерены, и он несет за них ответственность. Небо дало ему энергии не для того, чтобы он их растрачивал; все, что он делает, берется на заметку, регистрируется. В книге живой природы вы можете прочитать: «Блаженны те, кто посвящает и использует все свои физические, эмоциональные и ментальные энергии на благо человечества, для Царства Божия и Его Справедливости». Если вы растрачиваете свои энергии в злобных выпадах, в излишней чувственности, в эгоистической и преступной деятельности, они будут питать Ад. Ведь это люди своим невежеством поддерживают и подпитывают Ад; они исключительно образованы во всех науках, но они никогда не слышали, чтобы им говорили об их ответственности за использование своих энергий.

Одна из первых задач ученика — спросить себя: использует ли он свои энергии в чисто эгоистических целях или в божественных. Все в этом. Если вы каждый день ясно будете ставить перед собой этот вопрос, то как много в себе вы сумеете улучшить! Конечно, вы не достигнете этого тотчас же, но вы научитесь быть сознательным; иначе вы останетесь подверженным карме, судьбе. Никогда не забывайте этого.

Во всем, что я вам говорю, есть пункты, на которые вы должны обращать внимание каждый день, а на другие — только когда позволяют обстоятельства. Каждый день от вас требуется быть сознательным, в каждый момент отдавать себе отчет в том, как вы используете свои энергии. Тем более, что вы можете делать это где угодно: на улице, в метро, у зубного врача, дома на кухне — вы можете обратить свой взгляд внутрь себя и спросить: «Итак, посмотрим, должен ли я заняться той или иной деятельностью; что я на это затрачу? Полезно ли это?» Определить, на какую работу надо направить свои энергии — это главное, значение этого невозможно переоценить.

Уметь экономить свои энергии

Для внутренней жизни, как и для внешней, характерно чередование событий: несколько плодотворных дней сменяются пустыми, затем следуют вновь несколько плодотворных дней… Тот, кто не принимает никаких мер предосторожности, подобен неразумной деве[4], о которой говорится в Евангелии, и когда он чувствует себя опустошенным, ограбленным, он вопит: «Я все потерял, у меня ничего больше нет, ни вдохновения, ни радости!» Вместо того чтобы, не осознавая, неразумно растрачивать свои богатства в течение благоприятных дней, надо предвидеть, что рано или поздно придет трудный период, и накапливать «провизию», то есть энергии для этого периода.

Следовательно, когда вы радуетесь, не растрачивайте свою радость до конца, — экономьте немного энергии, иначе вскоре вам придется плакать. Радуйтесь, но не переходите некоторый предел. Если вы не соблюдаете этого правила, то уподобляетесь пьянице, который, выпив лишний стакан, идет, пошатываясь, по улице: он ударяется о стену, чувствует препятствие, отступает, но… стена вновь возникает прямо перед ним. И так далее… Стены снова и снова бьют бедного пьянчугу. Никогда не надо доходить до крайности, которая всегда оттолкнет вас к другой крайности, и вы бесконечно будете болтаться между ними и потеряете все ваши энергии.

Отношения между человеком и его клетками

По Науке Посвящения каждая клетка — это живое создание, маленькая разумная душа, которая знает как дышать, как питаться, секретировать и очищаться… Посмотрите, как работают клетки желудка, мозга, сердца, печени, половых органов: они специалисты в своей сфере. Совокупность всех этих созданий, сумма их деятельности — это наша разумность в целом. Она основана на разумности всех этих маленьких клеток: мы зависим от них и они зависят от нас, мы все вместе формируем единство. В физическом плане мы ничего не можем делать без сознания наших клеток. Когда они перестают работать, функционирование нашего организма нарушается: нарушаются процессы питания, удаления отходов, дыхания…

Человек — это синтез деятельности всех этих разумностей в нем. Вот почему он должен выработать в себе привычку посещать свои клетки, разговаривать со своим народом, который его слушает, ждет его, который на службе у него, но которым он пренебрегает, которого он оставляет и над которым почти насмехается. Например, тот, кто курит или безмерно пьет, делает невыносимой жизнь этих маленьких красивых душ, живущих в его легких, сердце, и они жалуются, просят его все это прекратить, а он продолжает их насиловать вплоть до наступления заболевания.

Итак, вы должны показать себя внимательным и полным любви к своему собственному народу; если что-то в вас не будет ладиться, он вас предупредит некоторыми знаками, и вы сможете принять меры предосторожности и избежать таким образом многих неприятностей. Никто другой вас не предупредит, и в последнюю минуту, когда уже ничего нельзя будет сделать, чтобы вылечиться, вам останется только спросить себя, как же это случилось, почему вам не было дано никакого предупредительного сигнала. Но если вы умеете себя правильно вести по отношению к вашим клеткам, то они вас предупредят о малейших нарушениях, потому что они вас любят…

… Хорошие мысли и слова, которые вы посылаете каждому вашему органу и каждому вашему члену, производят в них благоприятные изменения. Если вы выработаете в себе привычку каждый день несколько минут подумать о ваших клетках и поговорить с ними, вы сумеете улучшить ваше здоровье.

Сделайте, например, такое упражнение. Положите руку на солнечное сплетение, и обратитесь к вашим клеткам: попросите их излечить все, что в вас не ладится, поблагодарите их также за их хорошую работу. Они вас услышат, потому что солнечное сплетение управляет всеми бессознательными процессами в организме: работой желез, ростом, кровообращением, пищеварением, удалением отходов, дыханием… Вы можете таким образом говорить с вашими клетками и быть услышанным ими, и это тем более вероятно, чем больше ваша вера и сила вашей мысли.

Как одухотворить всю вашу деятельность

Многие думают, что надо медитировать и молиться, чтобы быть духовным. Нет, любая работа, даже духовная, становится крайне прозаичной, когда в ней отсутствует высокая идея, высший идеал; и наоборот, любая прозаичная работа может быть одухотворена, если в нее умеют внести божественный элемент. Духовность состоит не в отказе от физической и материальной деятельности, а в работе в свете, со светом и для света. Духовность состоит в умении использовать любую работу для духовного возвышения, гармонизации, соединения с Богом.

… Как бы вы ни были заняты, вы должны выработать в себе привычку несколько раз в день хотя бы на од ну-две минуты установить связь с Богом. Важна не длительность концентрации, а интенсивность. Сконцентрируйтесь таким образом на один момент и затем расслабляйтесь, немного позже опять уловите момент и сконцентрируйтесь и т. д.

… Если вы постоянно поддерживаете связь с Господом, вы будете намного лучше, чем раньше, преуспевать в ваших делах. Когда вы связываетесь с Господом перед началом каждой работы, то все, что вы делаете, будет отмечено печатью Вечности. Следовательно, вы должны постоянно, где бы вы ни были, связываться с Ним, и тогда каждое ваше действие будет пропитано небесным влиянием…

… Делайте следующее упражнение. Каждый час произносите формулу: «Слава Тебе, Господи!» и направляйте к Нему вашу мысль. Начинайте делать это упражнение двенадцать раз в день, сверяясь с часами. Позже, когда вы к этому привыкнете, для вас это будет так важно, что ничто не сможет выразить ту радость, которую вам будут приносить эти слова…

… Когда вы идете, вы можете произносить в такт движения правой и левой ноги: Мудрость, Любовь… Мудрость, Любовь…

… Когда вы моете посуду, подметаете… вы можете говорить: «Господь, омой мою душу, как я мою посуду… Очисти мое сердце от нечистот, как я подметаю этот пол…»

Какова бы ни была задача, которую вы выполняете, вы можете связаться с любовью, мудростью, истиной, чтобы они участвовали в вашей деятельности и оживляли ее. Например, когда вы едите, говорите: «Я ем первую ложку за любовь, вторую — за мудрость, третью — за истину…» Когда утром вы одеваетесь, то по мере того как вы берете разную одежду, говорите: «За любовь… за мудрость… за истину…» И вам не повредит, если вы еще добавите: «За чистоту… за справедливость… за красоту…»

Мысль, занятая этими добродетелями, освобождает в вас высшие силы и запускает их в работу. Когда вы готовите еду, ваши жесты становятся магическими. Вы, следовательно, можете готовить блюда, говоря: «Вот любовь, вот мудрость, вот истина». И тот, кто отведает эти блюда, будет озарен.

Когда вы касаетесь предметов или перемещаете их, делайте это так, как будто ваше тело поет или танцует, и вы увидите, как гармония ваших жестов отразится на вас на весь день. Люди пинают мебель, хлопают дверьми, толкают стулья, не замечая, что манера, с которой они что-то делают, вводит их самих в то или иное состояние. Но постарайтесь однажды, когда вы нервничаете и злы, сказать: «Ах, это момент для выполнения упражнений». И возьмите какой-нибудь предмет, поласкайте его, и вы тотчас почувствуете, как что-то в вас преобразуется, как в вас изменятся какие-то потоки.

Важность гармонии

Медитируйте каждый день о гармонии, любите ее, желайте ее, чтобы ввести ее в каждый ваш жест, взгляд, слово. Просыпаясь утром, думайте начать день в согласии с миром гармонии вселенной… Когда вы входите в какой-нибудь дом, вашей первой мыслью должно быть: «Пусть мир и гармония царствуют в этом доме!»

Непрестанно пропитывайтесь гармонией, храните ее в себе, как камертон, и как только почувствуете себя немного обеспокоенным, взволнованным, возьмите этот камертон, прислушайтесь к нему и ничего не делайте, пока ваше существо не зазвучит гармонично. Гармония — это основа всех успехов, всех божественных свершений. Прежде чем предпринять что бы то ни было, научитесь концентрироваться на гармонии, и вы сможете выполнить такие работы, которые принесут вечные результаты.

Учитесь благодарить!

Люди неблагодарны Создателю, неблагодарны всей природе, неблагодарны по отношению друг к другу. Они не знают, что благодарность и признательность — это силы, выводящие из организма токсины и нейтрализующие яды.

Проделайте упражнение: постарайтесь, например, благодарить весь день. Да, весь день повторяйте: «Спасибо… спасибо… спасибо… спасибо…» Вы скажете: «Но это означает только потерю времени!» Наоборот, в этот момент вы его выиграете.

Первая задача ученика, который хочет совершенствоваться, — это научиться признательности, так как таким образом он однажды получит ключ к трансформации материи — своей собственной материи.

Вечер

Утро связано с предшествовавшим ему вечером; вечер связан со следующим за ним утром. Каждый из этих моментов должен быть подготовлен заранее. Очень важно, чтобы вечером, ложась спать, вы не отправлялись в другой мир без подготовки, так как вы там должны предстать перед очень возвышенными, очень светлыми существами. Вы должны, следовательно, очиститься и подготовить себя к такому путешествию.

Как помыться

Перед отходом ко сну вы должны помыться, но не мойте лицо, иначе вы смоете все хорошие флюиды, защищающие вас, и размагнититесь. В случае, если вам пришлось выполнять грязную работу, проведите по лицу влажной туалетной перчаткой, но не смачивайте лицо обильным потоком воды. Помойте тело, руки, ноги, но не лицо.

Ноги следует мыть в горячей воде такой температуры, которую вы можете выдержать, так как горячая ванна для ног хорошо влияет на солнечное сплетение. Нет никакой необходимости в том, чтобы вы опускали ноги в воду надолго, но делайте эту процедуру осознанно и поговорите с ногами, когда их моете. Вы можете им сказать: «Мои дорогие ноги, никогда я не обращал внимания на вас, выдерживающих всю тяжесть моего тела и несущих меня повсюду по моему желанию. Я понимаю теперь, как вы мне служите, и отныне я буду более признателен вам за ваше смирение и терпение».

Подготовка ко сну

1. Важность последнего момента

Ученик придает значение тому, как он засыпает, потому что именно ночь определяет то, как пройдет следующий день. Поэтому прежде чем заснуть, он связывается с невидимым миром, оставляет в стороне все, что его волновало в течение дня: заботы, неприятности, печали… он думает об ошибках, которые совершил, чтобы исправить их за эту ночь, и отдает себя Ангелу смерти (так называют в Каббале Ангела сна), так как каждый вечер мы умираем и каждое утро мы рождаемся.

Заснуть, покинуть физическое тело, чтобы отправиться в другой мир — это упражнение мы практикуем ежедневно, чтобы быть готовыми к тому дню, когда нам реально придется уйти в потусторонний мир. Тот, кто не знает, как засыпать, не сумеет умереть наилучшим образом. Не существует никакой разницы между состояниями сна и смерти, за исключением того, что когда умирают, окончательно покидают дом, в котором жили. Во время сна его тоже покидают, но остается связь, пока удерживающая нас в нем.

Предположим, что сегодня вы были счастливы, вы были в хорошем расположении духа. Но в момент, когда вы уже готовы заснуть, вас вдруг посещают грустные, разочаровывающие мысли. Завтра, когда вы проснетесь, вы будете удивлены, констатируя, что все хорошее, пережитое вами накануне, полностью исчезло; и даже вместо этого осталось какое-то неприятное ощущение. Это подтверждает, что именно последний момент перед сном наиболее важен, наиболее значителен, чем впечатления всего дня. Предположим, наоборот, что вы провели день очень плохо, но прежде чем отдаться сну, вам удалось подготовиться молитвами и хорошими мыслями. И эти последние мгновения все в вас очищают, и настолько хорошо, что завтра вы просыпаетесь с хорошими намерениями и планами.

В человеке существуют «работники», которые используют все, о чем он подумал на границе между бодрствованием и сном, так как мысли приводят в движение силы. Следовательно, поберегитесь: не засыпайте с плохими мыслями, так как они разрушат нее, что вы приобрели хорошего за весь день. Тогда как если вы засыпаете с хорошими мыслями, они улучшат в вас все, и завтра вы будете удивлены, отметив в каком состоянии умиротворения и света вы проснулись.

Однако вы не должны все же думать, что можете прожить день как угодно, полагая, что перед сном вы помолитесь и все уладится, или думать, что в момент смерти вы успеете стереть все плохие действия в вашей жизни. Нет, действуя таким образом, вы всегда будете окружены злыми духами. Но, очевидно, что перед сном очень важно успокоиться, найти внутреннее равновесие, очиститься…

… Если ночью, во сне, вы совершаете какие-то действия, достойные порицания, которые вы никогда не совершите наяву, то это происходит только потому, что вы не умеете готовиться ко сну. Прежде чем заснуть, надо подготовиться так же, как к священному путешествию, которое даст результаты в ближайшем и далеком будущем. В Каббале сказано, что когда человек спит, нечистый дух привязывается к его физическому телу, чтобы пробудить в нем некоторые идеи и желания… Этот нечистый дух хочет овладеть его телом, потому что оно обладает большим запасом сил. Чтобы защититься от нечистого духа, надо молить Небо послать вам Ангела, который вас оградит от нечистого духа и поведет вас в Школу Господа для изучения любви и мудрости. Таким образом, в течение ночи вы всегда будете иметь охранника, который окутает ваше тело и помешает духу зла овладеть им.

… Вечером, ложась спать, сосредоточьтесь на хорошей мысли и тем самым позвольте этой мысли работать в вас ночью. Не засыпайте никогда с отрицательной мыслью в голове, потому что ночью она будет загрязнять ваше подсознание.

Предположим, что перед сном вы были охвачены волнением: не оставайтесь в постели, поднимитесь, зажгите лампу, сделайте несколько дыхательных упражнений или помолитесь, прочитайте страничку с изложением возвышенных идей и только потом засыпайте. Если состояние волнения к вам возвратится, то встаньте и еще раз все повторите. Во всяком случае знайте, что лежа вы не сможете эффективно бороться со своим негативным состоянием. Вы скажите, что, поднявшись с постели, вам будет холодно и лучше оставаться в постели, в тепле, и бороться со своим состоянием мысленно. Это возможно, если только вы очень сильны и можете эффективно защищаться. В горизонтальном положении человек более пассивен и менее силен. В вертикальном положении у вас будет больше возможностей и сил, чтобы действовать…

2. Упражнения и молитвы

Учитель Петр Дынов указал формулу, которую надо произносить перед сном, прикладывая ладонь правой руки к солнечному сплетению и приложив левую руку тыльной стороной к спине на уровне солнечного сплетения. Эта формула:

Бог — это свет во мне,

Ангелы — тепло,

Люди — добро.

3 раза

Бог — это свет во мне,

Мой дух — тепло,

Я — добро.

3 раза

Вы можете еще сказать: «Боже мой, позволь мне отправиться сегодня ночью в Твою школу любви, мудрости, истины, чтобы научиться лучше служить Твоему делу, чтобы Царствие Твое и Справедливость Твоя пришли на землю». Затем вы остаетесь несколько минут в медитации, рисуете в воздухе правой рукой пентаграмму и засыпаете.

3. Ориентация и положение во время сна

Положение, в котором вы спите, очень важно. Прежде всего, рекомендуется лежать головой на Север или на Восток. Предпочтительно не спать ни на животе, ни на спине, потому что отходы будут собираться в позвоночнике, ни на левом боку из-за давления на сердце. Итак, наилучшее положение — на правом боку, потому что отходы будут собираться в печени, назначение которой их уничтожать. Ночью можно изменять положение, но засыпать надо всегда на правом боку…

4. Бессонница

Вместо того чтобы часами бороться с бессонницей, стараясь закрыть глаза и заснуть, заявите себе, что вы решили бодрствовать. Поднимайтесь, принимайтесь за работу и работайте, пока не почувствуете, что приходит успокоение.

Или оставайтесь в постели и лежите с широко открытыми глазами, устремленными в темноту, с твердым желанием оставаться в таком состоянии всю ночь с бодрствующим сознанием: и вы заметите, что начинаете дремать. В тот же момент постарайтесь еще раз пошире открыть глаза. Таким путем сон придет к вам очень быстро. Тогда как если вы старайтесь заснуть покрепче, закрыв глаза, это вам не удастся.

Другие методы:

Пить горячую воду.

Массировать солнечное сплетение против часовой стрелки.

5. Смысл сна для ученика

Настоящий ученик покидает во сне свое тело и отправляется воссоединиться со своим Учителем, который его обучает. Он читает книги, наиболее сокрытые в библиотеках вселенной, и присутствует на грандиозных церемониях, память о которых он хранит, хотя человеческий мозг не подготовлен, чтобы сохранять подобное. Эта память вносит в его сердце такое тонкое ощущение, такое спокойствие, что, просыпаясь, он говорит себе: «Где же я был этой ночью? То, что я видел, было настолько красиво!» Сон становится священным актом, когда вы засыпаете с намерением отправиться учиться в другой мир, так как именно там получают настоящее Посвящение.

3. Питание

Утром, днем и вечером каждому нужно обеспечить себе еду, чтобы поддержать в себе жизнь и здоровье. Но только Посвященные, давно обратившиеся к этой очень важной проблеме, рассмотрели ее в различных аспектах, которые большинство людей игнорирует, что приводит их к всевозможным аномалиям.

Важность поведения

Перед едой не забывайте помыть руки. Потом постарайтесь установить в себе мир и спокойствие, сознавая, что вы собираетесь принять элементы, приготовленные в великой лаборатории природы.

Вы внутренне сосредоточиваетесь, соединяетесь с Создателем, читая короткую молитву, и в покое и молчании начинаете процесс самой высокой магии: прием пищи.

Роль жевания

Надо жевать продукты питания как можно дольше, вплоть до полного их исчезновения во рту, чтобы их проглотить. Рот, получающий пищу первым, является наиболее важной лабораторией, наиболее духовной. Желудок в этом процессе находится только на втором плане. Именно во рту реализуются наиболее тонкие процессы, так как в нем абсорбируются эфирные частицы, тогда как более грубые элементы спускаются в желудок. Впрочем, прежде чем пища будет впитана, переварена и распределена по органам, человек уже чувствует прилив сил: это доказывает, что уже прежде, чем желудок получит пищу, рот извлек из нее эфирные элементы, которые отправились питать нервную систему.

Питание тонких тел

Есть — это значит сознательно извлекать из пищи сначала элементы, используемые в виде материалов при сооружении нашего физического тела. Но известно, что человек состоит не только из физического тела, а обладает и другими, более тонкими телами, и возникает проблема питания этих тонких тел, о которых люди часто мало знают и плохо их питают. Действительно, если все знают, что необходимо для питания физического тела, то почти никто не знает, как питать другие тела: эфирное тело (или жизненное тело), астральное тело (вместилище эмоций) и ментальное тело (жилище мысли)[5].

1. Эфирное тело

Надо хорошо пережевывать продукты питания, но это необходимо для физического тела. Для эфирного тела надо к этому добавить правильный ритм дыхания. Когда вы едите, необходимо время от времени останавливаться и глубоко вдыхать, чтобы позволить эфирному телу извлечь из пищи наиболее тонкие частицы. Только глубокое дыхание позволяет осуществить этот процесс. Но если вы говорите, дискутируете, глотая пищу быстро и автоматически, то правильный ритм дыхания нарушается и физико-химические реакции не протекают нормально, и затем возникают осложнения, болезни, которые доказывают, что вы ели неправильно. Чтобы питать эфирное тело, надо есть в молчании.

2. Астральное тело

Известно, что астральное тело питается чувствами и эмоциями, которые состоят из еще более тонкой и возвышенной материи, чем эфирные частицы, и питать его можно только любя эту пищу, приготовленную в лаборатории Господа. Когда астральное тело восприняло эти элементы, имеются все возможности для проявления чувств очень высокого качества: любви ко всем людям, ощущения счастливого бытия и мире и гармонии со всей природой.

Когда ваше астральное тело получило свою пищу, вы испытываете ощущение благополучия, вы чувствуете себя великодушным, и если надо уладить какие-то важные проблемы, вы показываете себя открытым, терпеливым, доброжелательным, вы умеете делать уступки. И наоборот, если ваше астральное тело не получило питания, потому что вы ели ругаясь и критикуя других, злились, то вы продемонстрируете затем язвительность, нервозность, пристрастие, и в решении трудных проблем будет преобладать негативность и несправедливость. Потом вы будете извиняться, говоря: «Что же вы хотите? Я ничего другого и не мог, я нервничал». Чтобы успокоиться, вы отправитесь в аптеку покупать медикаменты, о ваше нервозное состояние будет продолжаться, так как вы игнорировали, что манера питания крайне важна для вашего физического и психического равновесия.

3. Ментальное тело

Чтобы питать свое ментальное тело, ученик сосредоточивается на пище, и для лучшей концентрации закрывает глаза и даже не глядит на своих соседей. Он знает, что пища — это письмо любви, посланное Создателем, и он внутренне старается его прочесть. Пища представляет для него проявление Божества, и он старается думать о ней со всех точек зрения. Он спрашивает себя о том, откуда она пришла, что она содержит, какие качества ей присущи, какие существа ею занимались. Ученик знает, что существа работают над каждым растением, над каждым плодом, и если они растут и созревают в определенный срок, то это связано с влиянием планет. Дух ученика занят этими размышлениями и он глубоко медитирует. Таким образом его ментальное тело питается и извлекает из пищи более тонкие, возвышенные элементы, чем элементы астрального плана. А за этим следует ясность ума, просветление и глубокое проникновение в сущность жизни и мира. После еды в таких условиях, ученик поднимается из-за стола столь просветленным, что способен выполнить очень серьезную интеллектуальную работу.

4. Каузальное, буддхическое и атмическое тела

Кроме эфирного, астрального и ментального тел, человек обладает еще более тонкими телами: каузальным, буддхическим и атмическим, и их также надо питать. Как? Правильно подышав и съев с любовью пищу, над которой он сначала медитировал, Посвященный проникается чувством признательности к Создателю: благодаря приему этой пищи ему удается даже реализовать истинное соединение с Ним. Именно так он питает свои высшие тела, и он ощущает восхищение, впадает в экстаз.

Никогда не ешьте до пресыщения

Хорошо известно, что не надо переедать. Нет ничего хуже, чем выходить из-за стола пресыщенным, так как вы при этом тяжелеете, материализуетесь. Но вы, конечно, не знаете, что голод продлевает жизнь, укрепляет, улучшает ее. Если вы выходите из-за стола с легким чувством голода, то вы даете импульс вашему эфирному телу, которое пытается еще извлечь другие необходимые элементы из окружающей нас атмосферы. Называйте, если хотите, эти элементы эфирными витаминами или гормонами… Эфирное тело находит эти элементы и поглощает их так хорошо, что через несколько минут вы не только не чувствуете больше голода, но даже ощущаете себя более легким, живым, способным работать. Тогда как если вы съели больше, чем необходимо, обольстившись удовольствием еды (как это делают многие люди на банкетах, приемах…), вы почувствуете себя отяжелевшим, неспособным работать.

Если вы переедаете, то перегружаете себя, и эфирное тело устает, оказывается ограниченным в своих функциях. И тогда нежелательные существа астрального плана, увидевшие это обилие пищи, выставленной напоказ, как на пиру, примчатся принять в нем участие. Вот почему через несколько минут вы почувствуете опять пустоту и испытаете желание снова начать есть, чтобы заполнить эту пустоту… Но нежелательные существа астрального плана тоже возвратятся… Таким образом вы станете прекрасной приманкой для изголодавшихся существ низшего астрального плана, которые явятся полакомиться за ваш счет. Вся вселенная заполнена различными существами, которых Посвященные классифицировали в определенные категории и которые сопутствуют существованию человека. Именно этим объясняются некоторые явления, остающиеся непонятными современным ученым. Итак, чтобы не стать добычей нежелательных существ, никогда не надо превышать пределы — не делать еду обильной.

Пища несет вечную жизнь

Смысл благословения

Понаблюдайте за собой во время еды и вы сумеете определить степень вашей эволюции. Если у вас нет уважения к пище, посланной вам Богом, то к чему или к кому вы питаете уважение? Если вы испытываете уважение к пище, то вы поймете слова Иисуса: «Ядущий Мою Плоть и пиющий Мою Кровь имеет жизнь вечную» (Иоанн, 6:54)[6]. Эта пища уже благословенна и освящена Создателем, и доказательством служит то, что она дает жизнь. Сам Бог присутствует в пище в форме жизни. Не думайте, что наша пища нуждается в благословении людьми, чтобы дать жизнь; прежде чем люди благословят пищу, она уже была благословлена Небом. Бог — это жизнь, и пища, несущая нам жизнь, содержит Бога.

Вы спросите: «Но тогда нет необходимости благословлять пищу перед едой?» Непременно надо ее благословлять, но вы должны знать, что означает это благословение и чему оно служит. Благословение — это церемония, магический ритуал. Словами, жестами, мыслями того, кто произносит формулу благословения, пища пропитывается, обволакивается эманациями, потоками, которые готовят ее войти в гармонию с теми, кто будет ее потреблять. Таким образом создается контакт, адаптация в сфере тонких тел, что позволяет человеку лучше получать благотворные элементы, содержащиеся в пище. Конечно, человеческое благословение имеет ограниченные возможности. Если бы было так просто ввести божественную жизнь простым человеческим благословением, то можно было бы благословить кусок дерева, металла или камень и съесть их. Если благословляют камни, куски дерева, металлы, то тем самым вводят в них некую степень жизни, но эта жизнь не может питать людей, она может воздействовать на них иначе, но не питать их.

Пища дает жизнь человеку только потому, что она уже обладает жизнью, которая была введена в нее Создателем, но она должна быть одушевлена, ее надо разбудить, согреть нашими благословениями, и особенно нашей признательностью. Едят, чтобы получить жизнь, которую Бог или, если хотите, Природа вложили в пищу. Еда — это как зачатие ребенка. Христос через пищу дает нам жизнь, и если вы осознаете, что принимаете тело и кровь Христа, то вы входите в контакт с его духом.

Возможно, что вы никогда не рассматривали еду в гаком аспекте. Отныне знайте, что в новой грядущей расе людей будут обучать методам приема пищи, им откроют, что еда — это не простой заурядный и презренный процесс, как это думают. Бог сокрыл в этом повседневном акте еды возможность выполнять психическую работу самого большого значения. Люди должны понять, что пища может быть для них средством совершенствования.

4. Поведение

Магическая сила жеста

Человек состоит не только из физического тела, но и еще из нескольких более тонких тел и, благодаря этим тонким телам, может войти в контакт со многими силами и разумными сущностями во вселенной. Эти силы, эти разумные сущности часто проявляются через человека в форме жестов, движений, мимики; и, наоборот, посредством жестов, различных поз тела человек может сознательно или бессознательно войти в контакт с ними.

Магия — это наука о жестах. Вот почему ученик должен осознавать каждое из своих движений, следить, чтобы не делать бесполезных или плохих жестов при разговоре, во время ходьбы, в работе, так как отсюда проистекают тяжелые последствия в духовной жизни. Каждый жест — это сила, действующая в различных планах; он соответствует потокам, цветам, вибрациям и касается множества существ вокруг нас. Каждый жест открывает или закрывает для нас некоторые двери природы и связывает нас с хорошими или плохими силами.

Если мы хотим продвигаться по дороге любви, мудрости и истины, то мы должны изучать наши жесты и требовать от себя, чтобы они выражали именно эти три добродетели.

Походка

Очень важно наблюдать за собой, когда вы идете. Вы должны идти гибкой и легкой походкой, держать голову прямо. Плохой знак — идти согнувшись, с опущенными к земле глазами или стучать сильно каблуками на каждом шагу. Человек, который так идет, не знает, что наносит смертельные удары мозгу. Через несколько лет его нервная система будет расстроена, и в его манере думать, действовать проявятся грубость и жестокость.

… В далекий поход не берите ничего в руки. Загрузите все на спину, чтобы руки были свободными. Не говорите, не пойте, а ищите ритм, согласованный с дыханием, и размахивайте руками, как будто они вам помогают идти. Благодаря этому движению рук и ритмичному дыханию, вы можете идти продолжительное время, не уставая.

Конечно, очень важно думать во время ходьбы. Когда вы идете в лесу, вы можете думать: «Пусть всех, кто пройдет через этот лес, коснутся любовь и братство… пусть они улучшатся и станут детьми Бога, чтобы работать для мира!» Во время экскурсии в горы, думайте, что там наверху вы найдете свет, почувствуете себя ближе к небу, очиститесь и преобразитесь.

Руки

Привычка жестикулировать во время разговора широко распространена. Ужасно иметь перед собой собеседника, не перестающего беспорядочно размахивать руками, нервно манипулировать предметами, дергать себя за волосы или за пуговицы одежды. Его невозможно слушать, и через несколько минут разговора вы буквально истощены.

Надо воспитывать свои руки и научиться пользоваться ими, чтобы воздействовать и на себя и на других. Для этого существуют многочисленные упражнения, которые можно выполнять.

1. Упражнения

Ладонью правой руки нежно ласкайте, едва касаясь, тыльную сторону левой руки.

Кончиками трех первых пальцев правой руки последовательно гладьте все пальцы левой руки, начиная с большого.

Вытяните правую руку, фиксируя внимание в центре ладони, затем нежно, медленно, осознанно сгибайте пальцы, концентрируя все усилия на этом движении вплоть до сжатия пальцев в кулак… Остановитесь на мгновение, концентрируя всю силу в кулаке, затем медленно разожмите пальцы… Делайте это упражнение очень внимательно; достаточно его сделать один раз. Вы не станете более сильным, если повторите его двадцать раз подряд, но делайте его правильно хотя бы один раз каждый день.

Не рассчитывайте на сложные или впечатляющие упражнения, именно в маленьких упражнениях скрывается секрет силы; надо усвоить это раз и навсегда.

Каждый палец улавливает и передает потоки и полны различной природы. Пальцы — это антенны. Посвященные умеют работать с пальцами и улавливать потоки, циркулирующие в пространстве. Таким путем им удается очищаться, лечиться, а также очищать и лечить других.

Много нечистот накапливается на руках, — вот почему надо их часто мыть, чтобы они функционировали в качестве идеальных антенн. Но в действительности недостаточно мыть руки физической водой, чтобы истинно очистить их; вот почему каждый раз, когда это возможно, представьте себе, что вы включили поток духовной воды, чистый поток света и цвета, и подержите насколько возможно дольше ваши руки под этим потоком.

2. Пожатие руки

Пожатие руки — очень важный жест в повседневном обмене. Пожимать руку надо только один раз, а не два, не три. Почему? Потому что при первом пожатии вы взаимно что-то друг другу передаете, а при втором пожатии все забираете обратно. В первом пожатии руки обмениваются чем-то высшим и тонким; во втором пожатии потоки, которыми вы обмениваетесь, более плотны, более материальны; в третьем и четвертом обмениваются осадками, отбросами. Вначале пьют все наиболее духовное, затем все более приближаются ко дну сосуда, к осадкам. Можно возразить, что все зависит от случая, согласен, но обычно все происходит по закону.

Когда вы подаете кому-то руку, вы должны делать это осознанно и с большой любовью. Если вы пожимаете кому-то руку, думая при этом о чем-то другом, то лучше вообще не пожимать руки.

3. Приветствие

Маги — это существа, которые знают, как использовать свои руки, чтобы получать энергии из пространства, а также умеют ориентировать и направлять их, увеличивать и уменьшать их… Много раз в день мы приветствуем друг друга жестом руки. Этот жест чрезвычайно знаменателен и эффективен, но при условии, что вы делаете это осознанно, с большой любовью во взгляде, в руке, — и тогда вы излучаете эту любовь во благо всего человечества. Надо, чтобы приветствие было настоящим соединением, чтобы оно было могущественным, гармоничным, живым.

Взгляд

Глаза — это орган пассивный, принимающий. Однако глазами можно не только принимать, но и передавать. Взгляд может быть излучающим, активным, им можно говорить, внушать, влиять, командовать, поражать.

1. Как смотреть

Вы не должны смотреть на других пристально, иначе вы покажетесь им надоедливым, нехорошо также смотреть потухшим, невыразительным взглядом. Если вы будете смотреть на людей слишком пассивно, они найдут, что не только не получают ничего рядом с вами, но и почувствуют, как их покидают энергии.

Необходимо следить за выражением ваших глаз и спрашивать себя: «Что я даю?.. Что я беру?» Хорошо отдавать и брать что-то взамен, но если вы все время только берете, опустошая людей, занимаясь вампиризмом, то будете изгнаны отовсюду, как духовный вор. Тогда как тот, кто старается отдавать, излучать, укреплять, пользуется самой высокой магией. Только желание отдавать, делать людей счастливыми, только сильное желание служить божественному делу может открыть двери Неба.

Вы должны смотреть на других с нежностью, но не настойчиво, предоставляя им полную свободу; не пытайтесь вынуждать их отвечать на ваши взгляды в соответствии с вашими желаниями, так как тот, кто получает таким образом выражение вашей воли, чувствует насилие по отношению к себе… В действительности ничто не может его заставить открыться вам, он остается нечувствительным ко всем вашим ухищрениям. Вы можете достичь привязанности людей только бескорыстной любовью, которая никогда не пытается победить их душу или сердце с помощью насилия.

Изучайте этот вопрос в вашей семейной жизни, в общественной жизни и вы увидите, что многое зависит от манеры, в которой вы смотрите друг на друга. Влияние взгляда на судьбу человека еще недостаточно изучено. Не говорите, что это незначительная деталь. Все есть во взгляде, представляющем собой синтез всего человеческого существа, все в нем отражается: грубость и тонкость, тупость и разум, благородство и низость, сила и слабость. Во взгляде суть нашего существа, он оставляет свой след на всем, на чем он останавливается. Чтобы изменить взгляд, надо изменить все свое существование, свою манеру мыслить, чувствовать, действовать. Через взгляд вы направляете ваши энергии на людей и предметы. Сколько судеб было изменено и разрушено из-за одного взгляда!

2. Несколько советов

Когда вы злы на кого-то, у вас появляется желание бросить на него испепеляющий взгляд. Будьте осторожны, вы никогда не должны смотреть на кого- то враждебно; в такой момент лучше закройте глаза и преобразуйте силу, действующую внутри вас. Если вы бросаете недобрый взгляд, то вы проецируете, направляете силу, которая однажды, даже без вашего ведома, начнет работать против вас.

Старайтесь никогда не опускать надолго глаза, так как, смотря вниз, вы связываетесь с силами земными. Конечно, не надо усиленно устремлять взгляд наверх, — это уже преувеличение. Но вы должны знать, что если вы говорите с кем-то и смотрите на него, очень плохо внезапно опускать глаза к земле.

Если вы хотите знать, чем занимается в данный момент какой-то человек, поверните решительно голову в его сторону, не удовлетворяйтесь косым взглядом — это плохая привычка, доказывающая, что вам недостает искренности, откровенности.

Никогда не надо прятать глаза во время разговора. Однажды Учитель Петр Дынов очень строго выговаривал одному из своих учеников, который, разговаривая с ним, поднимал руку перед глазами. Никогда не надо делать этот жест, потому что он возводит барьер между внешним миром и внутренним взглядом.

3. Помогайте другим взглядом

Знайте, что взгляд — это средство помощи другим. Если кто-то погружен в сомнения, страдания, в отчаяние, то вы можете помочь ему взглядом. На улице, и автобусе, в метро — везде вы встречаете много людей, которым вы можете помочь, бросая им добрый взгляд и посылая одновременно ободряющие мысли, чтобы восстановить в них доверие. В данный момент они не поймут даже, что вы делаете для них, но их душа и духовные сущности, живущие в них, сумеют принять то, что вы им посылаете, и будут затем в лучшем состоянии.

Слово

Вы должны быть крайне внимательны к словам, которые произносите, потому что даже если вы на самом деле не думаете о том, что говорите, плохие сущности могут воспользоваться материей ваших слов, чтобы их реализовать. И вы не можете их упрекать, потому что вы не должны были создавать им условия для плохих деяний. Во многих странах люди имеют привычку произносить проклятия: ни за что, ни про что они проклинают своих родителей, детей, соседей, друзей… Это очень плохая привычка, потому что слова создают условия, чтобы зло осуществилось. Нужно быть очень бдительным и никогда не заканчивать разговор плохими словами о ком-то, потому что есть закон продолжения отрицательного действия этих слов. Даже если вы обязаны критиковать кого-то, не оканчивайте разговор на его недостатках. Закончите положительными словами, говоря: «Есть все же несколько хороших качеств…», перечислите их и остановитесь на этом.

…Что такое слово? Это ракета, пересекающая пространство и высвобождающая при этом силы, пробуждающая существа и вызывающая необратимые результаты. Да, в действительности эти результаты необратимы, их невозможно исправить. Конечно, если бы можно было тотчас исправить результаты плохих слов, то не было бы вреда, но чем больше проходит времени с момента воздействия, тем более разрушительными оказываются последствия слов. Время, следовательно, значительный фактор. Предположим, что вы отдали приказ отрубить кому-то голову, и те, кто должен выполнить ваш приказ, уже ушли его выполнять… Что можете вы сделать, когда голова уже упала? Вы можете ее приклеить на место? Отдать противоположный приказ и послать других гонцов, слуг с отменой приказа о казни. Но если прошло много времени, вы можете не успеть что-то изменить. Вот почему было сказано: «Прежде чем зайдет солнце, пойди помириться с твоим братом». Это означает, что надо исправлять насколько возможно быстрее то зло, что вы причинили другим. Большинство людей позволяют кипеть своим чувствам, говорят невесть что, и однажды карма позвонит в их двери и скажет: «Пойдем, время платить!» Надо, следовательно, тотчас исправлять, не ожидая завтра, потому что слово летуче, — это сила, могущество, которое преодолевает пространство и действует.

Но вы должны также знать, что существует еще более действенная и быстрая сила, чем слово, — это мысль, и если вы начинаете немедленно работать с помощью мысли, вы можете остановить, поймать ваших посланцев — ваши слова. Это трудно, конечно, потому что мысль принадлежит более тонкой сфере, чем слово, но если вы хотите предотвратить последствия ваших слов, то вы можете сконцентрироваться и попросить слуг невидимого мира помешать свершению зла. В этот момент вы не можете полностью все исправить, но можете избежать самого худшего. Вы должны действовать очень быстро, и ваша мысль должна быть очень интенсивной, иначе приказ о казни будет выполнен: жертва будет обезглавлена (символически выражаясь), и однажды вы будете вынуждены заплатить за свершенное вами зло.

Молитва:

«Господи Боже, прости меня за то, что до сих пор я не понял, какие возможности Ты вложил в мои уста, не понял, что, произнося слова, я могу имитировать Тебя, стать подобным Тебе, и каждый день быть Твоим отражением. Я не осознавал, что словом могу причинить зло: я сказал бессмысленные вещи, я ранил людей, я вверг в смятение и сразил людей с помощью этого инструмента, что Ты мне дал. Вместо того чтобы использовать этот инструмент для добра, для утешения, исцеления, направления, оживления, воскрешения людей… вместо того чтобы вести их к Тебе, Господи, Создатель, я использовал его для разрушения и унижения людей. Прости меня, Господи, научи меня, как использовать уста не только для еды и болтовни без всякого понимания, но и для добра к другим, чтобы их согревать и просвещать».

Мысли и чувства

Непрестанно люди производят хорошие или плохие мысли и чувства, даже не подозревая, что выпускают в мир маленьких существ, которые, чтобы жить, питаются субстанцией своего создателя. Если они плохие, они его истощают, если хорошие, они несут ему дары.

Если вы имеете непокорных, злых, недисциплинированных детей, которые шумят и безобразничают во всем квартале, то прохожие, соседи и даже полиция приходят к вам жаловаться. Потому что отец и мать ответственны за все глупости и ущерб, нанесенный их детьми: они обязаны возместить ущерб, оплатить «разбитые горшки». То же самое происходит и в нашей душе, полной наших собственных созданий — наших детей, которые понемногу везде наносят ущерб, так как они созданы нашими зловредными и темными намерениями и побуждениями, и они наносят ущерб, который Космический Закон затем требует возместить.

Никто, за исключением великих Учителей, не учит людей этим истинам; вот почему люди часто спрашивают: «Почему я преследуем, измучен, несчастен?» — «Но ведь это твои собственные дети терзают тебя! Ты их создал твоей ненавистью, твоей злобой, твоим желанием мести, потому что ты, как Господь, — создатель всего хорошего и плохого… и не только на физическом плане, но и на всех планах».

Истинная нравственность находится в осознании того, что вы ответственны за все, что делаете, не только на физическом плане, но и на астральном и на ментальном планах… Истинная мораль не в том, чтобы сообразоваться внешне с правилами, а в том, чтобы внутренне привыкнуть создавать непрестанно полезные, благотворные, светлые мысли и чувства, и день и ночь посылать из своего сердца и своей души этих маленьких, невидимых, но реальных существ, которые благоприятно действуют на все создания.

Исправлять свои ошибки

Всякая мысль, всякое чувство, всякое хорошее или плохое действие регистрируются в нас. Конечно, невозможно избежать некоторых своих негативных проявлений, но старайтесь хотя бы осознать их и что-то предпринять, чтобы их исправить.

У вас возникла плохая мысль по отношению к кому-то, вы сказали обидные слова… это может случиться со всеми. Но вы должны тотчас же осознать это и исправить.

5. Проблемы зла

Слабости и пороки

Уметь распознавать предупреждающие сигналы

Предположим, что у вас имеется слабость, сопротивляться которой вы не умеете: вы слишком любите алкоголь или женщин, вас все время что-то подталкивает оклеветать других, растратить деньги на бесполезные покупки, забавляться, вместо того чтобы работать или что-то другое. Постарайтесь найти в себе знаки, определяющие момент появления искушения. Эти знаки всегда одни и те же, и их надо рассматривать как предупреждения. Вот почему стоит поискать в вашем прошлом случаи, когда проявлялась присущая вам слабость, и вспомнить, какие знаки ей предшествовали. Возможно, такое предупреждение появлялось в виде сокращения в области солнечного сплетения или в виде чувства неудобства, или в виде назойливой мысли, или образа, возникающего в воображении.

У каждого появляются предупреждающие знаки, но они различны; надо уметь их заметить. Когда вы определите эти предупреждающие знаки, вы станете хозяином положения, так как при их появлении вы будете знать, что надо стать осторожным и бдительным. Но для этого надо быть свободным, а не рабом поглощающей страсти, которая вас оглушает и мешает вам заглянуть внутрь себя.

Как относиться к собственным ошибкам

Не стоит непрестанно вспоминать о совершенных вами ошибках, за исключением того случая, когда из этого можно извлечь урок на будущее. Забудьте все, что уже устарело, не говорите больше об этом, не повторяйте каждое мгновение перед Господом: «Я недостойный, я грешник», чтобы показать Ему ваше смирение. У Господа нет необходимости выслушивать подобные вещи. Наоборот, говорите: «Мой Бог, я Твой сын, помоги мне обрести Твою мудрость, Твою силу, Твой свет. Помоги мне уйти от моих трудностей, чтобы я мог славить Тебя на земле, как Ангелы славят Тебя на Небе». Истинное смирение не в том, чтобы беспрестанно заниматься самобичеванием, самообвинением, а в том, чтобы суметь сказать даже тогда, когда вы заняты самой славной деятельностью: «Не мне, Господи, а Имени Твоему слава этого дела».

Уметь использовать силы зла[7]

Со злом воюют потому, что не понимают его; нужно воспринимать зло и использовать его, как материал в работе. В химии не отбрасывают никаких ядов, — все используется. Природа тоже ничего не отбрасывает, она принимает всю грязь и нечистоты и использует их, чтобы взрастить цветы и фрукты.

Люди, не понявшие до сих пор этой великой истины, просят: «Господи, уничтожь зло!» Но Господь почесывает в голове, улыбается и говорит: «Бедные! Когда они поймут, что зло необходимо, они перестанут меня умолять». А пока пусть молятся! Надо, конечно, просить, но вот о чем надо просить: «Объясни мне, Господи, как ты создал мир и как ты смотришь на вещи, чтобы я смог, как Ты, быть выше зла, чтобы оно не касалось меня, но чтобы я мог использовать его для получения больших результатов». Думая таким образом, вы увидите, что в природе нет ничего плохого. Следовательно, вместо того чтобы пытаться полностью избавиться от негативных сил, которые его терзают, ученик должен учиться использовать их, чтобы стать сильным.

Даже религия и мораль совершают ошибку, советуют удалять, искоренять зло, так как оно содержит в себе громадные силы, без которых человек слабеет.

Несколько примеров:

1. Сексуальность

Сексуальная сила — это энергия, которую можно сравнить с нефтью. Невежественные и неловкие люди сгорают: эта сила сжигает их квинтэссенцию, тогда как с той же нефтью те, кто знает, как ее использовать, летают в пространстве. Нет более яркого образа, иллюстрирующего могущество сексуальной силы. Тогда лучше летать в пространстве, достигая звёзд и познавая все, чем сгорать.

Сейчас приходит новая философия, которая учит мужчин и женщин как смотреть друг на друга, как использовать эти порывы, которые их взаимно вдохновляют, это счастье созерцать друг друга, чтобы стать исключительными существами, для которых будут возможны самые высокие свершения, потому что любовь поможет им, поддержит их и подтолкнет к Небу.

2. Тщеславие

Желание показаться лучше, чем ты есть на самом деле, само по себе неплохо. Можно даже сказать, что природа вложила эту способность в человека, чтобы он развивался. Потому что в желании привлечь одобрение и восхищение других некоторым удается подняться над собой. Люди, которые боялись, но не хотели обманывать доверие семьи или страны, становились героями. Художник не перестает желать совершенствоваться в своем искусстве, чтобы публика никогда не уставала от него и его работ. Воспитатели, родители, преподаватели также стараются использовать эту тенденцию, чтобы получить от детей лучшие результаты. Когда ребенку показывают, что от него что-то ожидают, что ему доверяют, он делает все возможное, чтобы преуспеть. Даже от преступника можно добиться хороших результатов, возлагая на него ответственность и тем самым показывая, что ему доверяют. Тщеславие является хорошей тенденцией в той мере, в какой она служит для эволюции.

3. Сомнение

Вы испытываете потребность ставить все под сомнение… Вместо того чтобы сомневаться в существовании космического Разума, Бога или в доброте других людей, почему бы не усомниться в самом себе, в истинности своих точек зрения и спросить себя: «А я всегда прав? Я всегда в истине? Нет ли другого, лучшего способа мышления, чем мой?» И затем начать искать его. К сожалению, здесь вера абсолютна и сомнению нет места.

Люди сомневаются во всем, но не в своем способе мышления, и попадают в затруднительное положение. Это неразумно. Вместо того чтобы верить в непогрешимость желаний и вожделений, думать о них, считать их законными, восхитительными и защищать их, следовало бы спросить себя о том, насколько они божественны. Вместо того чтобы всегда сомневаться в высшей натуре, в духе, — во всем, чем наделил нас Бог, пусть люди немного усомнятся в своей низшей натуре. К сожалению, люди сомневаются в том, что им дал Бог, и абсолютно верят разбушевавшимся в них силам. Если уж так необходимо сомневаться, то знайте, хотя бы, в чем надо сомневаться.

Духовная прививка[8]Предположим, что у вас есть очень жизнеспособное дерево, но дающее терпкие, несъедобные плоды. Вы делаете прививку черенка, и на диком грушевом дереве, например, вы получаете прекрасные груши. Люди — большие специалисты в такой технике облагораживания плодовых деревьев, но когда речь идет и психической или духовной сфере, они не настолько способны и ловки.

1. Чувственность

Предположим, что ваша любовь очень чувственна… Это дикая, громадная, непреодолимая сила, которой невозможно сопротивляться. Вы можете сделать прививку, но для этого надо найти «черенок» другой любви, более благородной, чистой, возвышенной… и его привить. Тогда соки, которые производит ваша низшая натура возвысятся, начнут циркулировать, и эти новые потоки, возникшие в вас, произведут исключительные плоды — чудесную любовь, которая принесет вам несказанные восхищения и вдохновения.

2. Тщеславие

Если вас одолевает тщеславие, отнимающее у вас много времени и сил, то вы можете придать ему иную ориентацию. Вместо того чтобы желать славы в глазах мира, зевак и дураков, работайте и желайте славы в результате небесных реализаций — божественной, немеркнущей славы, которая никогда не угаснет.

3. Гнев

Если вы гневливы по природе, то это, очевидно, привело к разрушению многих дружеских связей и испортило перспективу хороших условий вашего будущего. Но эта сжигающая сила, разряжающаяся подобно грому, может быть преобразована, возвышена, если сделать на нее «прививку» чего-то другого, и вы станете неутомимым в борьбе со всем низшим, вы станете солдатом Христа, слугой Бога. Вместо того чтобы разрушать прекрасное, ваша воинственная сила поможет вам созидать.

Достаточно найти «черенок» для «прививки». Но помните, что вы должны сохранять корень, никогда нельзя его вырывать, так как вся сила в нем, а также и стволе. На них вы должны осуществить «прививку»: вы черпаете мысленно силы, которыми они обладают, и связываете их с существом светлого духа — с ангелом или архангелом.

Все Посвященные были вынуждены делать «прививки»; они всегда были связаны с превосходящими их существами, и взращиваемые таким образом плоды были прекрасны. Но наиболее мощная и возвышенная «прививка» — это связаться с Господом и сказать: «Господь, все, что я делаю, не столь значительно. Согласись войти в меня, чтобы творить и проявиться через меня. Я хочу работать для Царствия Твоего и правды Твоей». Это наилучшая, наиболее тонкая «прививка», и в этот момент Бог соглашается. Он связывается с вами, с вашим «деревом» (производившим в прошлом несъедобные плоды), и ваше «дерево» начинает приносить вкусные и ароматные плоды. Корни и ствол остались теми же, по «прививка» произвела плоды, то есть невидимый, божественный, небесный мир. Что же произошло? Все эти жесткие, примитивные, бурлящие силы вашей низшей природы Небо приняло и преобразовало благодаря духовной «прививке».

Два примера, касающиеся сексуальности

Как-то ко мне пришла молодая девушка. Она была очень мила, ее манеры свидетельствовали о хорошем воспитании. Она мне рассказала, что очень несчастна, так как ее преследует один образ: во всем, на что она смотрит, — в цветах, фруктах, на предметах, и даже на потолке она видит только мужской орган.

И поскольку она была верующей, она чувствовала себя потерянной и впавшей в грех. Когда я ее выслушал, я стал смеяться. Она на меня смотрела с удивлением, но я ей сказал: «Послушайте меня, в том, что вы мне рассказываете, нет ничего опасного и плохого. Это естественно, это нормально, это, в большей или меньшей степени, происходит со всеми; и вам не надо отчаиваться. Природа заботится о продолжении рода, и она создала эти представления у мужчин и женщин, чтобы род человеческий не угас. Но важно знать, как надо себя вести, как использовать эти образы; иначе посмотрите, в каком состоянии вы окажетесь…

Вот что вы должны делать. Когда вы опять увидите этот образ на фрукте или на предмете, то вместо того чтобы огорчаться, смотрите спокойно… Но не останавливайтесь на этом слишком долго, так как могут проснуться определенные желания, и для успокоения придется прибегать к жестам и так далее… Значит, чтобы такого не происходило, станьте немного философом, то есть начните думать о космической Разумности, которая руководила формированием этих органов. Размышляйте, медитируйте, восхищайтесь этой возвышенной Разумностью, создавшей такие совершенные органы, и вы забудете о том искушении, которое они могли бы вам принести. Тогда как если вы будете усугублять ситуацию, вы никогда от этого не уйдете. Примите этот образ за исходную точку, способную довести вас до Божества. Если у вас нет этой отправной точки, то как вы достигнете вашего предназначения свыше? Иметь время от времени такие отправные точки — это прекрасно для продвижения. Но помните хорошо, что это лишь отправная точка, иначе вы погрязнете в этом и потеряетесь. Вы должны лишь использовать эти отправные точки».

К сожалению, люди не умеют выйти из мира форм, чтобы размышлять и восхищаться. Они не знают, что только восхищение их спасет. Вы говорите: «Но что со мной будет? Это ужасно, отвратительно!», и это вас губит. Забудьте эти устаревшие понятия и не говорите больше: «Это ужасно!», а говорите: «Какая красота! Какое великолепие! Какая разумность! Как природа смогла создать столь необыкновенное?» А когда вы восхищены, вы сумеете решить свои проблемы.

Несколько дней тому назад ко мне пришел мужчина неопределенного возраста, признавшийся, что в сексуальной сфере у него есть слабость (с женщинами он терял над собой контроль), и спросил меня о том, как можно это исправить. Я ему сказал: «Надо было задуматься об этом гораздо раньше, но мне хочется дать вам несколько упражнений, которые вы можете попытаться использовать. Например, пойдите на пляж и полюбуйтесь на красивых девушек; они, конечно, пробудят в вас желания, и это естественно. Но поскольку вы не сможете удовлетворить с ними свои желания: вокруг столько людей и вы даже не знакомы с этими девушками, то вам придется сопротивляться своим желаниям и сделать усилие, чтобы их сублимировать. Как раз таким образом вы начнете тренировать вашу волю; и если вы повторите это упражнение много раз и с успехом, то у вас пропадет необходимость ходить на пляж. Теперь вам останется только смотреть специальные журналы: и они опять возбудят в вас некоторые желания, но вы уже сумеете их возвысить до Неба, до Божьей Матери. Упражняясь таким образом достаточно долго, вам удастся ограничить необходимость физических отношений с женщинами. Это будет вашей победой, вашим триумфом! Но упражняться таким образом, я повторяю, надо достаточно долго и в гомеопатических дозах. В гомеопатии растворы содержат микроскопические дозы лекарств (0,0000000000000000001), и даже при такой степени растворения лекарство оказывается эффективным! В любви тоже можно достичь такой степени дозировки, что физический контакт перестанет быть необходимым, — это и есть духовная любовь.

Как видите, в этом суть применения метода: вместо того чтобы все время убегать и оставаться при этом уязвимым, надо «взять быка за рога».[9]

Новые клише

Ваши недостатки, ваши слабости, как клише, запечатленные в вас, и что бы вы ни делали, они всегда с вами и подталкивают вас действовать в одном и том же направлении. Даже если вы сопротивляетесь всю жизнь, вы не достигнете победы. Чтобы победить, нужно приготовить другое клише, принимая другую форму поведения, привыкая думать, чувствовать, делать все по-другому. Так вы начинаете формировать в себе новые клише. Это не означает, что первоначальный штамп уничтожен, он остается погребенным под слоями новых штампов. Если вы будете держаться нового направления, он там и останется, но если вы не удержитесь, он снова проявится.

Мужчина решает, что больше не будет пытаться соблазнять женщин. Но если он не изменил клише поведения, то при первом же случае он уступает. Он разочарован, он сожалеет и страдает, он обещает себе, что в следующий раз будет вести себя по-по-другому… Но и в следующий раз происходит то же самое. Чтобы все изменить, надо сделать усилие и изменить что-то в манере смотреть, в жестах, в произносимых словах, и если однажды он преуспеет в этом, у него появятся все шансы преуспеть в следующий раз, потому что новое клише укореняется все глубже. Это относится и ко всем другим плачевным привычкам, от которых вы хотите освободиться: гневу, злословию, чревоугодию, лени и т. п.

Отрицательные состояния

Остановиться, чтобы придать новое направление мыслям

Вы работаете и вдруг замечаете, что вы начали работу в состоянии чрезмерного возбуждения… Как только вы это отметили, немедленно остановитесь. Если вы не остановились, то будете все время работать в этом состоянии и не сможете остановиться. Следовательно, прекратите вашу работу, а затем начните в новом ритме, и новое состояние станет, в свою очередь, непрерывным.

Почему сердитый человек швыряет вещи, хлопает дверьми, натыкается на мебель? Потому что он хочет избавиться от силы, которой не умеет управлять. И чем больше он возбужден, тем труднее ему перестать волноваться. И он должен полностью остановиться на какой-то момент, а потом продолжать свою работу.

Предположим, что беспокойство появляется в вас, когда вы идете по улице. Вы не смогли бы от него освободиться, продолжая идти. Остановитесь, чтобы не бросаться в глаза прохожим, например, перед витриной, делая вид, что рассматриваете какую- то вещь… Попытайтесь в этот момент разрешить проблему, являющуюся источником вашего беспокойства. С того момента, когда вы прекратили движение, вы можете дать другое направление мысли.

Разгонять облака мыслью

Когда вы чувствуете, что вы плохо расположены, грустны, озабочены, то это потому, что через вас проходит облако. Попробуйте медитировать, чтобы облако распалось, вместо того чтобы питать его своими размышлениями. Если вы достигнете этого, вы констатируете, что солнце и Бог присутствуют всегда, что они были просто укрыты от вас облаком…

И если вы делаете это в малом, то почему бы не делать и в большом? Если вы будете способны рассеивать ваши облака, то можете попробовать рассеивать коллективные тучи, которые нависают над землей.

Если вы посадили зерно пшеницы и из него вырос хороший колос, то вы можете засеять целое поле тысячами зерен, потому что вы будете уверены, что из них тоже вырастут колосья. Это относится и к внутренней работе. Когда вы справитесь с собой, вы будете уверены, что благодаря вашей работе вы сможете помочь всему человечеству.

Принять ванну

Вода имеет свойство все поглощать. Она поглощает и добро и зло, — вот почему когда вы находитесь в прекрасном состоянии, в большой радости, вы не должны ни умываться, ни тем более купаться. Но если вы несчастны, то, приняв ванну, вы почувствуете себя намного лучше, так как вода примет вашу печаль.

Определить предел зла

Предположим, что вы находитесь в плохом состоянии, вас мучает мигрень, охватила печаль, вас преследуют неприятности… Идите на прогулку и, шагая, говорите: «Когда я достигну того дерева или той стены, я освобожусь от моих бед». Приближайтесь к этой отметке с мыслью, что ваше освобождение действительно произойдет, и когда вы достигнете отмеченного объекта, вы почувствуете облегчение. Если это облегчение будет еще очень слабым, то продолжайте ходьбу, выбрав новую отметку, более далекую, и уверяйте себя, что уж там-то ваши беды исчезнут совсем. Продолжайте до тех пор, пока не почувствуете полное улучшение.

Сила любви

Когда вы недовольны, раздражены, обескуражены, то вместо того чтобы отчаиваться и идти беспокоить других, оставайтесь дома и скажите себе: «Я позволил себе переохладиться, необходимо теперь согреться!» Выполните несколько дыхательных упражнений, сделайте с любовью несколько дел, пошлите мысль любви всей вселенной, так как любовь — это истинное тепло. Вы заметите, что, посылая волны любви, вы открываете в себе источник — сердце, и «вода» потечет. Позвольте ей течь и делать свою работу, так как она все в вас очистит.

Сила слова

В Посвящении учеников обучают пользоваться словами, произносить их так, чтобы освобождать силы природы. Слова обладают мощью, но мы еще не умеем их ни правильно использовать, ни правильно произносить.

Когда вам холодно, когда вы чувствуете себя покинутым и вам кажется, что никто вас не любит, произнесите слово «любовь» один раз, два раза, десять раз в разной манере, и вы освободите таким образом космические силы любви и не сможете больше чувствовать себя среди них одиноким, покинутым.

Когда вы чувствуете себя окруженным темнотой, как если бы вы упали на дно пропасти, произносите слова «мудрость», «свет» до тех пор, пока не почувствуете, что они вибрируют и поют во всех клеточках вашего тела. И в этот момент все прояснится…

Когда вы чувствуете себя измученным, ограниченным, взволнованным, произносите слово «свобода»…

Вы можете также произносить слова «красота», «истина», «сила», «здоровье», «гармония»… Вы скажете, очевидно, что этого совсем недостаточно. Да, но если вы умеете произносить эти слова с настойчивостью и убежденностью, то по мере того как вы повторяете их, вы приобретаете большую силу и влияние на вашу собственную материю.

Могущество песни

Песни, которые мы поем в Братстве, действуют на вас благоприятно, и даже когда вы не поете, сам факт, что они живут в вашей памяти, — уже благо, потому что они вибрируют в вас.

Когда вы чувствуете, что вы уже не понимаете достаточно хорошо собственное состояние, что ваши мысли помутились, пойте:«Мисли, право мисли»[10] и вы лучше увидите ваш путь… Когда вы думаете, что никто вас больше не любит, пойте:«Бог е любов», и тогда Бог вас не покинет никогда, чего же еще вам желать?.. И если вы устали и больны, пойте:«Сила, здраве — е богатство», и тогда будут дрожать и потолки и стены, и вы воспрянете полным сил… Если вы находите, что жизнь тускла и не вызывает в вас никакой радости, спойте:«Красив е живота», что по-русски означает: «Жизнь прекрасна». Все перечисленные выше болгарские песни входят в репертуар Всемирного Белого Братства.

Таким образом, вы имеете все средства, волшебный арсенал, и вы должны им пользоваться.

Как бороться с духами зла

Если вы чувствуете себя возмущенным, соблазняемым, то это доказывает, что вас атакуют темные духи. Не выходите из себя, чтобы бороться с ними; если вы покинете вашу крепость, они вас непременно настигнут, потому что у вас нет ни брони, ни щита, ни оружия. Поступите наоборот: уйдите глубоко в себя.

Вместо того чтобы выходить бороться против весьма могущественных врагов, уйдите в себя, сбегите от них! Бороться против них — это только укреплять их.

Борясь с ними, вы раздражаетесь, становитесь нетерпеливым, нервным. Следовательно, не воюйте с ними, довольствуйтесь уходом глубоко в себя и постарайтесь не думать о ваших врагах, не заниматься ими и просто выжидать. Думайте о Господе, оставайтесь некоторое время в вашем высоком убежище, и в какой-то момент вы заметите, что ваши враги удалились. Вы спросите: «А если они еще здесь?» Если они еще здесь, то из вашего высокого убежища, где присутствуют свет, мудрость, сила, вы сможете хотя бы их атаковать настоящим оружием.

Пусть ваши враги вопят. Не шевелитесь, не двигайтесь, не волнуйтесь из-за них, и, особенно, не боритесь с ними, так как вы недостаточно вооружены для этой борьбы. Вместо того чтобы бороться, истощать себя, растрачивать бесполезно свои силы, отбросьте все и поднимитесь в ваше высокое убежище, — туда, где в вас живет Бог. Бог не поселится там, где Его могут настичь враги. Он живет в наиболее глубоком месте нашего существа, — там, где сосредоточена истинная сила, мощь, и надо Его найти. Следовательно, когда вам угрожают, оставьте все ваши занятия, соберитесь и думайте о проникающем вас божественном Духе. Когда вам удастся мысленно Его коснуться, Он вам скажет: «Зайди, дитя Мое, кто-то тебя преследует, но рядом со Мной ты будешь под защитой…»

Допустим, что вы охвачены отрицательными чувствами и мыслями и, несмотря на все попытки изгнать их, это вам не удается. Что можно сделать? Занять позицию наблюдателя. Вы начинаете смотреть, спокойно наблюдать за этими силами и плохими существами, за их проявлениями и ухищрения

ми. Уже только наблюдая за ними, вы расположитесь выше их; вот что происходит: поскольку они начинают чувствовать присутствие наблюдающего за ними, они смущаются… и если вы в этот момент направляете на них несколько лучей света, то они рассеиваются, потому что не любят света. Они могут вернуться, и, почти наверняка, они вернутся. Пока мы не установили новые клише поведения, они придут, но вы опять будете наблюдать за ними, направлять на них пучок света, и это кончится тем, что вы освободитесь от них. Да, только потому, что вы держались над ними. Вот и весь секрет.

Молитва для изгнания зла:

«Во имя Божественной Любви, неизменной и вечной, Во имя Божественной Мудрости, неизменной и вечной, В которых мы живем, движемся и существуем. Во имя Слова Божьего, Пусть все зло исчезнет».

Трудности

Предвидеть трудные времена

Наше сознание озаряется и затемняется, наполняется и опустошается; мы так же подвержены чередованиям состояний, как и природа. Вот почему надо осознанно принимать каждый новый период со всеми возможными событиями. Предположим, что приближается трудное время; если вы этого не знаете, то можете неосторожно ввязаться в какие-то новые начинания, и когда придет трудный период, у пас уже не будет ни вдохновения, ни радости, и вы почувствуете растерянность. Вы могли бы этого избежать, если бы знали заранее, что приближаются темные дни, когда вам суждено быть слабыми, растерянными. Все ошибки совершаются в потемках, в тот момент, когда сознание затемняется. Учитесь чувствовать приближение таких периодов и, когда они приходят, не предпринимайте ничего значительного.

Не старайтесь избежать трудностей

Тот, кто старается избежать усилий и трудностей, обязательно встретится с еще большими трудностями. Вместо того чтобы стараться убежать от проблем, надо пытаться их разрешить, иначе последующая ситуация будет хуже предыдущей. Изменение ситуации может быть полезным, если вы сначала разрешили проблему, возникшую перед вами. Если вы хотите уклониться от вашего долга, чтобы найти более благоприятную ситуацию, значит — вы не знаете суровых законов, управляющих судьбой. Невидимый мир вам скажет: «Ты ничего не сделал там, так выполни это здесь». Следовательно, не надо бежать от трудностей, а надо пытаться понять их смысл и сделать все необходимое. Когда вы чувствуете, что все выполнено, можно идти куда угодно, и даже в Ад, в полном спокойствии, потому что ангелы подготавливают дорогу для тех, кто все выполнил.

Принимайте испытания и благодарите Небо

Вы находитесь в духовном Учении, вы живете в свете, но это не помешает время от времени случаться у вас некоторым неприятностям и несчастным случаям. Вы не защищены от любых огорчений только потому, что вы находитесь в Школе посвящения. Чтобы с вами не случилось ничего плохого, надо ликвидировать все долги прошлого. Если вы их продолжаете множить, то следуете вы Учению или нет, находитесь вы в свете или нет, надо платить долги, — ничего не поделаешь. Вы находитесь в божественном Учении, — это так; вы живете в свете, отныне вы делаете только добро, — это ясно, но надо знать, что осуществляемое вами добро принесет результаты только в будущем, а не тотчас же. Следовательно, когда вы встречаетесь с испытаниями, вы должны принять их и сказать: «Господь, это не может разрушить работу, которую я делаю в свете. Тем лучше, что ко мне пришли эти заботы, это означает, что я освобождаюсь, и это прекрасно. Теперь я знаю, почему это ко мне пришло и я не буду возмущаться, я не прошу защитить меня от этого…»

От зла может произойти добро

Что бы с вами ни случилось, вы должны постараться увидеть в этом и хорошую сторону. Следовательно, перед лицом трудностей, болезней, несчастных случаев думайте, что от этого зла может произойти и что-то хорошее, и тогда все устроится. Скажите себе: «Почему бы не пострадать немного, чтобы получить затем счастье?» Благодаря своим несчастьям многие люди достигли восхитительных реализаций. Если бы у них не было некоторых трудностей, они никогда не преуспели бы в чем-то великом, благородном, небесном. Изучайте все, что с вами случается и спрашивайте себя: чего же ждет от вас невидимый мир, посылая вам трудности или несчастья.

Если вы привыкнете иначе смотреть на препятствия или события, кажущиеся плохими, то увидите, что всегда есть что-то внезапно вам открывшееся. Счастье часто находится там, где вы не ожидали его найти… Вы хотите, чтобы оно соответствовало вашим представлениям о нем? Э, нет, это никогда не происходит. Но не отчаивайтесь, вы не одиноки, есть много невидимых существ, которые думают о вас и не перестают вас обучать, давать вам советы.

6. Методы очищения

[11]

Голодание

Польза голодания для здоровья

Все Посвященные восхваляют метод голодания, потому что они знают, что голодание очищает организм, а чистота — основа здоровья.

Если вы никогда не голодаете, то клеточки желудка и всех других органов привыкают рассчитывать на своего хозяина, то есть на вас, они знают, что вы их всегда удовлетворите и они становятся ленивыми. Поскольку поглощаются излишки пищи, некоторая часть ее не может быть усвоена, она скапливается в тканях и начинает там бродить и гнить. Тогда как во время голодания клетки, не получающие никакого питания, решают стать более экономными, более мудрыми и более активными, чтобы суметь выйти из затруднения с помощью резервов. И тогда в организме не будет больше брожения.

Если вы никогда не голодаете, вы подвергаетесь большой опасности в будущем, потому что клетки становятся пассивными, ленивыми и слабыми. Конечно, продолжительное голодание ослабляет организм и может даже привести к смерти. Но если вы знаете, сколько времени, в каких условиях и в каком состоянии сознания надо это делать, то польза голодания для здоровья неизмерима.

Еженедельное голодание

Надо приобрести эту очень хорошую привычку и голодать двадцать четыре часа каждую неделю. В это время вы можете пить горячую кипяченую воду и не принимать больше ничего. В то же самое время совершайте духовную работу: соединитесь с самыми светлыми существами, выбирайте музыку и чтение, которые могут вас вдохновить и очистить ваши мысли и чувства.

Голодание в духовной жизни

1. Для усиления мысли

Голодание не только хорошо влияет на здоровье. Когда Посвященные хотят помочь или спасти кого- то, подавленного трудностями, они голодают, чтобы суметь послать ему духовные силы, которые множатся в них во время воздержания. Вот почему Посвященные часто голодают: чтобы суметь помочь своим друзьям и близким.

2. Для изгнания вредных существ

Благодаря голоданию мы можем изгнать злых существ, которые нашли в нас пристанище. Уже в первый день голодания эти существа жалуются на нас, говоря: «Он становится очень злым, наш хозяин, он не дает нам больше ничего», и они уходят искать кого-то другого, кто будет их кормить.

Конечно, существуют более стойкие существа, которые не торопятся нас покидать и сделают это на второй или третий день, или еще позже… Но каждый день все же некоторые существа нас покидают, и мы чувствуем себя все более спокойно, легко, разум проясняется. Когда ученики пришли спросить

Иисуса о том, как изгнать демонов, он им ответил: «Постом и молитвой». Других средств нет. Если мы никогда не постимся, то все низшие существа в нас крепнут и становятся настолько мощными, что могут нас погубить.

Прекращение голодания

После многодневного голодания не начинайте сразу же есть нормально — это может вызвать очень опасные последствия, а в некоторых случаях и смерть.

В первый день надо выпить несколько чашек слабого овощного бульона, назавтра вы можете съесть немного овощного супа с сухарями; на третий день вы можете начинать есть нормально, но легкую пищу и не в больших количествах. Таким образом, вы не подвергнетесь никакой опасности, и после подобного поста вы испытаете новые тонкие ощущения: вы почувствуете себя помолодевшим, освобожденным от перегружавших ваш организм материалов, как если бы все осадки и нечистоты сгорели.

Выделение пота

Пот имеет тот же состав, что и моча, но в большом разбавлении. Следовательно, кожа, выделяющая пот через поры, выполняет ту же работу, что и почки, и, потея, человек очищается. Существует много методов, чтобы пропотеть, но я вам советую самый простой: пить горячую воду. Вскипятите воду и пейте ее по возможности более горячей. Горячая вода проникает во все каналы, расширяет их, и, поднимается по ним благодаря капиллярному эффекту, прошит руст выделение пота через поры. Пропотев таким образом, вы почувствуете себя помолодевшим, очищенным, окрепшим.

Выделение пота — одно из главных условий здоровья. Вы чувствуете, например, что вы простудились и вас начинает лихорадить; вы можете выздороветь, если вам удастся пропотеть, выпив несколько чашек очень горячей воды, что вам поможет вывести токсины из вашего организма.

Четыре элемента

Каждый человек носит в глубине своего подсознания вредные зародыши, которые находят всегда благоприятные условия, чтобы расти и портить ему существование. Вот почему когда ученик уже достаточно продвинулся по дороге эволюции, он получает задачу проникнуть в глубину своего подсознания и с помощью Ангелов четырех элементов — Ангела Земли, Ангела Воды, Ангела Воздуха и Ангела Огня — освободиться от этих вредных зародышей: он их сжигает в огне или распыляет по ветру, топит их в воде или загоняет их в землю. И таким образом полностью освобождается.

Надо хорошо знать роль каждого из четырех элементов.

Земля

Земля забирает все нечистоты — это ее свойство; она, как магнит, притягивает всю грязь и нечисто

ты, чтобы затем преобразовать их в своих лабораториях. Посмотрите, как она подбирает и преобразует, возвращая нам в виде цветов и вкусных фруктов все, что вы выбрасываете… Вот почему, когда вы чувствуете смущение, тревогу, нечистоту, отдайте их земле. Выройте маленькую ямку, вложите туда ваши пальцы и говорите с землей, как с разумным существом, прося ее взять все, что вас мучает. Говорите ей: «О, Земля, мать моя, Ты, которая дала мне все элементы, из которых создано мое тело, я Тебя благодарю… Но я умоляю, возьми, пожалуйста, в твои мастерские и превосходные лаборатории все накопленные во мне в течение многих лет нечистоты и возврати мне их преобразованными в наиболее чистые элементы, чтобы я мог выполнить мою работу в этом мире…» Когда закончите это обращение, то скажите каббалистическую формулу, которую я вам дал: «Таро-Тора-Рота-Тарота-Ротаро».

Вода

Вода — очень благоприятный для очищения элемент, потому что везде, где она протекает, она забирает, поглощает. В эфирном плане вода имеет те же свойства забирать и поглощать: вот почему Посвященные привыкли работать с водой, чтобы освободиться от всех психических нечистот. Они произносят формулы и пользуются некоторыми веществами, чтобы оживить воду и придать ей еще большую силу.

Но чтобы действительно очиститься с помощью воды, надо связаться с духовной водой, космической водой, которая находится за физической водой. Пока вы не войдете в контакт с этой водой, слой нечистых потоков полностью вас не покинет.

1. Как принимать ванну

Большинство людей не думает, что, омывая физическое тело, надо кое-что сделать, чтобы очистить эфирное и астральное тела. В эфирном и астральном плане находятся нечистоты, от которых очень трудно освободиться, они более сильны, более нежелательны и вредны, чем в других планах. Вода способна уловить эти нечистоты, но сначала необходимо ее оживить. Для этого вы должны взять соль (вы знаете, без сомнения, что соль играет очень важную роль в религиозных церемониях), которую надо приготовить с утра, зажигая свечи, воскуривая благовония и произнося молитвы, чтобы посвятить ее абсолютной чистоте, Божественной Матери, космическому Духу, и затем вы просите у небесных Разумных Сущностей благословить соль, чтобы придать ей очистительные силы.

Прежде чем войти в ванну, вы бросаете в воду посвященную вами соль и произносите несколько слов, чтобы освятить воду силами соли; затем вы обращаетесь к Божественной Матери, говоря: «Божественная Мать, я восхищаюсь этой водой — отражением Твоим; я прошу Тебя: освяти ее, чтобы она смогла унести все мои нечистоты, мои болезни и слабости, чтобы я мог лучше служить моему Отцу Небесному». Затем вы касаетесь воды и говорите существам ее населяющим: «О, ундины, как вы красивы, чисты и прозрачны! Примите меня и поработайте со мной, чтобы убрать из моего существа все, что не вибрирует в гармонии с Небом!» Говоря таким образом, вы касаетесь воды с большой любовью.

Вода — это элемент, в котором живут красивые и чистые невидимые существа; через воду вы, следовательно, входите в контакт с этими существами, которые очень чувствительны и будут благоприятно расположены к вам в результате вашего поведения, полного любви. Затем вы должны наполнить кувшин этой благословленной вами водой, чтобы сполоснуться, когда закончите мыться. Когда вы входите в воду, вы ей говорите о том, как она красива, как вы ей восхищены, и намыливаетесь три раза. Если в вас много веры и много любви, то вы достигнете больших результатов: все зависит от вашей веры и любви.

2. Работа с водой

Предположим теперь, что вы хотите очиститься, но у вас нет воды. Вы можете, однако, выполнить ту же работу мысленно. Вообразите ощущение свежести, почувствуйте падающие на вас капли воды, уносящие все нечистоты. Духовная баня может действительно очистить вас, так как в реальности настоящая вода — это не физическая вода. Настоящую воду надо искать внутренне. Человек обладает в себе источником живой воды, именно эту воду имел в виду Иисус, говоря: «Кто верует в Меня, у того из чрева потекут реки воды живой» (Иоанн 7:38). Физическая вода — это только средство, чтобы войти в контакт с водой духовной.

3. Как использовать воду, чтобы избавиться от отрицательных состояний

Иногда вас терзает грусть и печаль, и вы не знаете, как от них избавиться. Тогда посмотрите на текущую воду и прислушайтесь к ней. Даже если это вода, текущая из крана, через несколько мгновений вы почувствуете успокоение. Что же произошло? Текущая вода влияет на солнечное сплетение, увлекая с собой взволновавшие вас элементы.

Вы можете также погрузить ваши руки в теплую или холодную воду, и через несколько минут почувствуете себя освобожденным от вашего бремени.

Хорошенько помойте руки с мылом один раз, два раза… десять раз. Благодаря мысли, действующей во время этой процедуры, вы вымоете также ваши эфирные руки, которые находятся за вашими физическими руками.

4. Как намагнитить воду

Когда ваши руки вымыты, они могут стать проводниками небесных энергий. В этот момент вы можете, например, вводить энергии в воду, которую собираетесь пить. Вы берете стакан чистой воды (предпочтительнее воды из источника или горного озера), держите стакан в левой руке и погружаете в воду три первых пальца правой руки (большой палец, указательный и средний), концентрируясь на любви, мудрости и истине, чтобы насытить ими воду. Затем выпиваете эту воду, думая: «Во имя Любви, которая лечит, во имя Мудрости, которая освещает, во имя Истины, которая освобождает».

Воздух

1. Упражнения дыхания[12]

2. Упражнение с Ангелом Воздуха

Когда дует ветер, вы можете выйти прогуляться, попросив Ангела Воздуха забрать ваши тревоги и нечистоты.

3. Подвергайте себя воздействию воздуха

Если у вас есть возможность, то в безопасном месте подставьте себя воздуху совершенно нагим, представляя, что он проходит через вас и уносит все ваши нечистоты.

Огонь

Огонь — это дверь в потусторонний мир, поскольку он представляет собой границу физического и эфирного мира. Следовательно, с помощью огня более просто войти в связь с божественным миром. Посвященные имеют обыкновение, прежде чем выполнить любой в какой-то мере значительный акт, зажечь огонь, потому что они знают, что только огонь может их ввести в высшие сферы и сделать так, чтобы их голос или их мысли были услышаны.

1. Упражнения при восходе солнца[13]

2. Перед огнем

Вы все видели, как сгорают дрова в камине, но спрашивали ли вы себя о том, как получается, что ветки, бывшие сухими, черными, скрюченными, становятся такими красивыми, искрящимися? Это чудо, не так ли, — видеть, как что-то столь черное становится таким светящимся?.. Тогда вы тоже, когда видите пылающий огонь или когда мы все находимся вокруг огня в Бонфене, вообразите, что вы ему несете все ваши старые ветки, то есть ваши застаревшие инстинктивные склонности. Все, что бесполезно, бросьте в огонь! Потому что огонь способен все преобразовать в тепло и свет. И это вам пойдет на пользу. Иначе, что можете вы сделать со старыми ветками? Они не могут ни согреть вас, ни осветить, потому что вы неспособны их преобразовать. Отдайте их огню, и вы увидите их в форме света и тепла.

3. Перед свечой

В тихой комнате вы готовитесь зажечь свечу в тишине и сосредоточении. Вы сначала посвящаете свечу идее или существу: Божественной Матери, Отцу Небесному, Духу Святому, Вселенской Душе, Архангелу Михаилу…

Когда свеча зажжена, то присутствует огонь, а также другие три элемента: воздух, без которого огонь не может гореть, земля (твердая часть свечи), вода (плавящийся воск). Глядя на пламя, думайте, что вы находитесь перед самой большой мистерией природы, и смотрите на него, как если бы это было в первый раз. Пламя, похожее на каплю воды, содержащую все свойства океана, представляет собой каплю космического океана, вселенского огня. Пламя — это излучающий центр света, тепла и жизни; оно вас связывает с безбрежной космической жизнью.

Когда вы чувствуете, что вам удалось соединиться с пламенем, склонитесь над ним, откройте рот и вдохните три раза, задержите на одно мгновение дыхание… и выдохните. Вы должны повторить это упражнение для четырех тел: физического, эфирного, астрального и ментального.

— Для физического тела, чтобы пробудить глубоко сокрытые в себе силы и защитить физическое тело от огня.

— Для эфирного тела, чтобы пропитать его вибрациями пламени.

— Для астрального тела, чтобы мир и гармония установились в вашем сердце.

— Для ментального тела, чтобы ваша мысль была светлой.

То, что вы вдыхаете, — это жизнь, которая поднимается к вершине пламени, и вы чувствуете, как укрепляетесь.

Когда Ангел Огня увидит, что вы восхищаетесь этим живым пламенем, он вам поможет, он начнет вас любить, и когда весь мир будет охвачен огнем и сгорит, вы, если вам удастся иметь те же вибрации, что и огонь, избежите гибели.

Молитесь и работайте, чтобы это пламя установилось в вас. Для этого обращайтесь к пламени и говорите ему: «Горячо любимое пламя, символ Святого Духа, символ Космического Огня, символ Солнца, войди в меня, пропитай мои клетки, чтобы Святой Дух однажды спустился в меня и нашел во мне свою обитель».

Молитва Ангелам четырех элементов

«Господи, Боже Всемогущий, Создатель Неба и Земли, Отец милосердный и сострадательный, пошли мне Твоих четырех Ангелов — Ангела Земли, Ангела Воды, Ангела Воздуха, Ангела Огня, чтобы Воля Твоя проявилась через меня.

Пусть Ангел Земли возьмет все нечистоты моего физического тела, чтобы они были поглощены землей и вернулись мне в форме здоровья и чистоты! Пусть Он очистит все мое тело, чтобы жизнь в изобилии могла циркулировать в моих артериях и венах!

Пусть все мое существо облегчится, освободится, чтобы Царство Божие и Его Справедливость и Золотой Век среди людей осуществились на земле!

Пусть Ангел Воды отмоет мое сердце от всех грязных пятен! Пусть бескорыстная Любовь воцарится в моем сердце и принесет мне счастье, радость и блаженство! Пусть мое сердце станет чистым, кристальным, прозрачным, чтобы Царство Божие и Его Справедливость и Золотой Век среди людей осуществились на земле!

Пусть Ангел Воздуха очистит мой разум, введя в него Мудрость и Свет! Пусть мысль моя станет излучающей, ясной, проникающей, чтобы Царство Божие и Его Справедливость и Золотой Век среди людей осуществились на земле!

Пусть Ангел Огня, который не что иное, как Ангел Солнца, освятит мою душу и мой дух! Пусть абсолютная Истина вселится во все мое существо! Пусть моя душа и мой дух познают вечную жизнь и станут вместилищем божественного созидающего Всемогущества, чтобы Царство Божие и Его Справедливость и Золотой Век среди людей осуществились на земле!

Аминь, аминь, аминь!

Да будет так, да будет так, да будет так!»

Подняться, чтобы обрести чистоту

Чтобы обрести чистоту, надо подняться, связаться с Небом. Внизу вы всегда находите только нечистоты и грязь, которые накапливаются в вас: элементы наиболее тяжелые, наиболее мрачные, пачкающие, тинистые. Все прозрачное, кристальное, эфирное надо искать наверху. Вот почему тот, кто пытается подняться все выше, вплоть до Господа, обретет чистоту, даже если он ее не просил, потому что в самом усилии подняться, преодолеть самого себя он уже производит очистку во всех своих тонких телах.

Когда вы хотите почистить, отбелить, обесцветить некоторые ткани, вы их погружаете в воду. То же самое надо делать и с человеком. Когда он связывается с Богом своими тонкими телами, он уже погружен в другую атмосферу, в другие потоки: другие вибрации действуют на него, и все пятна, все его нарушения смываются с него. Да, наверху существуют всевозможные «машины», производящие очень мощные очищающие пары. Если вы кладете носовой платок в сосуд, содержащий духи, то через некоторое время, когда вы его оттуда извлечете, он оказывается пропитанным запахом этих духов. И вы тоже, если вы войдете в места, заполненные светом и ароматами, то все ваше существо пропитается квинтэссенциями этих мест; оно будет светиться и благоухать, и все начнут чувствовать, что нечто божественное исходит от вас: что-то прекрасное, чистое, светлое. Поверьте мне, это абсолютная реальность.

Итак, никогда не забывайте, чтобы очиститься, чтобы видеть все более ясно, надо сделать единственное: привыкать возвышаться, стремиться подняться возможно выше — туда, где находятся лучшие идеи, лучшие желания и все самое наилучшее, потому что наверху все светится и благоухает.

7. Человеческие отношения

Долги признательности

1. Наш долг по отношению к семье, обществу, расе, и т. д.

Человек получает от своих родителей тело, жизнь (хотя не они ее создают), одежду, пищу, дом, воспитание. И весь этот накопленный долг должен быть им оплачен. Многие дети отказываются его признать; они критикуют своих родителей, они настроены против них, и даже их ненавидят… Это несправедливо. Родители их любили, страдали из-за них, кормили их, одевали, защищали, заботились о них, когда они болели, занимались их воспитанием. Человек имеет, следовательно, прежде всего долг перед родителями.

Затем человек имеет долг по отношению к обществу, или к нации, в которой он появился, потому что она ему дала в наследие культуру и цивилизацию с музеями, библиотеками, лабораториями и театрами… Она предоставляет в его распоряжение поезда, корабли, самолеты, медицинское обслуживание, чтобы лечить его; учителей, чтобы обучать его; свою армию… и полицию, чтобы защищать его!

Затем он должен кое-что и своей расе, потому что она ему дала цвет кожи, физическую и психическую структуру и менталитет.

И это еще не все, существуют долги по отношению к планете, по отношению к земле, которая кормит и носит человека, по отношению к солнечной системе (потому что благодаря солнцу и планетам мы живем), ко всей вселенной и, наконец, к Господу.

Большинство людей только и делает, что бессознательно набирает неограниченное число долгов… Но ученик старается осознать свои долги и уплатить их. Вот почему он прежде всего любит своих родителей, помогает им, делает им добро, чтобы отдать им все, что должен. Он также отдает что-то обществу, нации и всему человечеству, солнечной системе, всему космосу и, наконец, Богу. Своей деятельностью, своими мыслями, чувствами, он непрестанно отдает что-то доброе, и природа признает его разумным существом.

2. Долг учеников по отношению к своему Учителю

В качестве учеников вы имеете также необъятный долг перед вашим Учителем. Вы спросите: «Но сколько мы Ему должны?..» Нисколько, Он ничего не просит, но однажды вы должны будете сделать для других столько же, сколько Он сделал для вас, — вы должны будете проявить к другим созданиям такое же бескорыстие, такое же снисхождение, такую же любовь. Таким образом вы заплатите свой долг. Везде необходимо соблюдать справедливость. Я также получил многое. Небо занималось мной и занимается мной до сих пор: оно меня просвещает, обучает, и теперь у меня есть долг перед ним за все его милости, за все его благословения, за все его изобилие, за всю любовь, которую оно мне дает день и ночь. Как я оплачиваю этот долг? Работая для него, пролагая ему дорогу, чтобы оно могло реализовать свои планы. А вы, вы думаете, что вы можете избежать этого? Какие же вы невежды! Вы тоже будете обязаны платить.

Отношения привязанности

1. Любите, не ожидая ответной любви!

Если вы все время ждете, что вас полюбят, то вы никогда не будете счастливы, потому что вы рассчитываете на очень неопределенную возможность. В какой-то момент вас полюбят, но вы не знаете, что может произойти в следующий момент. Не надо рассчитывать на любовь других. Она, конечно, может прийти, она даже может приходить постоянно, и если она приходит, она желанна, но не надо чрезмерно рассчитывать на нее.

Вот почему я вам говорю: «Хотите быть счастливыми? Не ждите, когда вас полюбят, любите сами день и ночь и вы будете постоянно счастливы. Возможно, однажды к вам придет большая любовь… Почему бы и нет? Это может случиться, но не ждите этого». Вот как я решил эту проблему: я рассчитываю на мою любовь, я хочу любить, а если другие не хотят любить, то это их дело — они будут несчастны, а я — счастлив. Вот решение проблемы.

2. Отношения родителей и детей

Большинство родителей убеждены, что они являются создателями своих детей и думают, что они имеют право поступать с ними как им вздумается. Нет, родители должны знать, что они только «построили дом» для своих детей — их тело, но не создали их душу, которая пришла издалека. Ребенок послан своим родителям, как в зарубежную страну, чтобы там поучиться. Семья, в которую он спускается, для него как бы пансионат, в котором он поселится, где его будут кормить, воспитывать и обучать. Ребенок — это душа, пришедшая издалека, и родители его — только наставники, взявшие на себя обязанность кормить и воспитывать ребенка, пока его не призовет Отец Небесный.

Когда ребенок определен на пансион в какую-то семью, то рано или поздно, но обязательно, его настоящие родители приходят, чтобы заступиться за него: они расспросят тех, кто принял на себя заботу о нем, и если ребенку был обеспечен хороший уход, то его настоящие родители будут очень щедры. Земные родители должны знать, что их дети приходят от Бога, и они должны хорошо к ним относиться, чтобы потом дети рассказали своему небесному Отцу, какой заботой и любовью окружали их наставники.

3. Отношения между мужчинами и женщинами

а) Любовь

Люди найдут решение проблемы любви только тогда, когда сумеют изменить свой взгляд на нее. Причина всех беспорядков и неурядиц в том, что ни мужчины не могут научиться понимать сущность женщины, ни женщины — сущность мужчины. Если мужчина смотрит на женщину, как на самку, как на объект удовольствия, он тем самым уже определяет свое поведение и будет вынужден дать выход всем самым низшим своим устремлениям. Но если он принимает ее как божество, он будет действовать совсем по-другому по отношению к ней. Иисус говорил: «По вере вашей да будет вам» (Матф. 9:29). Да, ваша манера рассматривать вещи и существа в том или ином аспекте делает их теми или другими, — в этом магия. Но никто и никогда этого не объяснял. Не надо надеяться, что вы сумеете изменить характер своей любви, если не измените манеру отношения к предмету любви. Очень трудно изменить любовь, но измените манеру отношения, понимания любимого существа и это автоматически подействует, и на вас, на ваши чувства, на ваши намерения, на их проявление.

Я так и поступаю и рассматриваю женщину, как божество. Вы скажете: «Бедняга, как вы далеки от истины! Если бы вы только знали, что такое женщина!..» Вы действительно думаете, что я этого не знаю?.. Но я не хочу так думать. Меня совершенно не интересует ни то, что она представляет собой в низших сферах, ни какой она может быть. Меня интересует, какова она в сферах небесных, как божественная искра, как представительница Божественной Матери, как поэзия и красота. И вы тоже, вы должны изменить ваши взгляды. Мужчины должны изменить свое мнение о женщинах, и женщины должны изменить свое мнение о мужчинах, иначе двери эволюции будут для них закрыты, прогресс будет невозможен. Для женщин мужчина тоже должен стать божеством… Отношение к человеку меняется в зависимости от того, как рассматривать человеческое существо: как комбинацию молекул и атомов или как вместилище души и духа.

… Если мужчина или женщина хотят проявить истинную любовь и познать истинное блаженство и освобождение, они должны всегда смотреть друг на друга, как на представителей Отца Небесного и Божественной Матери. Иначе, обнимая свою любимую или любимого, они будут обнимать и все их слабости и ограниченность, и никогда не достигнут высшего в

человеке, наиболее великого, самого чистого, и тогда любовь обречена на увядание. Итак, необходимо другое понимание: мужчина должен рассматривать женщину как представительницу Божественной Матери, а женщина — мужчину в аспекте Отца Небесного. Принимая друг друга таким образом, мужчина и женщина уже объединяются в чем-то высшем в них и каждый становится для другого больше, чем просто любимый или любимая, и держит в своей душе, в своем сердце, в своих руках что-то огромное, откуда исходят лучи, потоки возвышенной природы. Тогда все божественные существа, ангелы, духи природы придут принести свои силы и радость этим двум людям, общающимся между собой на самом красивом языке созидания, на языке безграничной любви.

б) Повседневная жизнь

Возьмем супружескую пару и посмотрим, как развиваются события.

Утром муж уходит на работу. «До свидания, дорогой…» — «До свидания, дорогая…» Они целуются, но холодно, думая совсем о другом. Как только дверь закрывается, жена начинает ворчать: «Какая глупость, что я вышла замуж за такого! Это лодырь, неспособный, неумелый… Тогда как сосед… я вижу его автомобиль и как он одевает свою жену: шубы, драгоценности… Ах, какое несчастье!» Она ворчит, сокрушается, горюет: «Нет, я не могу больше терпеть подобное положение. Когда он вернется сегодня вечером, я ему покажу, я ему все скажу!» И она готовится: весь день она мечет громы и молнии и самоотравляется…

А муж начинает со своей стороны: «Ах! Эта… (я вам не скажу этого слова), как же я совершил такую глупость и женился на ней? Она столь заурядна, столь глупа! Она только и думает, как бы пройтись по магазинам со своим маленьким псом или объедаться со своими подругами в кондитерской. Она ничего не делает, тогда как я работаю здесь в пыли, в шуме, чтобы получить немного денег. Но это не может больше продолжаться, и когда я вернусь домой, я ей покажу!» И так весь день они ворчат, каждый со своей позиции, и вечером они терзают друг друга… А назавтра все начинается сначала…

А вот как может все это происходить, если мужчины и женщины согласятся изменить свою точку зрения.

Утром, при расставании, муж и жена целуются намного более нежно, более тепло. И когда он ушел, она начинает говорить себе: «Ах, как жаль его, когда я думаю о жертвах, которые он мне приносит! Как он мог на мне жениться? Это такой справедливый, такой благородный, честный человек! А какая любовь! Как он меня поцеловал! Весь день он работает в шуме, в пыли, он мечется, бедняга, чтобы принести мне немного денег. Я свободна, могу отдыхать, я могу прогуляться, тогда как у него нет даже минуты, чтобы отдохнуть. Сегодня вечером, к его возвращению домой я приготовлю ему кое-что приятное». И так она думает о нем весь день, и она счастлива. А он, со своей стороны, говорит себе: «Зачем я женился на ней? Она — принесла себя в жертву: весь день она наводит в доме лоск, она занимается детьми, у нее нет никогда времени прогуляться. А я хожу в бистро с моими приятелями, болтаю с ними, а она, бедная, весь день совсем одна в доме… Ах, действительно это порядочная женщина, и я не оставлю ее без внимания». Он покупает ей цветы, подарок, чтобы сделать ей сюрприз, и вечером, когда они встречаются, они счастливы, они обнимаются, целуются, воркуют! Какая любовь!

В действительности в этих двух историях мужья и жены, может быть, и не лучше друг друга, но у них различные точки зрения, различное видение вещей. Это так легко исправить! Не так легко изменить себя, но если они меняют точку зрения, то меняется и все остальное.

Отношения враждебности

1. Ненависть создает связи столь же крепкие, как и любовь

Когда вы кого-то ненавидите, то все протекает так, как если бы вы его любили: вы устанавливаете с ним связь. Ненависть так же сильна, как и любовь. Если вы хотите от кого-то освободиться и больше никогда его не видеть, избегайте его ненавидеть, будьте к нему безразличны. Если вы его ненавидите, то вы привязаны к нему цепями, которые ничто не может разорвать, вы навсегда останетесь с ним и будете иметь с ним дела в течение многих лет. Ненависть — это сила, которая вас связывает с тем, кого вы ненавидите. Это свойственно и любви, но связь, конечно, различна, Любовь вам приносит одно, а ненависть другое, но ненависть также прочна и сильна, как и любовь.

2. Любовь — средство защиты

Чтобы защититься от врагов, любите их. Если вы их ненавидите, питаете к ним отвращение, презираете их, то ваша аура разрывается, в вас устанавливается связь со всем негативным, вредным в ваших врагах и таким образом вы принимаете их злобу, их ненависть, которые, войдя в вас, начинают вас разрушать.

Именно поэтому Иисус говорил: «Любите врагов ваших» (Матф. 5:44). Иисус знал великие законы. Он знал, что ненависть к кому-то делает вас уязвимыми. Чтобы защититься, надо войти в неприступную крепость любви. Любить своих врагов — это одна из наиболее трудных для выполнения задач, но это единственное средство защиты от них.

3. Используйте обиды как повод для духовной работы

При малейшем притеснении, при самой маленькой обиде ваша низшая природа говорит вам: «Дай ему урок, отплати ему, побей его!» И вы мчитесь выполнять эти советы. Тогда как ваша высшая натура говорит вам: «Не делай этого, старина, а используй все, что случилось, преобразуй, возвысь эту обиду; ты алхимик и сделай из этого золото». Действительно, вы принимаетесь за громадную работу, и вы выигрываете. Когда вас обижают, несправедливо ругают, ваша высшая натура говорит вам: «Зачем часами плакаться, когда у тебя появился случай приняться за работу? Ты даже должен поблагодарить Небо, потому что обидевший тебя был послан, чтобы дать тебе возможность возвыситься, а ты хочешь остановиться и рыдать от обиды? Ты слишком глуп!» Ученик не следует советам своей низшей природы. Он не хочет быть всегда обиженным, слабым, сентиментальным, капризным, неуравновешенным, неорганизованным; вот почему он всегда ищет во всем, что с ним случается, положительный элемент и погружается в работу.

4. Метод прощения

Тот, кто беден и слаб духом, не может прощать, он ищет способ отомстить. Чтобы простить того, кто сделал вам зло, надо быть великим, богатым, сильным и светлым; надо сказать себе: «Я должен его простить, потому что он, бедняга, не знает в какое положение ставит себя, причинив мне зло: законы божественной справедливости неумолимы, и он будет страдать, чтобы исправить совершенное им зло. Тогда как я «будучи жертвой, оказываюсь в привилегированном положении и могу работать для добра, для Царства Божьего, для света». И размышляя таким образом, сравнивая великолепие, в котором вы живете, выбрав дорогу добра, с ничтожеством и темнотой тех, кто несправедлив и зол, вы способствуете установлению в себе чувства жалости, снисходительности, любви. Только таким путем вы достигнете благородства, великодушия, и никакими другими средствами.

Некоторые скажут: «Но такое поведение очень похоже на поведение того фарисея, о котором говорится в Евангелии, молившегося и благодарившего Господа за то, что он не такой, как остальные, и, особенно не такой, как тот сборщик податей, преклонивший колена недалеко от него. Это гордыня!» Вовсе нет. Фарисей похвалялся тем, что он постился два раза в неделю, отдавал десятую часть своего добра, и неразумно презирал сборщика податей, который, возможно, был лучше его. Но поведение в этих двух случаях, о которых я вам рассказываю, весьма различно. Я вам объясняю, что если вы являетесь жертвой клеветы или несправедливости, то, признавая наличие данных вам Богом роскошных даров, которых лишен ваш враг, вы поймете, что вы, в действительности, в лучшем положении. На мгновение ваш враг торжествует, это так: он сумел вам сделать зло, но именно ему придется плакать, так как сделавшему зло всегда придется расплачиваться и плакать, потому что однажды божественная справедливость накажет его тем или иным способом. Вы видите, каково различие, и именно в этом смысле надо понимать слова Иисуса: «Отец, прости их, ибо они не знают, что творят».

5. Побеждать своих врагов, поднимаясь над ними

Думают, что можно победить своих врагов, непрестанно говоря что-то против них. Нет, невозможно победить своих врагов, распространяя повсюду их образ; рано или поздно, но они окажутся победителями. Невозможно победить злых ответным злом, клеветников — клеветой, ревнивых — ревностью, гневливых — ответным гневом, так как это означает, что вы опустились до их уровня, сравнялись с ними и перешли в их же категорию.

Чтобы защититься, надо быть неуязвимым, изменить уровень восприятия, не оставаться в тех же вибрациях, в тех же слабостях, в тех же эманациях, что ваш враг, так как если он сильнее вас, то он вас настигнет. Вы должны подняться, то есть достичь более благородных, более чистых, более светлых сфер. И когда вы поднялись силой воли, медитацией, молитвой, ваш враг уже не сможет вас настичь, потому что ваши вибрации отличны от его вибраций. С того момента, когда вы защитились и забаррикадировались светом, любовью, небесной силой, его плохие мысли не только не смогут вас настичь, но они падут на вашего врага, и он будет раздавлен.

Вот как Посвященные, Мудрецы, великие Учителя побеждают своих врагов. Они живут настолько чистой, благородной, честной, лучистой жизнью, что все другие, кто ожесточенно нападает на них, рано или поздно разбивают себе голову по закону отраженного удара. Отраженный удар не возникает, если вы такой же, как и ваш враг, то есть слабый, злой, чувственный: тогда вы получаете всю грязь, посылаемую вам. Но если вы намного выше вашего врага, то жизнь, которую вы ведете, сама становится для вас защитой: она возвращает все злое, негативное тому, кто вам это направляет. Следовательно, если вы хотите быть в безопасности, охраняемым, защищенным, то что бы вам ни говорили, что бы ни делали против вас, вы должны изменить свою жизнь, найти для себя другой диапазон существования в другой сфере, где вы будете неуязвимы.

Два способа помощи всем людям

1. Посылать светлые мысли главе государства

Большинство людей посылают только критику и проклятия тем, кто ими управляет. И даже, чтобы позабавить публику, в журналах, кабаре, мюзик- холлах представляют руководителей в смешной и гротескной форме. И тогда бедные, замученные отрицательными, вредными мыслями, они принимают неудачные для страны решения, а их ошибки бьют по народу.

Чтобы помочь своей стране, вы должны коснуться главы государства вашими прекрасными мыслями, послать ему свет, чтобы он был всегда ведом вдохновением. Вы не можете помочь всей вашей стране, так как она огромна, но достаточно помочь человеку, только одному — это более легко, а он уже принесет

благо всем, потому что очень многое зависит от него. Если он преуспеет в утверждении социальных законов в пользу здоровья народа, жилищного строительства, образования… весь народ будет облагодетельствован, а все потому, что один человек был хорошо вдохновлен.

2. Видеть человечество, как одно существо, которому посылают помощь

Думают, что невозможно воздействовать на человечество и помогать ему, улучшать его, говорят: «Человечество так многочисленно, всем помочь невозможно!» Конечно, всем помочь невозможно, это гигантская задача. Но если познакомиться с некоторыми методами, это станет возможным.

Попытайтесь, например, представить себе, что человечество сконденсировано в одном существе; да, представьте себе, что весь мир перед вами в виде одного существа и что вы держите его за руку, даря ему много света и любви. В этот момент маленькие частицы вашей души отправляются во всех направлениях, и все, что вы делаете для этого существа, отразится на всех людях, которые начинают обладать более высокими мыслями и желаниями.

Если бы были на земле сотни, тысячи людей, которые одновременно делали бы это упражнение, вы могли бы увидеть в этот момент, как новое божественное дуновение проходит через создания, и однажды, даже не зная почему, они проснулись бы полностью преображенными.

8. Отношения с природой

Сознавать, что природа живая

Когда Посвященный открывает утром дверь, он приветствует всю природу: деревья, небо, солнце… Он приветствует наступление дня и все создания. Вы спросите, а зачем это ему нужно?.. Чтобы тотчас подключиться к источнику жизни. И природа ему отвечает. Сколько раз, выходя по утрам в мой сад, я приветствую Ангелов четырех элементов — Ангелов Воздуха, Земли, Воды и Огня, а также гномов, ундин, сильфов, саламандр. Тогда я могу их увидеть, они поют, танцуют, — они довольны. И деревьям, камням, ветру я тоже говорю: «Здравствуйте, привет!» Попытайтесь делать то же самое и вы, и вы внутренне почувствуете что-то уравновешивающее, гармонизирующее вас, и много темного и непонятного покинет вас просто потому, что вы решили приветствовать живую природу со всеми населяющими ее созданиями.

… Ученики духовной Науки знают, что все вокруг живое; вот почему они внимательны к растениям, насекомым, камням. Иногда они ласково говорят скале: «Потерпи, и однажды ты освободишься из этой тюрьмы». Так как в этих каменных глыбах находится заключенное существо, которое ждет, когда расколют скалу на мелкие кусочки и освободят его. Осколки скалы окажутся на самом деле в лучших условиях для эволюции: они постепенно обратятся в пыль, в землю и будут готовы для ассимиляции растительным миром.

Проходя мимо скалы, ученик может сказать ей: «Я восхищен твоим терпением: веками ты здесь, подверженная бурям, жаре, обледенению, и ты никогда не жалуешься. Я поздравляю тебя и прошу дать мне немного от твоей сопротивляемости и прочности». Вы думаете, возможно, что в таком поведении нет ничего исключительного и что оно даже смешно. Однако я могу вас уверить, что если вы это будете повторять много раз с любовью и доверием, то вы сумеете воспринять эту силу, эту стабильность, которыми обладает скала и будете проявлять их в жизни.

Ученик крайне внимателен к природе и населяющим ее невидимым существам. Для него земля священна, жива, населена многочисленными существами. Вы можете подумать: «Какая важность в том, делаю ли я что-то по отношению к земле с уважением к ней или нет? Для нее это ничего не меняет, я не делаю ей ничего ни хорошего, ни плохого». Конечно, но вы должны уважать землю не ради нее, а ради себя. Если вы внимательны к растениям, камням, животным, то ваше осознание невидимого мира развивается гораздо быстрее. Не сомневаюсь, что вы никогда об этом не задумывались… Быть учеником Науки посвящения — значит развивать осознание того, что каждая вещь живая и надо уважать ее, охранять, защищать — значит углублять в себе дух созидания.

Вовлечь духов природы в работу для Царства Божьего

Природа населена многочисленными, невидимыми для человека существами, которым, следуя особенностям страны или места, где они живут, дают различные имена: эльфы, феи, гномы, саламандры, сильфы, ундины, нимфы, дриады, сирены, нереиды, наяды, кобольды… И когда вы находитесь в лесу или еще где-нибудь на природе, вы должны сознавать, что все эти существа находятся там, они очень продвинуты, очень развиты, они вас видят. Следовательно, очень хорошо связаться с ними, показывая им, что вы цените их работу. Так как эти существа очень любят, чтобы признавали их красоту и полезность их работы, и если они видят, что вы их цените, они наполняются любовью к вам, улыбаются вам, танцуют перед вами и даже могут одарить вас подарками: жизненностью, радостью, поэтическим вдохновением, ясновидением…

Вы можете также обратиться к ним со словами. Например, вы приближаетесь к дереву и говорите ему: «Как ты красиво! Как ты мощно, как прочно! Ты можешь жить так долго! Ах, если бы я мог обладать такой же сопротивляемостью и прочностью!.. Я поручаю тебе сказать всем деревьям леса, что они прекрасны, что я люблю их; приветствуй каждое дерево от меня, передай им мои поцелуи». И вы целуете дерево, которое передаст вашу любовь всему лесу. Пока вы продолжаете прогуливаться, многие, живущие на деревьях существа, спускаются посмотреть на вас. Они восхищены, они танцуют вокруг вас, и даже, возможно, вы сможете увидеть громадное существо, рассматривающее вас глазами, полными света. Это Регент леса — эгрегор, объединяющий все эти создания, формирующий их души, раздающий свет и краски. И когда вы возвращаетесь к себе, вы чувствуете себя счастливым, вы ощущаете, что это настоящая жизнь.

Следовательно, вы должны говорить с существами природы, даже приглашать их сделать что-нибудь во славу Бога, говоря им: «Послушайте, что вы делаете? Вы должны помочь Всемирному Белому Братству, которое призвано просветить людей, сделать их более мудрыми, чтобы Царство Божье пришло на землю. Подайте нам руку, объединяйтесь, возьмите ваши маленькие трубы и посылайте вести по всей земле». И тогда везде, как примитивные народы, устанавливающие связь друг с другом с помощью там-тамов и огней, зажигаемых на вершинах холмов, эти существа природы начнут отправлять послания и работать для Царства Божьего.

… И когда вы находитесь около океана или моря, вы можете говорить всем обитателям вод: «Итак, что же вы делаете? Объединяйтесь и говорите людям на каждом проходящем корабле, что они должны изменяться, улучшаться», и обитатели вод вас послушают и выполнят задачи, которые вы поставите перед ними. Конечно, люди немного тупы, жестоки, они не позволяют так легко влиять на себя, но это ничего не значит, так как все существа, которых вы пробудили, уже в дороге, вы их запустили в работу, а они любят, когда им дают работу. Большинство из этих существ не знает, что это такое — работать на божественную идею; в них нет никакой нравственной направленности. Они не знают, что такое добро и зло, они только боятся космической силы, которую не очень хорошо понимают. Вот почему, когда некоторые оккультисты хотят их использовать в делах черной магии, они легко поддаются. Поскольку в них нет никакой нравственной направленности, никакого нравственного чувства, их можно использовать и для добра и для зла; тогда почему бы не направить их на добро — для реализации Царства Божьего?

Наш долг перед природой

За все, что мы берем у природы: воздух, воду, тепло, лучи солнца и т. д… мы в долгу перед ней. И поскольку мы не можем оплатить этот долг деньгами, мы должны платить нашей любовью, признательностью, уважением, желанием изучать все, что она записала в своей великой книге. Мы можем также оплатить наш долг, делая добро всем созданиям: отдавая им наше тепло и наш свет. Таким образом мы можем расплатиться с природой.

Мы не обязаны возвращать воздух, который мы вдыхаем, только в форме воздуха, а воду, которую пьем, только в форме воды. Как можем мы создавать воздух или воду, или тепло и свет солнца?.. Мы получили наше тело от земли и однажды возвратим его ей, невозможно поступить иначе; но пока мы живы, мы охраняем наше тело, и от нас не требуют его отдать. Но что мы в состоянии дать, так это наши светлые эманации, так как человек был создан в мастерских Господа, чтобы излучать, чтобы блистать, чтобы посылать лучи во всю вселенную. Он получил квинтэссенцию света, которую может непрестанно умножать, оживлять и посылать в пространство, но при условии, что мы достаточно опытны в этом, иначе мы будем распространять только мрак.

На физическом плане мы ограничены, но на духовном плане наши возможности бесконечны, и мы можем отдать в сотни раз больше, чем получили.

9. Солнце и звёзды

Солнце[14]

Люди не отдают себе отчет в значимости солнца. Конечно, наука все больше занимается изучением солнца, но только чтобы использовать его, заключить в бутылку, продать, то есть интересуются им только в техническом, промышленном и коммерческом аспектах. В духовном же аспекте люди очень далеки от него, так далеки!.. Даже верующие, особенно верующие очень далеки. Как раз этот духовный аспект надо теперь понять: что же такое солнце с его лучами, как может человек развиваться, познавая солнце, учась смотреть на него, созерцать его, войти в него, идентифицироваться с ним…

Приготовление к восходу солнца

Чтобы пойти на встречу восхода солнца, надо готовиться уже накануне: не переедать, не ложиться спать очень поздно, ничего не делать такого, что могло бы вас слишком увлечь или мучить назавтра, а уладить все так, чтобы наутро быть свободным, с ясной мыслью и спокойным сердцем, чтобы ничего не осталось неурегулированным или неустроенным и чтобы ни о чем не надо было сожалеть. Иначе назавтра в ваших резервуарах ничего не останется, и вы проспите, вместо того чтобы выполнить самую полезную работу для вас, для всего общества, для всей вселенной; так как мы — часть космоса и не можем рассматривать наше существование отдельно от него. Следовательно, если вы выполняете некоторые правила и если вы приходите утром с мыслью, сконцентрированной только на этой работе, зная, что ваше будущее, ваше счастье, ваше здоровье, ваше равновесие зависят от нее, то вы получите это богатство, которое постоянно льется из этого божественного источника — солнца.

Молитва при подъеме на Скалу[15]

«Ангел Земли,

Ангел Воды,

Ангел Воздуха,

Ангел Огня,

Я вас люблю, будьте благословенны, будьте благословенны, будьте благословенны.

И вас: гномы, ундины, сильфы, саламандры, я вас тоже очень люблю, будьте благословенны!»

О медитации на восходе солнца

В спокойствии и свете утра вы начинаете медитировать: мягко, не концентрируясь сразу и сильно на солнце. Бросьте сначала взгляд вглубь себя, чтобы увидеть, в каком состоянии находятся там ваши жители, нет ли там шума и суматохи, постарайтесь их успокоить и все привести в равновесие, так как только после того, как вы освободитесь и установите в себе мир и гармонию, вы можете обратиться к солнцу. Не концентрируйтесь всегда на одном и том же сюжете медитации, так как вы рискуете таким образом очень быстро насытиться. Как и в питании надо варьировать, но оставаться в пределах вегетарианского меню. Я, следовательно, должен вам давать множество методов, представляя непрерывно новые аспекты солнца, и когда вы будете медитировать на скале или в другом месте, вы найдете все, что вам подойдет насегодня; назавтра вы выберете что-то другое…

Чтобы иметь возможность лучше пользоваться тем, что вам объяснено, вы должны записать на листе бумаги, как это делают повара, составляя меню, все методы, формулы, все то, что я вам скажу о солнце. Каждый день вы будете заглядывать в вашу запись: «Это мне сегодня ни о чем не говорит… Это тоже. А вот это как раз то, что мне нужно!» И тогда ваша медитация будет успешна… Но, внимание, нельзя быть уверенным, что тот же метод будет успешным на следующий день. Назавтра выбирайте другой сюжет медитации.

Несколько тем для медитации

1. Поиск центра

Солнце — это центр солнечной системы, и все планеты движутся гармонично в поле его притяжения. Это гармоничное движение планет вокруг солнца мы должны впитать нашими клетками. Но для этого на-

до найти и в нас центр — Солнце, Дух, Бога. И тогда все частицы нашего существа включатся в ритм жизни вселенной и испытываемые нами чувства и состояния сознания будут столь прекрасными, что нет слов, чтобы их выразить.

Чем больше мы приближаемся к солнцу нашим духом, нашей душой, нашим сердцем и волей, тем более мы приближаемся к всеобщему центру — к Богу, так как на физическом плане солнце является символом Бога, его видимым, ощутимым явлением. И все абстрактные имена, которые дают Господу — Источник жизни, Создатель неба и земли, Первопричина, Бог Всемогущий, Всемирная Душа, Космический Разум… можно объединить в столь конкретном и близком нам образе солнца. Да, мы можем рассматривать солнце как синтез всех высших и абстрактных идей. В физическом, материальном плане солнце — это связь, медиум, благодаря которому мы можем соединиться с Господом…

Когда утром вы созерцаете солнце, вы созерцаете центральную точку, дух, глаз Бога… Вот почему вы должны всегда созерцать солнце с желанием приблизиться к центру — к своему центру. Смотря на солнце, вы приближаетесь к центру солнечной системы, и тот же самый феномен происходит в вас: ваше сознание приближается к вашему собственному центру, к вашему духу, и вы находите свет, мир, свободу, силу. Начиная с того дня, когда вы решите выполнять эту работу осознанно, вы будете чувствовать, что между вами и солнцем начинают циркулировать волны, создающие формы, краски, новый мир…

2. Улавливать тонкие элементы, содержащиеся в солнце

Солнце является Источником, Отцом всего, Первопричиной: земля и другие планеты произошли от него, оно их породило. Вот почему земля содержит те же элементы, что и солнце, но в твердом состоянии. Минералы, металлы, драгоценные камни, растения, газ, тонкие и плотные тела, которые находятся в почве, в воде, в воздухе, и на эфирном плане — все произошло от солнца. И фармацевтические продукты изготовлены из минеральных или растительных субстанций, которые произошли от солнца. Следовательно, концентрируясь на солнце, ученик может принять, уловить в их исходной чистоте элементы, необходимые для здоровья и равновесия.

В действительности это очень просто, даже нет никакой необходимости знать, какие элементы восстановят ваше здоровье, это не имеет никакого значения. Вы поднимаетесь мыслью до самых тонких, самых деликатных, самых возвышенных сфер пространства и там ждете, подставляя себя всем этим потокам. В этот момент ваша душа и дух — очень компетентные химики, точно знающие природу всех эфирных субстанций — улавливают все для вас необходимое и оставляют в стороне все лишнее. Вы ждете в любви, в покорности, в радости и доверии, и через некоторое время, когда вы приходите в себя, вы чувствуете, что в вас что-то восстановлено, смягчено, укреплено. Вот как надо за это браться.

И неважно, если в данный момент вы не знаете природу этих элементов. Знайте только, что они находятся в пране. Прана — это живая сила, сама жизнеспособность, идущая от солнца, которую вы вдыхаете вместе с воздухом и поглощаете всеми своими клетками. Прану, если хотите, можно сравнить с водой, текущей с высоких гор, с рекой, содержащей много питательных элементов для рыб, а также для животных и людей, которые живут на ее берегах. Прана — это поток, идущий от солнца к нам, в котором мы можем черпать дыханием и медитацией все необходимые нам элементы.

3. Смотреть на солнце, чтобы быть на него похожим

Когда вы смотрите на предмет, вы не знаете, что вас ожидает: представляет ли он опасность или счастье. Это зависит от природы предмета, его формы, его излучений, а также от вашего внутреннего состояния, так как все ваше существо воспринимает форму, размеры и качества предмета. Вы скажете: «Но человек не изменяет форму!» Внешне, конечно, он остается тем же, но внутренне, в психологическом плане, он отождествляется с тем, на что смотрит. Это естественный биологической закон. И когда смотрим на солнце, наша душа, даже не зная того, принимает вид солнца: она становится раскаленной и светящейся сферой. В действие включается тот же самый магический закон: все наше существо, когда мы глядим на солнце, становится похожим на него.

Вы все однажды станете, как солнце, но при условии, что научитесь смотреть на него с большой любовью, с большим доверием; вы становитесь тогда более светлым, теплоизлучающим, более оживленным, и когда вы идете среди людей, вы им даете несколько частиц света, тепла и жизни. Если годами вы сознательно стремитесь к солнцу, этот закон проявится с реальной мощью, и вы станете действительно солнцем.

4. Связь со своим высшим Я

Вообразите, что вы очень высоко, на солнце, и смотрите оттуда на скалу, и там тоже вы; вы раздвоились, отделились от вашего тела. Вы забавляетесь, глядя на себя, и улыбаетесь, говоря: «Ох, бедняга, посмотрите на него, какой он маленький, какой смешной! И это я!.. Но я хочу ему помочь, я хочу ему помочь!» И уже этим упражнением воображения вы начинаете строить мост каждый день… Неизвестно сколько времени займет это строительство, так как осуществляется оно не из железа, бетона и стали, а из другого материала, более возвышенного — из материала ментального плана.

В действительности человек, даже если он этого не чувствует, крайне тонкой частью своего существа живет на солнце… Эта его часть, сущность, живущая на солнце, и есть его высшее Я. Наше высшее Я не живет в нашем физическом теле, иначе оно совершало бы чудеса; только время от времени оно проявляется, контактируя с нашим мозгом. Но поскольку мозг не подготовлен пока выносить вибрации высшего Я и войти в унисон с ним, контакт не может быть длительным.

Итак, как раз работа (медитациями и молитвами), которую мы проводим утром с солнцем имеет целью установить связь, построить мост между нашим низшим и нашим высшим Я, живущим на солнце. Когда мост будет построен и связь установится, мы возвратимся к нашему высшему Я, которое живет в счастье, блаженстве, свободе без ограничений, которое живет рядом с Богом. Да, одна наша часть уже живет в Боге, в неописуемом блаженстве.

Знайте, что солнце в громадной степени помогает нам установить этот мост между нами и нашим высшим Я. Без него человеку суждено, возможно, существовать еще тысячи лет в философии сепаратизма и никогда не найти той полноты жизни, к которой он стремится. Человек должен проникнуться философией всеобщего единения, которая состоит в том, чтобы чувствовать себя одним целым с Создателем, со всеми светлыми существами, с ангелами, архангелами, божествами… Благодаря этой философии человек быстро и эффективно приближается к Источнику…

5. Посещать солнце

Когда в своем воображении вы прибыли на солнце, представьте себе, что вы наносите визит Архангелу Михаилу, который им управляет, что вы говорите с ним, что он опекает вас, открывает вам секреты, дает вам свет, а вы время от времени то, что получили, посылаете этому существу, сидящему внизу на скале, которое якобы вы, но в действительности это не вы. Таким путем вы начинаете чувствовать большое расширение сознания, небесное спокойствие, а затем к вам приходят открытия, откровения… Таким образом вы можете развивать новые способности, новые центры, понимать суть вещей, проникая в них, становиться мало-помалу существом исключительным, которое внешне продолжает быть похожим на других, но внутренне уже совсем другое, поскольку в нем развились новые возможности.

6. Подвергаться воздействию духовного солнца, чтобы взрастить зерна, посеянные в нашей душе

Если семена, заложенные Богом в нашей душе, нашем духе, нашем сердце, нашем разуме и в нашем физическом теле не взойдут, не дадут плодов, то это означает, что мы забыли приблизиться к солнцу. Только тепло и свет солнца могут пробудить в нас то, что заложил Господь: качества, добродетели, магические способности, все великолепия. Когда человек это поймет, он начнет приближаться к духовному солнцу, и все заложенные в нем семена смогут взрасти и дать плоды.

Отдайтесь солнечным лучам и позвольте им сделать свою работу! Вы почувствуете, как начнут возникать в вас маленькие почки и появляться маленькие ростки… Конечно, их надо затем поливать, так как иначе они могут засохнуть. Солнце посылает свое тепло, свой свет, но оно не может поливать растения; следовательно, необходимо соучастие воды, и эта помощница в нас существует. Солнце выполняет свою часть работы, а нам предстоит выполнить другую: растения, которые солнце согрело, нам нужно оросить нашей любовью, нашей верой, нашим доверием. Надо протянуть руку помощи солнцу!

Если вы позволите солнцу согревать вас, не принимая участия в его работе, больших результатов не ждите: то, что оно могло бы взрастить, будет засушено.

Но как участвовать в этой работе?.. Когда вы находитесь под лучами солнца, вы должны быть так же активны, как и оно, то есть медитировать, созерцать, молиться, благодарить Господа и произносить несколько добрых слов. Таким образом вы орошаете эти маленькие ростки вашим сердцем, вашей любовью и оказываетесь на правильном пути.

7. Найти Святую Троицу в солнце

Три лица Святой Троицы — Отец, Сын, Дух Святой — находятся в жизни, в свете, в тепле солнца. Отец — это жизнь, Сын — это любовь (или свет), Дух Святой — это свет (или любовь)[16]. Вы спросите: «Есть ли у нас право находить эти очень высокие сущности в свете, тепле и в жизни?» Конечно, и это соответствие является громадным практическим преимуществом, так как позволяет нам созерцать каждое утро Святую Троицу, контактировать с ней, связываться с ней, чтобы получить все благословения. Это обещание воскресения и жизни.

Когда высший мир создал низший мир, он оставил везде в материи знаки, чтобы люди могли найти дорогу к нему. И в солнце тоже — этот космический Разум, эта Троица, которая не хочет оставаться абсолютно сокрытой и недоступной — проявляется, чтобы дать людям возможность ее найти. В действительности Святая Троица не в свете, не в тепле, не в жизни солнца, — она вне солнца, но через его свет, тепло и жизнь мы можем достичь ее, причаститься к ней, любить ее, призывать ее, позволить ей проникнуть в нас. И поскольку мы созданы по образу Бога, мы должны также быть троицей. Впрочем, нашим разумом, нашим сердцем и нашей волей мы уже троица, которая думает, чувствует и действует. Конечно, это крошечная троица, немного тусклая, закостеневшая, застывшая, но она оживляется, освещается, отогревается около солнца. Вот еще в чем польза встреч восхода солнца: мало-помалу наша маленькая троица становится светящейся, теплоизлучающей, оживляющей, как солнце, она приближается к этой великой Троице Отца, Сына и Святого Духа. Иисус сказал: «Будьте совершенны, как совершен Отец ваш Небесный» (Матф. 5:48). Но если мы никогда не видели Отца, то где мы можем найти образ Его совершенства? Как раз — в солнце. Так как Бог, который очень далеко и высоко, хотел в Своем милосердии дать людям возможность найти Его: Он оставил вехи вроде нити Ариадны, и если люди возьмутся за эту нить, то, пройдя через солнце, они дойдут до Отца. Солнце указывает дорогу.

Каждый день мы имеем перед глазами тонкий, совершенный образ Святой Троицы, и если мы сумеем работать с этой моделью, то наша маленькая троица может тоже стать святой. Все повторяют заповедь Иисуса: «Будьте совершенны, как совершен Отец ваш Небесный», но никто никогда не видел Отца, не знает, как он проявляется, каковы Его вибрации, Его цвета, Его мощь, и, следовательно, все остается в словах, в теории… Солнце дает нам маленькую идею Божества и особенно открывает нам, что Отец, Сын и Святой Дух едины, неразделимы.

В Каббале 1 — это 3, и 3 — это 1. В человеке точно также разум, сердце и воля никогда не разделимы, они всегда вместе. Разум готовит планы, проекты, и сердце ему протягивает руку, оно ободряет разум: «Действуй, смелее, я — с тобой!», и воля мчится выполнять эти проекты. Их всегда можно видеть вместе, всех троих — в пути… Но они не всегда находятся в согласии: иногда воля тянет за собой, и человек разбивает голову, потому что разум остается в хвосте. Он кричит: «Подожди меня, ты совершаешь ошибку!», но воля отвечает: «Помолчи, ты ничего не понимаешь». Эти трое кричат и спорят, но пока они не сформировали еще святую троицу. Чтобы наша троица стала святой, мы должны принять солнце в качестве модели и стремиться к этой модели, чтобы наш разум пропитался светом солнца, наше сердце — его теплотой, и наша воля — его жизнеспособностью, могуществом.

8. Четки ученика

Речь пойдет о воображаемых четках, которые создает сам ученик и в которых солнце играет важную роль.

Итак, вот четки мыслей ученика. Вы выбираете момент, когда вы находитесь в хорошем расположении духа и пытаетесь осознать себя, так как в этих четках вы — первая жемчужина, которую вы нанизываете на нитку четок. Вас не признали еще жемчужиной, но это не имеет значения; вы пока малюсенькая жемчужина, но она вырастет. Вторая жемчужина — это ваш отец. Вы — центр вашего маленького королевства, он — центр семьи, и даже если в данный момент он не представляет собой ничего исключительного, то в качестве символа он представляет собой важный элемент: он представляет собой Отца Небесного. Следовательно, в качестве символа вы должны нанизать его на нитку, чтобы связать с собой, сделать ему добро и связать его с другими жемчужинами.

Затем вы ищете мэра вашего города и нанизываете его на нитку, даже если он не очень представительный и способный человек, это тоже не важно с точки зрения символики. Он — голова, люди обращаются к нему, имеют в нем нужду, и когда приходят посланцы правительства, то именно он их принимает… Следовательно, символически он играет важную роль.

Затем вы ищете главу государства — главу правительства и тоже нанизываете на вашу серебряную нить четок: это уже более крупная жемчужина… После главы государства вы ищете главу планеты — духа земли; если вы знаете его имя, тем лучше, — вы сможете это сделать быстрее и нанизываете его на нить четок. Это уже весьма большая жемчужина, так как он намного более силен, чем все предыдущие. Затем вам нужен глава солнечной системы, и вы добавляете на ваши четки само солнце — громадное, светлое, горячее, совершенное… И, не останавливаясь на этом, вы добавляете самую большую и последнюю жемчужину: Хозяина вселенной — Господа.

Итак, вы нанизали семь жемчужин: на одном конце нити вы, а на другом — Бог. Теперь вы связываете два конца и устанавливается поток, проходящий от Бога через солнце, правителя земли, через вашего отца и через вас, а затем — от вас до Бога…

9. Упражнение для развития ауры

Лучшая защита ученика — это его аура. Чем шире и светлее аура, чем чище ее цвета, тем надежнее защита ученика, так как аура — это панцирь, оберегающий ученика от всех плохих потоков и темных духов.

Вы должны, следовательно, думать о том, как работать над вашей аурой, и, отправляясь каждое утро созерцать восход солнца, глядя, как оно окружено своей многоцветной прекрасной аурой, вы говорите: «Я тоже хочу окружить себя самыми красивыми цветами: фиолетовым, синим, голубым, зеленым, желтым, оранжевым, красным…» И долго, очень долго вы купаетесь в этом свете; вы воображаете, что его лучи распространяются очень далеко, что все существа, находящиеся в этой атмосфере, пользуются

ею, что все, кто посещает вас, кто тем или иным образом контактирует с вами, могут получить благословения. Так ваша аура служит вам защитой и в то же время является благословением для других[17].

10. Любить, как любит солнце

Вы должны взять солнце за модель, говоря себе: «Оно нас освещает, согревает, дает жизнь всем существам без какой-либо дискриминации. Как оно это делает?» Разве оно слепое и не видит преступлений, или оно подобно машине, неразумной и неспособной к распознаванию различий, для которой ничего не значат добро или зло, честность или бесчестность? Нет, солнце видит все ошибки и преступления людей намного лучше, чем кто бы то ни было, но для него все это очень мелко в сравнении с безграничностью его света и его тепла. Все, что нам кажется чудовищным, ужасным, для солнца только маленькие ошибки, маленькие разрушения, крохотные пятнышки… Оно их удаляет, исправляет, отмывает и продолжает с неограниченным терпением помогать людям вплоть до того момента, когда они достигнут совершенства.

У солнца особая концепция человеческого рода: оно видит вечность, бесконечность человеческой души, оно хорошо знает, что человечество еще зелено, еще не созрело, оно еще терпкий, жесткий и кислый плод. Солнце, хорошо умеющее заставить созревать плоды на деревьях, наполнять их постепенно сахаром и ароматом, сделать их вкусными, хочет также довести до созревания и человечество. Но, поскольку оно поняло, что людям для созревания надо много больше времени, чем фруктам на деревьях, оно решило запастись терпением… Солнце не покидает людей, потому что знает: если оно их покинет, то эволюция человечества потерпит фиаско, не будет больше святых, пророков, божеств на земле.

Солнце светит всегда, и это доказывает, что оно знает цель своей работы, цель созидания и продолжает помогать людям вплоть до их созревания.

Только солнце никогда не утомляется. Все остальные устают, закрывают «лавочку» и исчезают из потока жизни погребенными. А солнце всегда здесь — торжествующее, излучающее. Оно говорит: «Приходите, утоляйте вашу жажду, берите… Вы наделали глупостей?.. Я не ругаю вас за это. Люди пока еще эгоистичны, злобны, мстительны, и если они вас поймают, я за вас не отвечаю. Но я не причиню вам никакого зла, приходите, пользуйтесь моими лучами… и я вам их дам еще и еще!»

Принимая солнце за идеал, за модель, вы вынуждены улучшаться. Около солнца вы найдете мужество забыть все трудности, все разочарования, которые встретите, находясь рядом с людьми. Думая, как солнце, вы станете божеством и не потеряете никогда ни вашу любовь, ни ваше терпение. Все другие капитулируют и через некоторое время скажут вам: «Уходите, я не хочу больше вас видеть! Я сделал все, что мог для вас, а теперь я устал…» Но солнце не устает никогда… Вы понимаете теперь, почему я увлекаю вас к солнцу, потому что только оно может пробудить в вас благородные, божественные чувства…

11. Излучать на все человечество

Когда ученик должен решать слишком много личных проблем, он не может открыться вширь и думать о чем-то другом, кроме себя… он слишком поглощен своими заботами. Но как только ему удается урегулировать свои проблемы, прояснить их, стать немного более свободным, он начинает заниматься всем человечеством, он становится таким, как солнце. И даже если он оказывается перед двадцатью, пятьюдесятью, сотней людей, ему этого недостаточно, он живет в такой свободе, что расширяет поле своей любви и своих мыслей для воздействия на весь человеческий род. Он представляет себе человечество в виде одного человека, которому он посылает всю свою любовь, льющуюся из сердца, он посылает ему все цвета радуги, все лучи. Пока человек думает только о себе, своей жене и детях, о своих друзьях, он не может познать это счастье. Но ученик, который начинает посылать свою любовь и свой свет людям, не заботясь о том, сколько людей получают его послания и где они, становится подобным солнцу.

12. Обращаться к солнцу, чтобы найти решение наших проблем

Когда у вас возникают проблемы и трудности, обратитесь учтиво к солнцу, как если бы вы обращались к человеку. Скажите ему: «Дорогое солнце, если бы ты было на моем месте, что бы ты сделало?» Оно улыбнется (вы знаете, как рисуют его дети!) и ответит: «Если бы я было на твоем месте, я бы уже покончило жизнь самоубийством! Будет лучше, если ты поставишь себя на мое место… Почему я должно быть на твоем месте? Ты должен поставить себя на мое место… А вот когда ты будешь на моем месте, то поступишь так… или так…» И оно даст вам советы… все то, что я вам как раз сейчас и даю.

13. Формулы, которые надо произносить на восходе солнца

Вот формулы, которые вы можете произносить, созерцая восход солнца. Подождите появления первого луча и с любовью внутренне произносите слова:

«Как это солнце восходит над миром, пусть

взойдет Солнце Свободы, Бессмертия,

Вечности, Истины в моем духе!

Как это солнце восходит над миром,

пусть Солнце Любви, Доброты и Беспредельности

взойдет в моей душе!

Как это солнце восходит над миром, пусть

Солнце Разума, Света и Мудрости

взойдет в моем разуме!

Как это солнце восходит над миром, пусть Солнце

Любви, Нежности, Радости, Счастья и Чистоты

взойдет в моем сердце!

Как это сияющее, лучезарное солнце восходит

над миром, пусть Солнце Силы, Мощи, Энергии,

Динамизма и Активности взойдет в моей воле!

Как это сияющее, лучезарное,

животворящее солнце восходит над миром,

пусть Солнце Здоровья,

Крепости, Жизненной Силы

взойдет во всем моем теле!

Аминь! Да будет так для Царства Божьего

и Правды Его!

Аминь! Да будет так во славу Бога!»

14. Подняться над облаками

Когда вы чувствуете, что некоторые отрицательные мысли осаждают ваше «небо», уменьшают вашу веру, вашу любовь и мешают видеть великолепие Бога или Учения, сконцентрируйтесь, посылайте самые чистые лучи в направлении этого тумана и вы увидите, как мало-помалу произойдет прояснение и очищение. Так мыслью поднимаются над облаками. Мысль подобна ракете… или лучу света. Своей мыслью вы намечаете точку — источник жизни, вечное солнце, вы намечаете ваш внутренний центр, вы концентрируетесь на Господе… Через несколько минут эта мысль пересечет облака, какова бы ни была их толща, и вы достигаете высоты — вы купаетесь в прозрачности.

15. Цвета призмы

Если вы посмотрите на солнце через призму, то вы откроете нескончаемые богатства и великолепия.

Это описано в Книге Зоар: «Семь Цветов есть в Высях, там живет Древнейший из Древних, Таинственнейший из Тайных, Сокровеннейший из Сокровенных: Айн Соф». Есть семь цветов: красный, оранжевый, желтый, зеленый, голубой, синий и фиолетовый. Эти семь цветов — есть семь Духов, упоминаемых также в Апокалипсисе, семь Духов, которые располагаются перед троном Бога.

Дух, представляющий красный цвет, называется Духом Жизни. Красный цвет связан с жизнью, а также с любовью ко всем созданиям.

Оранжевый цвет — это Дух Святости. Оранжевый цвет улучшает здоровье и дает желание совершенствоваться.

Желто-золотистый цвет — это Дух Мудрости. Этот цвет пробуждает в человеке желание читать, медитировать, размышлять, понимать, быть разумным и осторожным.

Зеленый цвет — это Дух Вечности и эволюции. Этот цвет связан с ростом, развитием и богатством.

Говорят, что это цвет надежды, потому что этот цвет дает человеку возможность эволюционировать.

Голубой цвет — это Дух Истины. Этот цвет связан с религией, с покоем, с музыкой. Голубой цвет развивает музыкальное чувство. Он успокаивает нервную систему, лечит легкие и благоприятно действует на глаза, которые связаны с истиной.

Синий цвет — это Дух Силы, это Дух Царской Власти. Этот цвет имеет почти те же свойства, что и голубой.

Фиолетовый цвет очень мистичен, очень возвышен и влечет существ в потусторонний мир. Это Дух божественного Всемогущества и духовной Любви — это Дух Жертвы. Фиолетовый цвет — это очень мощный цвет, защищающий человека, помогающий ему раздваиваться и постигать Любовь Бога и другие миры.

Чтобы эффективно работать ради своей эволюции, вы можете каждое утро медитировать на цвета, на качества и добродетели, представляемые ими. Работайте, меняя каждый день цвет. Вы можете начать с красного, который наиболее близок земле, и продолжать оранжевым, желтым и т. д. или начать в обратном направлении — с фиолетового. Таким образом вы спускаетесь или поднимаетесь, — как вы хотите.

16. Духовная прививка[18]

Существует наука, которую следует знать, чтобы суметь не только избавиться от своих недостатков, страстей, низших устремлений, но и извлечь из них пользу. Эта наука — прививка. Люди используют технику прививки, чтобы улучшить качество фруктов, но когда речь идет о психической или духовной сфере, люди не проявляют ни аналогичной способности, ни ловкости. Вы спросите: «Но где взять «черенки» для прививки?» Имеется большой «магазин» по продаже «черенков», — солнце, единственное создание, превосходящее все своим разумом, любовью, мощью, щедростью, бессмертием.

Обратитесь к солнцу, чтобы оно вам дало «черенки». Скажите ему: «Мое дорогое Солнце, я, наверное, очень глуп, я ничего не понимаю; когда мне необходимо что-то сказать, мои мысли настолько путаются, что я бормочу что-то несуразное. А ты, такое светлое, освещающее всю землю, дай мне несколько черенков твоей разумности». И оно вам их даст бесплатно, уверяю вас! И вы их привьете в ваш мозг. Оно может даже послать вам эксперта, если вы сами неспособны с этим справиться. Затем вы можете попросить черенок любви, здоровья и любого другого качества… В солнце есть все, вы можете попросить любые черенки, какие пожелаете, но не одновременно, а в какой-то последовательности, иначе пока вы будете заниматься одним черенком, другие засохнут и погибнут.

17. Упражнение для утра, когда облака скрывают солнце

Случается, что утром солнце в момент восхода сокрыто облаками, и надо знать, что делать в этом случае. Поскольку условия неблагоприятны, вы должны изменить вашу активность: вместо того чтобы поддерживать ее в сферах мозга и сознания, обратитесь в область подсознания и солнечного сплетения[19]. Позвольте себе отправиться в этот космический океан любви и блаженства, можете предаться этому с доверием и говорите: «Господи, я позволил нести себя этому океану света, я доверяю Тебе». И только сохраняя разумом внутри себя маленький огонек, чтобы ничто плохое не могло проникнуть внутрь, вы отдаетесь плаванию в океане радости, красоты. Вот что можно сделать в подобные дни: не спать, конечно, а только позволить убаюкивать себя, время от времени наблюдая за тем, что происходит в вас.

18. Каждый день пытайтесь понять солнце по-новому

Каждый день я говорю себе: «Вчера я думал, что знаю солнце, а сегодня замечаю, что ничего не понял вчера, и только теперь начинаю понимать», а назавтра все повторяется. Тогда как вы всегда говорите: «Это известно и это известно, надо только отсортировать эти знания!» Когда начинают думать, что ничего не осталось больше познавать, ничего не осталось открывать, то наступает застой, дремотное состояние, и это конец. Никогда не надо так поступать, всегда надо говорить себе: «Только сегодня я начинаю видеть солнце, только сегодня я начинаю его понимать». И таким образом вы продвигаетесь вперед… Вы видите, вот еще один новый прекрасный метод!

19. Эликсир бессмертия

Эликсир бессмертия — это всего-навсего жидкость исключительной чистоты, которая может освободить от пробок все каналы физического тела. В действительности этот эликсир распространен повсюду в природе, и обладают им те, кто может его собрать. Он находится в земле, в растительности, в океанах, реках, в горах, в воздухе, который мы вдыхаем, и, особенно, в лучах солнца, но в дозах столь гомеопатических, что нужны были бы всевозможные аппараты, чтобы уловить его, сконденсировать и сохранить. Когда мы присутствуем утром на восходе солнца, мы хотим получить этот эликсир, который, как живая вода, циркулирует в природе. Каждый атом праны, каждая микроскопическая частица, парящая в воздухе, наполнена духовной эссенцией. Когда мы сконцентрированы на солнце, наше тело поглощает эти частицы, которые нас очищают, усиливают и оживляют.

20. Притягивать небесный огонь

Так же, как огонь физический обладает свойством делать железо мягким и податливым для получения новых форм, огонь небесный — божественная любовь — может погрузить человека в духовное состояние, в котором человек освобождается от своей старой формы, асимметричной, изогнутой, чтобы получить новую — гармоничную, излучающую.

Следовательно, во-первых, надо понять, чтобы преобразовать ваш характер, ваши идеи, ваши привычки, всю вашу наследственность, вы должны призывать, притягивать этот небесный огонь, умолять его спуститься, чтобы зажечь, расшевелить ваше сердце, все ваше существо. Не рассчитывайте на объяснения или на лекции, они ничему не послужат, пока не будет зажжен в вас огонь, который сделает из вас живое существо, подобное солнцу. Солнце — живой огонь, и каждое утро надо ходить встречать его восход, чтобы установить контакт с небесным огнем. Если вы свяжетесь с солнцем, позволите ему расшевелить вас, всю вашу любовь, весь ваш разум, то почувствуете, как из вас начинает исходить пламя и окружать вас своим жаром.

Святой Дух есть не что иное, как священный огонь солнца.

21. Пить солнце

Вы встречаете восход солнца и ждете появление первого луча… Вы бдительны, внимательны, и как только появляется первый луч, вы его вдыхаете, — так вы начинаете пить солнце. Вместо того чтобы только созерцать и вдыхать его, вы его пьете, вы его едите и воображаете, что этот живой свет распространяется по всем клеткам ваших органов, усиливая, оживляя, очищая их.

Это упражнение помогает вам сконцентрироваться и получить фантастические результаты: все ваше существо трепещет и вам удается действительно чувствовать, что вы пьете свет. Итак, пейте солнце, это поможет оставаться внимательным, в приподнятом сознании — необходимость продолжать пить поддержит в приподнятом состоянии.

22. Философия единства

Вы должны работать, чтобы заставить все сходиться в едином направлении к одной точке, укротить в себе все разнородные и противоречивые устремления, победить, поработить их, противостоять им. И когда вы объединили все энергии, когда вы научились проецировать и направлять их в единственном, славном, светлом, спасительном направлении, вы станете пылающим очагом, столь мощным и теплонесущим, что сможете затем позволить себе излучать во всех направлениях, как солнце.

Примите эту идею и размышляйте над ней при восходе солнца: как образовать в себе такое единение энергий, как уничтожить все, что в вас этому мешает, что тормозит, отравляет ваш идеал, и как умножить все то, что обеспечивает вам громадное непреодолимое устремление. Так, день и ночь новые энергии будут устремляться все время в одном направлении для божественной работы.

Звезды

Ночь учит нас относительности вещей

День указывает на значимость всего земного, а ночь, напротив, на относительность и даже ничтожность всего земного. Если у вас есть проблемы, заботы, беспокойства, если кто-то вас опечалил, обидел, созерцайте ночью звезды, и вы почувствуете, как все смягчится, вы почувствуете себя выше этих мелких неприятностей, станете благородным, щедрым, вы будете даже смеяться над этими обидами и притеснениями. Перед этой необъятностью, где все солнечно и величественно, зачем думать обо всем низменном и будоражить весь мир? Некоторые астрономы признаются, что в процессе работы они полностью изменили свое мировоззрение: жизненные неприятности, препятствия, борьба потеряли в их глазах свое значение, и они теперь удивляются, что люди способны раздувать такие истории из малого.

Язык звезд

Итак, надо также уметь работать с ночью и звездами. Какие прекрасные условия покоя, безмятежности и доброты, чтобы раствориться в пространстве!.. Вы лежите в траве летней ночью, когда весь мир спит, в тишине, нарушаемой стрекотанием кузнечиков и кваканьем лягушек, вы смотрите вверх, в безграничное небо, полное звезд. Вы пытаетесь понять, определить, что представляют собой эти миры с населяющими их существами… Распластавшись на траве, вы стараетесь найти свою любимую звезду, с которой вы чувствуете родство, которую вы любите и связаны с ней, вы воображаете, что отправляетесь к ней или она спускается к вам поговорить…

Когда я был очень молод, мне случалось ночевать на вершине Мусалы[20]. Я не понимал, о чем мне говорили звезды, но я любил их, моя душа восторгалась… Они моргали, подмигивали мне, и я тоже, долго глядя на них с любовью, начинал моргать глазами и засыпал… Назавтра, утром, я спускался в лагерь, умывался и отправлялся на восход солнца. Ночь, день… я увязывал их в одной работе. И теперь я начинаю понимать, что звезды шептали мне что- то, что я, вероятно, не сумел пока полностью расшифровать, но моя душа уловила, записала и сохранила эти послания. Позже, мало-помалу начинаешь понимать откровения звезд.

О чем говорят звезды? Они рассказывают величественную историю Славы Всевышнего.

10. Работа мысли

Мысль позволяет извлечь квинтэссенцию

Люди настолько привыкли все воспринимать поверхностно, что теперь трудно привести их к другому пониманию. Они и не предполагают, что в работе мысли сокрыты несказанные возможности, которые никакая другая деятельность никогда не сможет им предоставить.

Рассмотрим несколько примеров. Когда извлекают из минеральной руды железо, медь и т. д… надо обработать несколько тонн руды, чтобы получить незначительное количество металла. Остальное — это жильная порода, земля, которые нужно отбросить… Чтобы получить несколько литров эссенции из болгарских роз, надо также иметь вагоны лепестков. Но литр этой эссенции стоит целого состояния — столь она ценна.

Вся работа людей состоит в общем, в какой-то мере, в том, чтобы перелопатить тонны руды, наиболее грубого материала, тогда как работа мысли позволяет извлечь квинтэссенцию. Если вы не умеете работать мыслью, чтобы сконцентрироваться, контролировать себя, ориентировать ваши энергии и направить их в высшие сферы, то все, что вы сможете получить, будет похоже на вагоны руды, которая завалит вас и из которой вы не сможете ничего сделать, пока не научитесь извлекать из нее квинтэссенцию.

Именно для получения квинтэссенции так много работали Посвященные. Эта квинтэссенция нечто невесомое, что придает вкус и смысл вещам. Даже если вы обладаете всеми богатствами земли, но не имеете этой квинтэссенции в ментальном плане, вы будете чувствовать себя обедненным, опустошенным, беспокойным, неудовлетворенным. Потому что не количество, а качество материи, ее квинтэссенция определяет смысл жизни.

Всегда используйте мысль для добра

Духовные люди знают, что мысль представляет собой силу, которая может принимать форму и обеспечить осуществление реальных результатов, но не представляют себе, какие возмущения может вызвать одна мысль в большом космическом организме, к которому мы все принадлежим. Многие люди никогда не задаются вопросом: согласуются ли с планами Бога все те проекты, на которых они беспрестанно сконцентрированы, и с неслыханной силой упорствуют в получении желаемых результатов… А надо понять, что мысль не должна служить добыванию денег, соблазну женщин (или мужчин), приобретению благ, в которых жизнь, как вам кажется, собирается отказать. Мысль всегда должна быть направлена к добру для всех, к бескорыстной цели: к достижению общего счастья для людей, к реализации Царства Божьего на земле.

Роль музыки в работе мысли

Музыка представляет собой мощный поток, она пробуждает в нас импульсы и порывы, и мы должны использовать ее, чтобы связаться с нашим высшим идеалом и восстановить в памяти ценные духовные моменты, пережитые нами ранее. Слушая музыку, мы должны призывать все самое лучшее, что есть в нас. Музыка должна стать ветром в парусах нашего корабля, чтобы повести его к небесному предназначению.

Концентрация

Если вы возбуждены и пытаетесь любой ценой добиться состояния полной концентрации, то вы наносите сильный удар вашим клеткам. Вы должны быть дипломатом по отношению к вашим клеткам, они не должны бояться того, что вы собираетесь от них потребовать. Вы должны сначала успокоить их, затем постепенно, мягко, с определенной ловкостью постараться направить их, и таким образом вы достигнете вашей цели, вы сконцентрируетесь на проблеме, которая вас занимает. Вы продвигаетесь последовательными этапами вплоть до момента, когда в вас установится столь мощное равновесие, что все ваши клетки начнут сотрудничать с вами. И это означает, что вы хорошо сориентировали вашу мысль и во все последующие дни она будет действовать в этом направлении.

Медитация, созерцание, отождествление

Медитация — это деятельность ума, который пытается проникнуть в духовные истины.

Созерцание — это деятельность сердца или души, связанная с каким-то образом, качеством или добродетелью, чтобы порадоваться их свету, красоте и воссоединиться с ними.

Наконец, выше медитации и созерцания по своему значению находится магическая работа — деятельность воли и духа по идентификации с Создателем, направленная на созидание.

Медитация

Медитация подобна пережевыванию пищи. Когда вы берете пищу в рот и жуете ее, начинают работать железы и вы поглощаете языком наиболее тонкие, наиболее духовные энергии. Медитация — это пережевывание мыслей. Но, очевидно, говоря о медитации, подразумевают, что мысль привязана к философским, духовным, мистическим проблемам. Медитация должна уводить вас в возвышенный мир и нести вам свет и мир.

1. Медитация как средство реализации желаемого

Надо начинать медитировать на доступные сюжеты. Человек создан таким образом, что он не может естественно жить в абстрактном мире. Он должен сначала привязаться к видимому, ощутимому, близкому ему, к тому, что он любит. Предположим, что вы любите красоту, разумность… и желаете их достичь. Тогда попытайтесь сконцентрироваться и вообразите существо, которым вы хотите стать, созерцайте это существо и вы почувствуете, как возрастает ваша радость, ваше доверие и жизнеспособность, как если бы вы заранее ощутили вкус того, что вам удастся однажды достичь. Сделайте такое упражнение в течение десяти — двадцати минут, воображайте, что вы уже достигли желаемого, созерцайте себя в свете, около Бога, делающим прекрасные вещи. Мысль, подготавливающая таким образом вам путь, поведет вас все ближе и ближе к исполнению вашего желания. Только еще раз хорошо проверьте ваши желания и планы, так как если они слишком эгоистичны, если они не вибрируют в гармонии с порядком, установленным Богом для всех созданий, то они войдут в конфликт с божественными законами, со всеми существами и сущностями, со всем порядком вибраций и вы не достигнете успеха. А если и достигнете какого-то успеха, то потом вам будет еще хуже. В таких условиях лучше не преуспеть. Неудача по крайней мере поможет вам избежать различных разочарований и несчастных случаев, и поскольку вы не достигли успеха, вы будете от них защищены.

2. Две лучших темы для медитации

а) Быть инструментом в руках Бога

Все сюжеты хороши для медитации: здоровье, красота, разумность, богатство, слава, но лучше всего медитировать о Самом Боге, чтобы пропитаться Его любовью, Его светом, Его силой, чтобы прожить момент в Его вечности… и медитировать с целью служить Ему, подчиниться Ему, объединиться с Ним. Вы чувствуете себя инструментом, абсолютно отданным в руки Бога, чтобы Он думал через вас, чувствовал через вас, действовал через вас. Вы охотно отдаетесь воле и мудрости света; вы — на службе света и свет, который знает все, вас поведет.

б) Реализовать Небо на земле

Поскольку человек послан на землю, он должен знать, какую работу выполнять. Иисус сказал: «Пусть и на земле будет как на небе», это означает, что Небо должно спуститься на землю. Но что такое земля? Это наше физическое тело. Следовательно, выполнив духовную работу и достигнув вершины — Неба, надо спуститься, чтобы все организовать внизу. Бессмертие, свет, гармония — наверху. Но почему бы всему, что есть наверху, не воплотиться внизу, в физическом мире?

Философия Христа в том, чтобы Небо спустилось на землю и на земле осуществилось Царство Божье и Его Справедливость. Иисус работал для этого Царства и учил тому же своих учеников. Следовательно, и мы должны работать в этом же направлении, начиная с нашего тела.

Вот два лучших сюжета для медитации: как посвятить себя полностью служению Богу и как реализовать, конкретизировать, материализовать на земле все Небо, что наверху. Смысл жизни содержится в этих двух направлениях деятельности. Все, что оказывается вне этого, безусловно, имеет свое значение, но не божественное значение.

Созерцание

Созерцание — это деятельность души. Когда все существо участвует в созерцании, в нем открывается, изливается душа и растворяется в предмете, который оно созерцает.

Созерцание — это самая возвышенная форма молитвы. Молитвой вы поднимаетесь вплоть до созерцания божественного великолепия, и перед этим великолепием вы чувствуете необыкновенный восторг, вы ощущаете экстаз. В этом экстазе ваше сознание расширяется: вы обнимаете вселенную, вы достигаете масштабов Божества. Все, кто познал восхищение созерцания, чувствовали, что они находятся вне земли, не в своем ограниченном физическом теле, а погружены во Вселенскую Душу, растворились в ней… Затем, конечно, они вновь спускались на землю и продолжали свою повседневную работу, но несколько минут, несколько часов они прожили в бесконечности, в растворении, в экстазе.

Отождествление

Цель духовной работы — отождествление с Божеством. В Индии Посвященные обобщили эту работу отождествления в формуле «Я — это Он», то есть существует только Он, а я не существую, я — только отражение, повторение, тень. В реальности мы не существуем в виде отдельных созданий, мы только часть Господа, существует только Он, а мы — Его проекции. Когда ученик говорит: «Я — это Он», то он понимает, что не существует вне Господа, и, сливаясь сознательно с Ним, он приближается к Нему, чтобы однажды стать создателем, как Он.

Молитва

1. Лучшая молитва: просить Господа, чтобы Он пришел обладать нами

Поскольку мы не знаем, каковы планы Господа на наш счет, надо просить Его просветить вас, и если вам не все ясно, то надо молить Его, говоря: «Господь, мне не удалось еще хорошо понять, но сделай хотя бы то, что возможно: направь меня, даже без моего ведома, исполнять волю Твою, пользуйся мной, владей мной, создай во мне Твою обитель». Случается, что в данный момент воля Господа неизвестна. Но известно общее направление: это всегда — благо, бескорыстие, любовь, жертвенность, самоотверженность, доброта, щедрость и т. д… Но в отдельных случаях невозможно знать, чего Он ждет от нас. Тогда поскольку вам недостает ясновидения, ясности ума, надо сказать: «Господи, да исполнится воля Твоя помимо моего сознания». Не всем людям дано ясно представлять полезность или ценность того, что они собираются предпринять. Иногда планы Господа реализуются вслепую.

Следовательно, надо умолять Небо, настаивая и даже пугая, чтобы, наконец, однажды Оно начало использовать вас. Говорите: «Вот, наконец, я понимаю, что ничего не могу сделать с моей низшей натурой, она упряма, жестока, развращена, я не сумею ее изменить. О небесные Существа, замените ее, пошлите самые совершенные, самые прекрасные создания, чтобы они разместились во мне, обучали, вели меня по линии моей жизни! Веков и тысячелетий будет недостаточно, чтобы изменить мою натуру, свяжите ее, замените ее светлыми духами, способными использовать ее и сделать так, чтобы, несмотря на мою сущность, я выполнял ваши предначертания».

Когда вы молите: «Господь, приди заменить мою низшую натуру, возьми Сам в свои руки линию моей жизни», вы действуете не только в физическом плане на материальные частицы вашего тела, но и на память ваших клеток, на зарегистрированные в вас клише, и старые привычки заменяются новыми способностями, качествами и добродетелями. Вот одна из наилучших молитв мира. Все другие содержат личностный элемент, заинтересованность, расчет — хотят умаслить Бога. Тогда как в этой молитве вы ставите на карту всю вашу жизнь и говорите: «Господь, я готов умереть, Ты можешь взять мою жизнь, сделать так, чтобы я исчез, но пошли мне небесные существа, чтобы заменить мою низшую натуру, чтобы я мог служить Тебе».

2. Один из способов молитвы

Вы говорите, что вы молитесь, но безрезультатно. Есть очень простое, но очень эффективное средство, чтобы связаться с Господом. В момент, когда вы собираетесь молиться, вы создаете образ: множество духов, рассеянных во всем мире и концентрирующихся на Создателе. Мысленно вы объединяетесь с этими существами, чтобы молиться с ними. И ваш голос не остается больше изолированным в пустыне жизни, вы ходатайствуете перед Небом вместе с тысячами других светлых существ. Такая молитва всегда будет услышана, так как она коллективна, и вы извлечете из этого пользу.

Ваша молитва не достигает цели потому, что вы работаете в одиночку. Секрет заключается в том, чтобы объединиться со всеми, кто молится, так как в любой момент есть в мире тот, кто молится.

У мысли есть все возможности

Истинный ученик убежден, что у мысли есть все возможности. Зная это, даже при самых неблагоприятных обстоятельствах жизни, в которых другие оказываются несчастными, затравленными, ученик может действовать мыслью; он никогда не пропустит нужного момента, и никто не может его ограничить: он — свободен, он — выше всего, он — создатель.

Те, кто не приобрел привычки работать с помощью мысли, всегда жалуются, что им чего-то недостает, что они угнетены, скованы, они всегда находят причину быть несчастными, потому что им не удалось еще открыть, что Бог человеку дал все возможности, но только в ментальной сфере. Однажды, когда люди научатся использовать все обстоятельства жизни, чтобы, благодаря мысли, проявиться в высоких сферах, они будут парить надо всем.

Выдержка из обзорной таблицы, данной Учителем Омраамом Микаэлем Айванховым, показывающей, как в образе физической жизни можно представить духовную жизнь, выраженную в различных принципах, составляющих человека.

----

Принцип — ДУХ. Божественное сверхсознание.

Идеал — Время. Вечность. Бессмертие.

Питание — Свобода.

Плата — Истина.

Деятельность — Отождествление. Единение. Слияние.

----

Принцип — ДУША. Сверхсознание.

Идеал — Пространство. Необъятность. Бесконечность.

Питание — Надличностные побуждения. Альтруизм. Жертва.

Плата — Слияние. Расширение. Экстаз.

Деятельность — Созерцание. Благоговение. Молитва.

----

Принцип — ИНТЕЛЛЕКТ. УМ. Самосознание.

Идеал — Познание. Знание. Свет.

Питание — Мысль.

Плата — Мудрость.

Деятельность — Медитация. Изучение. Углубление.

----

Принцип — СЕРДЦЕ. Сознание.

Идеал — Радость. Счастье. Теплота.

Питание — Чувство.

Плата — Любовь.

Деятельность — Музыка, пение, поэзия, гармония.

----

Принцип — ВОЛЯ. Подсознание.

Идеал — Господство. Могущество. Движение.

Питание — Сила.

Плата — Жест. Дыхание.

Деятельность — Дыхание, упражнения, гимнастика, танец, паневритмия.

----

Принцип — ФИЗИЧЕСКОЕ ТЕЛО. Бессознательное.

Идеал — Крепость. Здоровье. Жизненная сила.

Питание — Пища.

Плата — Деньги.

Деятельность — Физическая работа.

----

11. Духовная гальванопластика

Описание опыта

Два электрода помещают в сосуд, наполненный раствором соли металла: золота, серебра, меди и т. д. Один из электродов — анод — представляет собой пластину из того же металла, который находится и в растворе. Второй электрод — катод — представляет собой гуттаперчевый, покрытый графитом муляж предмета: монеты, медали… Анод и катод подсоединены к полюсам батареи. Под действием электрического тока, возникающего между анодом и катодом в солевом электролитическом растворе, металл переходит из раствора и откладывается на катоде, тогда как анод, разлагаясь, регенерирует электролит.

Постепенно металл полностью покрывает муляж предмета, и мы получаем предмет избранной формы, покрытый металлом.

Аналог феномена гальванического процесса можно найти в самых различных областях нашего существования, и, в частности, в процессах, происходящих в женщине во время беременности, и в духовной жизни.

Работа женщины во время беременности

Беременная женщина также обладает и электродами, и муляжем, и электролитом. Катод — муляж — это живой зародыш, заложенный отцом в лоно матери. И этот зародыш — это образ: иногда он может быть образом пьяницы, преступника или существа посредственного; иногда образом гения, святого. С момента наступления беременности в женщине начинает циркулировать поток между ее мозгом и зародышем, а мозг связан с батареей — звездами, Богом, от которых он получает потоки, идущие затем к эмбриону. Электролит — это кровь матери, в которую погружены анод (мозг) и катод (зародыш в матке), а кровь омывает все органы и все клетки в равной степени; в крови растворены все материалы: золото, серебро, медь и т. д…

Анод (голова, мозг) поставляет металл (мысли), который регенерирует кровь. Зародыш, данный отцом, может быть прекрасным, но если мать размещает в своей голове свинцовые мысли (символически говоря), то пусть потом не удивляется своему ребенку, завернутому в свинец от рождения, что он грустен, хил, жалок и часто болеет.

Предположите, наоборот, что будущая мать, зная законы гальванопластики, решает использовать их при подготовке ребенка к появлению на свет. С тех пор, как она получила зародыш (катод) в свое лоно, она помещает в свою голову, в мозг (анод) пластинку золота, то есть наиболее высокий идеал, самые возвышенные мысли. Устанавливается ток, и кровь, бегущая по телу, несет зародышу этот металл высшей пробы. Ребенок растет, окутанный одеждами из золота, и рождается крепким, красивым, благородным, способным побеждать все трудности, болезни и противостоять вредным влияниям.

Большинство матерей думает, что мысли, возникающие у них во время беременности, не имеют никакого влияния на их будущего ребенка, а вот когда он родится, они начнут заниматься им: обеспечат его воспитателями, преподавателями и т. д. Нет, когда ребенок родится, будет уже слишком поздно, — он уже определен. Никакой педагог, никакой преподаватель не сможет преобразить ребенка, если элементы, из которых он сформирован в лоне матери, низшего качества; материя этих элементов остается почти неизменной. Если материя тускла, то вы можете ее даже рассечь, как кусок свинца, блестящий серебром на срезе, но она потускнеет через некоторое время, как тускнеет разрез свинца; то есть ребенок непрестанно впадает в свои слабости, несмотря на воспитание, которое он получает.

Надо понять, насколько важно для беременной женщины держать в голове возвышенные, светлые мысли. Благодаря этим мыслям, ребенок, растущий в ней, каждый день будет поглощать чистую и ценную материю, и вместо того чтобы родить глупое, больное или преступное существо, она даст миру ученого, артиста, святого, посланника Бога.

Когда женщина игнорирует или не знает законы гальванопластики и позволяет гнездиться в себе низшим мыслям, подчиняется всяким капризам и желаниям, которые чувствует во время беременности, она даже не подозревает, что в этот момент она оказывается окруженной плохими существами, посещающими ее непрестанно. Это существа, желающие участвовать позднее и в жизни ребенка, который должен родиться, подталкивают мать к такому поведению, что процесс гальванопластики осуществляется в ней в таком беспорядке, что позволяет этим существам войти в ребенка и использовать его. Таким образом, когда ребенок вырастет, они смогут посещать его, приходить в его душу, они будут питаться через него. То же самое справедливо и в отношении светлых существ, которых мать может привлечь.

Гальванопластика в духовной жизни

Феномен гальванопластики учит нас, как можем мы удерживать в голове лучшие мысли и в нашем сердце лучшие чувства, чтобы развивать все качества нашего Отца Небесного, помещенные в нас с момента сотворения мира. Когда мы разовьем эти качества в полной мере, у нас будет лицо нашего Отца, исполненное совершенной любви, совершенной мудрости и совершенной истины.

Следовательно, мы должны работать каждый день по законам гальванопластики. Во-первых, помещая в своей голове золотые мысли. Во-вторых, помещая в свое сердце, в свою душу образ исключительного существа, например, великого Учителя, Иисуса… В-третьих, связывая себя с центром, откуда приходят все оживляющие силы. Известно, что когда мы погружены в космический эфир, в нас происходит великолепная работа. Каждый день из нашего духа выделяются возвышенные субстанции, которые поток несет к нашему лицу, ко всем участкам нашего тела, во все наши клеточки. Под их влиянием черты нашего лица, формы нашего тела изменяются, и однажды мы станем образом истинного Бога.

Тот, кто созерцает некий образ, все больше и больше становится похожим на него, благодаря феномену гальванопластики. Существа, любящие друг друга и живущие вместе, много думающие друг о друге, становятся похожими. И часто даже констатируют поражающее сходство между животными и их хозяевами. Иногда собака становится похожей на своего хозяина, иногда, к сожалению, хозяин начинает походить на свою собаку!

Итак, существуют законы, которые мы можем использовать для нашей эволюции. И если вы меня хорошо поняли, вы начнете сегодня же это использовать. Вы изберете образ прекрасного, сильного, чистого, мудрого, полного любви существа, вы поместите этот идеальный образ в ваш дух, вы будете созерцать его с обожанием, и ваше лицо все больше будет походить на этот созерцаемый вами образ.

Вне всякого сомнения, вы думаете, что трудно реализовать этот феномен преобразования, глядя на образ. Да, за один день, за одну неделю, действительно, невозможно таким образом преобразиться, но если вы будете продолжать с терпением и верой, то увидите результаты. Первое, что нужно сделать, — это осознать, что вы храните в себе ужасные картины и образы, которые погружают вас в низшие состояния, и заменить их образом Учителя, Христа, великого Посвященного, чтобы этот образ становился вашим любимым. Потому что любовь — это главная сила в реализации самых больших преобразований.

12. Солнечное сплетение

[21]

Значение солнечного сплетения

Солнечное сплетение управляет всеми функциями физического тела; от него зависят дыхание, выделение, питание, рост, кровообращение, нервная система… Солнечным сплетением человек также может действительно связываться со вселенной, так как солнечное сплетение связано со всем космосом. Следовательно, это очень важный для нас центр, и мы должны всячески избегать всего, что может вызывать спазм в нем, так как он, в свою очередь, управляет спазмами кровеносных сосудов и различных каналов организма, а когда кровь и другие жидкости плохо циркулируют, то образуются отложения, которые со временем провоцируют различные расстройства в организме.

Как укреплять солнечное сплетение

Страх, злоба, озабоченность, сомнение, беспорядочная половая жизнь, хаотические мысли и чувства потрясают солнечное сплетение, а затем и внутренние органы: печень, почки, желудок и т. д. и следствием этих нарушений является полное лишение сил, так как солнечное сплетение представляет собой резервуар энергий.

Но если солнечное сплетение может опустошаться, то оно может и наполняться; этому и должен научиться ученик: как наполнять свое солнечное сплетение.

Я вам дам несколько методов:

1. Каждое дерево — это резервуар сил, приходящих от солнца и земли, и можно эти силы черпать. Вы выбираете большое дерево: кедр, дуб, бук или ель… и прислоняетесь к нему, помещая вашу левую руку на свою спину ладонью к стволу дерева, а ладонь правой руки кладете на солнечное сплетение.

Концентрируйтесь на дереве и просите его дать вам часть его сил; и происходит передача энергии, которую вы получаете вашей левой рукой и переливаете в солнечное сплетение вашей правой рукой. Затем поблагодарите дерево.

2. Вы можете также укрепить свое солнечное сплетение, вглядываясь и вслушиваясь в журчание источника, фонтана, шум водопада. Этот метод кажется незначительным, но он дает хорошие результаты. Текущая вода влияет на солнечное сплетение — оно начинает работать, выбрасывая вредные вещества.

3. Когда вы медитируете на возвышенные, божественные темы, положите свою руку на солнечное сплетение, чтобы наполнить его силами и энергиями, которые вы сможете использовать позже. Когда вы чувствуете себя наполненным силой и радостью, то не расходуйте их бесполезно в жестах, словах, мыслях и чувствах, а примените такой метод: положите вашу правую руку на солнечное сплетение и, медитируя, наполняйте его молча этой силой и радостью. Наше солнечное сплетение — это банк, в котором мы можем копить «деньги», необходимые нам в будущем. Мы можем каждый день выполнять такой опыт.

Мозг и солнечное сплетение

Солнечное сплетение подобно вывернутому мозгу: в мозге серое вещество находится снаружи, а белое вещество — внутри, тогда как в солнечном сплетении серое вещество находится внутри, а белое — снаружи. Именно солнечное сплетение создало мозг и питает его, снабжает его, посылая ему энергии, силы, и когда оно прекращает ему их посылать, человек засыпает, тупеет, или у него начинает болеть голова, ему становится трудно мыслить. В действительности мозг неотделим от солнечного сплетения, и очень мало людей знает, как заставить энергии подняться от солнечного сплетения в мозг.

Мозг динамичен, активен, но он быстро устает, если его не поддерживают энергии солнечного сплетения. Вот почему, прежде чем делать умственное усилие, медитировать, концентрироваться, вы должны воздействовать на свое солнечное сплетение. Вы должны его, например, массировать в направлении, противоположном часовой стрелке… Через несколько минут вы почувствуете, что ваша мысль освободилась, и вы можете начинать работу. Надо, чтобы активность гармонично распределялась между мозгом и солнечным сплетением.

Ноги и солнечное сплетение

В некоторых весьма простых обстоятельствах текущей жизни вы все, без сомнения, заметили, что существует связь между ногами и солнечным сплетением. Когда вы очень охладили свои ноги, вы чувствуете спазм в солнечном сплетении, а если вы еще и едите в это время, то пищеварение осуществляется очень плохо. Тогда как если вы погружаете ноги в горячую воду, то в солнечном сплетении появляется ощущение расширения — очень приятное чувство, приносящее вам хорошее расположение духа.

Следовательно, когда вы чувствуете себя размагниченным, взволнованным, подавленным, приготовьте горячую воду, опустите в нее ваши ноги и начинайте старательно их мыть: таким образом вы воздействуете на солнечное сплетение, давая ему силы, и состояние вашего сознания будет тотчас преобразовано. Если однажды вам не удастся войти в состояние медитации, сделайте ванну для ног и вы увидите, как возрастет способность к концентрации.

12. Центр Хара

[22]

Центр Хара расположен на 4 сантиметра ниже пупка. Японские мудрецы считают центр Хара центром жизни, равновесия, центром всего. И когда человек, концентрируясь на нем, сможет его развить, то он станет неутомимым, непобедимым. Все те, кто работал над центром Хара, достигают исключительной стабильности.

Упражнение

Иногда некоторые Посвященные во время медитации располагают руки на животе. Это они концентрируются на области Хара, чтобы заставить циркулировать энергии, которые должны питать весь организм. И вы можете провести этот эксперимент. Каждый день в положении стоя, сидя или лежа поместите руки на несколько минут на центр Хара, посылая ему много любви. Обратите только внимание, чтобы ничто не пробуждалось ниже. Это упражнение должно пробудить духовные энергии, благодаря которым вы испытаете ощущение стабильности, силы, расширения.

Этот центр упоминается во многих оккультных книгах, но в крайне различной манере. Например, алхимик Базиль Валентин в своей книге «Двенадцать ключей» говорит, что надо спуститься до центра земли, чтобы найти там философский камень. В действительности речь идет не о спуске в центр планеты, а о том, что надо проникнуть внутрь себя, в наше физическое тело, так как именно там находятся необходимые нам материалы, богатства и сокровища.

В священных книгах Индии говорится, что Брахма расположен в животе, Вишну — в районе сердца и легких и Шива — в мозге. Но почему Брахма — создатель всего — расположен в животе? Когда изучают человека, то констатируют, что живот как раз является центром, в котором создается жизнь. Да, источник жизни именно там, в животе. И в Евангелии сказано: «… из чрева потекут реки воды живой» (Иоанн 7:38). Почему именно из чрева? Почему не из мозга или из легких? Что находится в чреве, чтобы оттуда потекла живая вода? Значит, там живет Брахма-Создатель. Но чтобы его почувствовать, чтобы иметь возможность связаться с Ним, нужны годы работы.

Есть также некий глубокий смысл в рассказе о рождении Иисуса в яслях в хлеву. Эти ясли, где родился Иисус, — это центр Хара, так как то, что происходит в момент рождения Иисуса, происходит только когда человек рождается в духовном мире, что в Науке Посвящения называется вторым рождением. Следовательно, рождение Иисуса в яслях хлева с посвященческой точки зрения имеет самое высокое значение. Именно здесь, в центре Хара, ученик должен заставить родиться в себе новое сознание, Ребенка-Иисуса.

14. Методы света

Постоянно заниматься светом

Надо искать свет, концентрироваться на нем, пить, есть свет, поместить его выше всех сокровищ земли. Как только у вас появляется момент свободного времени, закрывайте глаза и концентрируйтесь на образе света, который проникает везде и несёт все благословения.

Когда вам приходится ждать у зубного врача или на вокзале… вместо того чтобы листать журналы, набитые бесполезными или оглупляющими вещами, подумайте несколько минут о свете.

Когда вы идете по улице, остановитесь перед витриной, делая вид, что вы ее рассматриваете, я сконцентрируйтесь на несколько секунд, пытаясь впустить в себя свет. Продолжая затем свой путь? вы будете чувствовать себя облегченным, очищенным.

Это упражнение пригодно во всех обстоятельствах жизни: занимаетесь ли вы чем-то на кухне, пишете ли письма, моетесь, одеваетесь, раздеваетесь ли, вы можете на несколько секунд вообразить свет, в котором купается вся вселенная. Некоторые ясновидящие созерцали это: они видели всех созданий, все предметы, даже камни купающимися в свете и излучающими свет.

Когда мы молча медитируем, оставляйте в стороне все мысли о чем-то другом и сконцентрируйтесь на свете, как если бы от этого зависело ваше спасение. Думайте, что это ваше последнее мгновение, что вы должны покинуть землю и только свет может вас спасти… и вы связываетесь с ним. Только свет, все остальное не имеет значения.

Вы можете представить себе белый свет, раскаленный белый свет, и тогда вы говорите, как говорят Посвященные: «Я частица из частиц пламенной души…» Вы можете представить себе также фиолетовый, голубой, зеленый, желтый, оранжевый или красный свет. Но предпочтительнее видеть белый свет, потому что он вбирает в себя все остальные. В белом свете объединены могущество фиолетового… покой и истина голубого… богатство и вечное омоложение зеленого… мудрость и знание желтого… здоровье, крепость, жизненная сила оранжевого… сила, активность и динамичность красного. Поэтому сначала пусть будет белый свет.

Когда вам удастся сконцентрироваться на свете, почувствуйте его как вибрирующий, трепещущий, дрожащий океан, в котором все — успокоение, счастье, радость, и вы начнете также ощущать, что свет — это и запах, и музыка, космическая музыка, называемая музыкой сфер: песнь всего существующего во вселенной.

Не существует более благородной, славной и мощной работы, чем работа со светом. Если вы действительно хотите заняться чем-то большим, благородным, то существует только эта работа.

Свет, который успокаивает и исцеляет

Когда вы чувствуете, что ваша душа омрачена печалью, трудностью, сомнением, идите к свету и поговорите с ним. Говорите ему: «О свет, ты наиболее разумен, войди в меня, освети мое сердце и мой мозг». И свет приходит и освещает вас.

Если вы хотите помочь кому-то в несчастье, пошлите ему мысленно лучи света, пронзите его этими лучами.

Если вы чувствуете боль в теле, призовите свет, представьте себе, что из кончиков ваших пальцев исходят лучи всех цветов, и направляйте их на больное место. Через некоторое время вы почувствуете улучшение.

Эликсир бессмертия — это сконденсированный свет.

Защищающий свет

Кто-то злобно настроен по отношению к вам, притесняет вас, и вы хотите защититься от этих воздействий… Окутайтесь светом и его также оберните им, и этот кто-то не сможет больше выполнять свои злостные намерения.

Вы идете ночью по улице и не чувствуете себя в безопасности, попросите свет сопровождать вас, и он придет вас осветить и защитить от опасности (конечно, стоит быть разумным и не подставлять себя опасности, надеясь, что у Неба нет других занятий, как только думать о том, как наблюдать за вами, что бы вы ни делали). Конечно, не злоумышленники почувствуют свет, а недобрые духи, которые их сопровождают, и, испуганные этим светом, они заставят злоумышленников ретироваться.

Свет, несущий гармонию и любовь

Если вы хотите, чтобы ваша семья жила в гармонии, подумайте о том, чтобы ваш дом плавал в свете.

Если вы хотите быть хорошо принятым друзьями, которых вы собираетесь посетить, то сначала соберите свет и принесите этот свет в дом, в который вы собираетесь войти, а затем входите сами. Многие люди приходят к своим друзьям будучи в мрачном расположении духа, недовольными, раздраженными, обеспокоенными. Так теряют друзей.

Если вы хотите добиться чьей-то любви, то знайте, что все средства, направленные на это, запрещены: деньги, обольщение, насилие. Единственно дозволенное и истинно мощное средство — это послать существам, любви которых вы ищете, подарки света, распространяя его вокруг них. Вы хотите, чтобы кто-то любил вас и думал о вас? Посылайте ему свет, его душа получит эти благотворные волны, оценит вас и начнет вами интересоваться.

Посылайте к Небу светлые сигналы!

Весь мир представляет собой темный океан. В этом океане вы подобны кораблям, затерянным в ночи. Чтобы духи, желающие вам помочь, могли вас найти, надо посылать в темноту ночи светящиеся сигналы. Сигналы — это свет, распространяемый человеком вокруг себя, чтобы высшие духи могли найти его во мраке. Сказано: «Молитесь», то есть посылайте к Небу потоки света. Невидимый мир не желает заниматься тем, что погасло, и если вы хотите привлечь его внимание, то зажгите свои светильники.

Коллективное упражнение: солнце, освещающее мир

Сконцентрируйтесь и представьте себе, что вы окружены ярким светом, и этот свет излучает такой блеск, что наш коллектив формирует безграничное солнце, освещающее весь мир. Каждый должен почувствовать себя светящимся, как солнце, которое трепещет, проецируя свои лучи, и объединяется с другими солнцами, чтобы сформировать единое солнце. Поместите этот свет в вашу голову, в ваше сердце, созерцайте его многоцветные лучи. Излучайте, объединившись, на весь мир и забудьте все другое в течение этого эксперимента.

Свет — образ Бога

Надо представить себе ослепляющий свет, в котором все вибрирует, трепещет, растворившись в бесконечном океане: Ангелы, Архангелы, Солнца… Этот свет, в котором растворяются все формы, — это истинный образ Бога.

15. Аура

[23]

Все живые существа: люди, животные, растения и даже камни испускают частицы, производят излучения, и эти частицы, эти излучения образуют то, что называют аурой.

Для человека аура — это комбинация всех излучений различных тел: физического, эфирного, астрального, ментального, каузального, буддхического, атмического — каждого тела, несущего в своих эманациях особые нюансы. Аура, следовательно, — это очень широкий синтез различных устремлений, качеств и добродетелей человека. У некоторых аура очень протяженна, очень широка, обладает интенсивными вибрациями и великолепными красками; у других, наоборот, она совсем маленькая, тусклая и затуманенная.

Аура как инструмент защиты

Аура в хорошем состоянии — это наилучшая защита. Все потрясения, происходящие на земле, не могут нас настичь, если мы окружены чистой, светлой и мощной аурой, так как она, как барьер, противостоит плохим потокам и любым волнениям. Ученик, окруженный такой аурой, находится в крепости, и когда вокруг него все взволнованы, размагничены, возбуждены, он хранит свою любовь и бодрость, потому что он чувствует себя одетым внутренним светом, благодаря которому он может также помогать другим.

Краски ауры как точки отсчета

Вы хотите быть способным везде отличать истину от фальши, значит, вы нуждаетесь в точке отсчета — в образце, чтобы уметь определить истину. Этот образец вы сможете иметь, если в вашей ауре вы обладаете голубым цветом, истинным голубым цветом — это он поведет вас.

Вы ищете мудрость, разумность, вы найдете их благодаря желтому цвету в вашей ауре и т. д…

Как работать над аурой

Вы можете работать над вашей аурой двумя способами.

Прежде всего, с осознанной волей, то есть представляя себе, что вы плывете в потоке наиболее чистого и яркого цвета. И чтобы иметь точное представление о семи цветах, вы должны воспользоваться призмой, так как только цвета спектра, получающиеся при разложении белого цвета призмой, являются истинными. Краски, которые вы видите в природе — в цветах, в птицах, в кристаллах — это только нюансы, более или менее приближающиеся к истинным цветам. И только с помощью призмы вы увидите истинные цвета: красный, желтый, зеленый, голубой, фиолетовый…

Вы можете провести опыт, представляя, как цвета исходят из вас и распространяются в пространстве. Вы находитесь в центре сферы и оттуда посылаете в виде проекций во всю вселенную свет всех цветов.

Второй способ заключается в работе над добродетелями: над чистотой, снисходительностью, щедростью, добротой, надеждой, верой, смиренностью, справедливостью, бескорыстием. Этот второй способ более надежен. Вы работаете над добродетелями, и они формируют вашу ауру. Любовью вы ее оживляете, мудростью вы ее делаете более светлой, силой вашего характера — более мощной, чистой жизнью — более ясной. Качества, которые вы даете вашей ауре, зависят от добродетелей, которые вам удалось развить.

Конечно, самое лучшее — это объединить оба способа. Так как если вы концентрируетесь целыми днями на ауре, но в то же время живете посредственной жизнью, не пытаясь развивать добродетели, то вы с одной стороны что-то конструируете, а с другой стороны — разрушаете. Вот почему надо объединять оба способа: жить чистой, честной, полной любви жизнью и в то же время сознательно работать над аурой. По мере своего развития эта аура позволит вам соединяться со всеми областями пространства.

16. Тело славы

[24]

В Новом Завете говорится, что мы обладаем нетленным телом, телом чистого света, телом славы. В далеком прошлом, благодаря ему, мы могли путешествовать в пространстве, чтобы все увидеть и познать. Но поскольку, спустившись в более плотные районы материи, мы содержим его в запустении, оно теперь лишено возможности проявления. Мы должны, следовательно, заняться им, питать его, чтобы оно вновь развилось и вновь обрело первоначальное назначение, так как в этом теле мы будем жить вечно, и благодаря ему мы вновь обретем всю власть, которой обладали в прошлом: животные будут нам подчиняться, духи — нам служить… Все силы будут в распоряжении того, кто сумеет развить свое тело славы, потому что именно в тело славы, а не в физическое тело приходит обитать Господь.

Как развивать наше тело славы

Что делают с зерном? Его сажают, занимаются им, поливают его, оно растет, становится деревом, то есть цветущим и крепким телом. Но это тело уже заключалось во всей своей мощи в зерне, со всеми возможностями будущего развития. Все содержится в зерне: размеры дерева, его красота, плоды, но надо его питать, поливать, иначе оно умрет.

Тело славы находится в нас в форме зерна, зародыша, и работа ученика заключается как раз в том, чтобы его питать, согревать, поливать. Вот почему в моменты очень интенсивной духовной жизни, когда вы слушаете музыку, когда вы взволнованы спектаклем большой красоты, вы питаете ваше тело славы, укрепляете его. Эти чувства любви и восхищения, эти эмоции — это частицы, благодаря которым вы питаете тело славы, как беременная женщина питает своего ребенка своей кровью, мыслями, чувствами.

Вы можете питать ваше тело славы только наиболее чистыми и светлыми элементами; вот почему вы должны быть внимательны в выборе мыслей, чувств, и когда наступят трудные моменты, когда вы будете взволнованы, когда вы почувствуете ненависть, ревность, желание мести, вспомните тотчас, что вы тем самым замедляете формирование вашего тела славы, и меняйте свое состояние.

Тело славы может формироваться только из наилучшего в нас. Если мы долго питаем его нашей плотью, кровью, нашими потоками, нашей жизнью, то оно становится светящимся, излучающим, могучим, бессмертным, потому что оно сформировано из неизменных, вечных материалов и оно творит чудеса прежде всего в нас самих, а затем и вне нас.

Вы спросите: «Но как притянуть эти материалы?» По закону подобия. Каждое из наших чувств, желаний, мыслей обладает свойством притягивать из пространства соответствующие им материалы. Таким образом, хорошие мысли, чувства и желания, поддерживаемые твердой волей, притягивают частицы чистой, вечной, нетленной материи. Если каждый день ученик старается притянуть эту материю, то она входит и располагается в нем, она находит там свое место и в то же время изгоняет все стареющие, запыленные, тусклые, заплесневевшие частицы вплоть до полного обновления физического, эфирного, астрального и ментального тел.

С другой стороны, каждой частице материи присуща некая сила, и чем более чиста материя, тем больше она вибрирует и притягивает силы, соответствующие ее чистоте. Следовательно, когда вы заменяете в вашем организме постаревшие частицы новыми, более чистыми, уловленными в небесных сферах, вы притягиваете также в себя потоки и силы, которые приходят сверху. Таким образом, каждый раз, когда вы возвышаетесь до божественного мира, чтобы созерцать все эти формы света, красоты, музыки, гармонии, вы получаете новые частицы, и поскольку каждая из них живая, она не приходит одна, а привлекает с собой силы, энергии и духов, которые ей соответствуют.

Вы должны, следовательно, преодолеть себя, чтобы привлечь наиболее чистые, наиболее светлые частицы из эфирного океана и присоединить их к вашему телу славы. Вы можете притянуть эти частицы уже сегодня, сначала в малом количестве, а затем каждый день все больше и больше. Именно это вы делаете по утрам, встречая восход солнца: вы удаляетесь от земли, вы связываетесь с Небом, с солнцем, чтобы взять несколько очень светлых частиц, которые вы присоединяете к вашему телу славы.

17. Несколько формул и молитв

Формула для начала пути

«Господь, защити нас от нас самих и от тех,

кто нас окружает.

Сохрани нас в свете и пошли нам Ангела,

чтобы нас сопровождать. Спасибо, Господь, спасибо Ангел».

Формула для остановки кровотечения

«С кровью Адама пришла смерть,

С кровью Христа пришла жизнь,

Кровь, остановись!»(3 раза)

*

«Господь не давай мне слишком много,

чтобы я не забывал Тебя,

и не лишай меня слишком многого,

чтобы я не возмущался!»

*

«Мой Бог, Ты можешь располагать мной

по Твоей воле

для славы и успеха Твоего Царства.

Все, что есть у меня, принадлежит Тебе,

Я буду выполнять Твою волю.

Мой Бог, я Твой слуга».

*

«Сердце чистое, как кристалл,

Разум светлый, как Солнце,

Душа обширная, как Вселенная,

Дух мощный, как Бог, и единый с Богом».

*

«Господь, я люблю Твою Мудрость,

Я верю в Твою Любовь,

Я надеюсь на Твое Могущество».(3 раза)

*

Формулы Учителя Петра Дынова

Няма любов, като Божията Любов,

само Божията Любов е Любов.

Нет любви, кроме Божьей Любви,

только Божья Любовь есть любовь.

Няма мъдрост, като божията мъдрост,

само божията мъдрост е мъдрост.

Нет мудрости, кроме Мудрости Бога,

только Мудрость Бога есть Мудрость.

Няма истина, като Божията Истина,

само божията истина е истина.

Нет истины, кроме истины Бога,

только Божья Истина есть Истина.

Няма правда, като божията правда,

само Божията Правда е Правда.

Нет правды, кроме божьей правды,

только Правда Бога есть правда.

Няма добродетел, като Христовата Добродетел,

само Христовата добродетел е добродетел.

Нет добродетели, кроме добродетели Христа,

Только добродетель Христа — добродетель.

Няма слава, като Христовата Слава,

само Христовата Слава е Слава.

Нет славы, кроме Славы Христа,

только Слава Христа есть Слава.

Няма сила, като Силата на Духа,

само Силата на Духа е Сила Божия.

Нет силы, кроме Силы Духа,

только Сила Духа — Сила Божья.

Формула посвящения

Вы возжигаете ладан и говорите:

«Безграничным Всемогуществом великого Имени Бога — ЙОД ХЕ ВАУ ХЕ, Всемогуществом Божественной Матери и Магического Слова, пусть все нечистые существа и злоумышленники будут изгнаны из этого места (или из этого предмета). О Господь Бог, Отец наш, о Божественная Мать, о Христос, о Дух Святой, я посвящаю это место (предмет, объект) в Вашу Честь, для Вашей Славы, для Света, чтобы никакая противоположная сила не могла овладеть им».

Аминь! Да будет так!

*

«Мой Бог, просвети меня!

Пусть всякая вещь покажется мне такой,

какой Ты ее создал!

Освети мою дорогу!»

*

«Господь, сделай так, чтобы я исчез в Твоей Вечности и в Твоей Безграничности, а Ты пришел жить во мне и проявиться Мудростью через мой ум, Любовью через мое сердце, Силой через мою волю, чтобы Царство Твое и Справедливость Твоя установились на земле».

Молитва для гармонии

Вы должны прежде всего привести себя в гармонию с Господом, с Создателем, с Первопричиной. Вы ему скажете:

«Мой Бог, вплоть до сего дня я не был ни мудрым, ни обученным, но я вижу мои ошибки и готов исправиться, я прошу Твоего прощения. Отныне я хочу быть в гармонии с Тобой. Пошли мне Твой Свет, чтобы я не нарушал больше Твои Законы. Позволь мне созерцать Тебя. Я подчиняюсь Тебе и буду выполнять Твою волю».

Обратитесь затем к Ангелам и Архангелам:

«Вы часто приходили принести мне послания Создателя, предупредить или просветить меня, но я находился тогда в смятении страстей и не слышал ваших голосов… Я вас прошу продолжать посылать мне свет, так как я хочу вам подчиняться. Я знаю, что вы самые большие слуги Бога, я уважаю вас и люблю вас».

Затем вы обращаетесь к Учителям, благодетелям человечества, ко всем тем, кто полностью пожертвовал собой для Божественного Дела:

«Учителя, я не слушал вас, так как я думал, что только человеческая наука заслуживает этого. Теперь я вижу, что то, что вы поняли и открыли, было истиной, главным; я хочу помочь и служить вам. Пошлите мне ваше знание и понимание».

Затем приведите себя в гармонию со всем человечеством. И говорите так:

«Мои дорогие братья и сестры, пусть мир и гармония царствуют между нами! Забудем наши слабости и несовершенства, все плохое, что мы сделали друг другу, и будем работать на ниве Господа, чтобы преобразовать землю в Райский сад, где мы все будем жить в братстве».

Скажите животным:

«Вам, живущим с нами в гармонии и мире с самого начала творения, мы должны помочь, потому что из-за нашего падения вы стали злыми и условия вашей жизни стали трудными. Я вам посылаю свет, чтобы вы могли быстрее продвинуться по дороге эволюции».

Скажите также растениям: «О растения, столь очаровательные деревья и цветы, согласившиеся оставаться неподвижными и выносить все ненастья, какой пример вы даете нам! Я вас благодарю за пищу, которую вы нам даете, за красоту и аромат цветов. Я вам посылаю мои наилучшие мысли, я хочу быть в гармонии с вами. Дайте мне вашу свежесть и вашу чистоту, и, со своей стороны, я вам дам мою любовь».

Скажите камням:

«Вы, являющиеся поддержкой человечества, почвой, по которой мы ходим, в течение тысячелетий дающие пример стабильности, позволяющие использовать себя, чтобы строить наши дома, обеспечивая при этом превосходное качество строительства, дайте нам вашу силу, а в обмен мы вам дадим нашу силу и любовь, чтобы однажды, в будущем, вы смогли пробудиться… Пусть отныне между нами царствует гармония!»

Закройте глаза и повторяйте всей вселенной:

«Я вас люблю, я вас люблю, я вас люблю, я в гармонии с вами!»

*

«Всемогущий Господь Бог,

Создатель Неба и Земли,

Господин Вселенной,

Источник Вечной Жизни,

Ослепительный Свет Мира,

Любовь и Полнота Жизни!

Мы Тебя просим от всего нашего сердца, от всей нашей души, от всего нашего духа исполнить нашу молитву и послать нам Твой Дух Любви, Мудрости и Истины, чтобы он расположился в нас и стал нашим Руководителем и Воспитателем для установления Твоего Царства, Твоей справедливости на земле и Золотого Века среди людей.

И чтобы мы в полной мере участвовали в этой грандиозной работе по познанию Тебя как Любви, как Красоты, как Великолепия во всем мире».

Аминь! Да будет так!

Приложение

Гимнастические упражнения

Выдержка из беседы от 19 июля 1979 г.

Сколько методов я вам уже указал в моих беседах для всех случаев жизни: упражнения, которые надо выполнять, формулы, которые надо произносить, чтобы преобразовывать ваши отрицательные состояния, успокаивать себя и настраиваться, связываться с небесными существами. К сожалению, большинство людей, не знающих этих методов, живут, думают и действуют всегда механически, бессознательно. Поэтому ничто из того, что они делают, не производит значительных результатов; их слова, жесты не связаны ни с мыслью, ни с целью и остаются неэффективными.

Чтобы показать, насколько справедливо то, что я вам говорю, я постараюсь по-новому осветить гимнастические упражнения, которые мы выполняем каждое утро. Кажется, что эти упражнения незначительны, потому что они легко выполнимы и продолжаются всего несколько минут. Это не движения, которые нужно исполнять несколько часов для развития мускулатуры. Существуют вещи более важные, чем развитие мускулатуры, так как физическая сила не зависит исключительно от мускулатуры, и вы сами должны были это констатировать.

В некоторые дни с утра до вечера вы ходите, бегаете, поднимаете тяжести, переносите их и не понимаете, откуда приходит к вам эта энергия. В другие же дни малейший жест вам стоит труда, вы едва передвигаетесь. Что же происходит? Очевидно, эта энергия, этот электрический ток, этот поток, который должен идти от мозга к мускулам, недостаточен, и мускулы остаются вялыми. Эта энергия идет от нервной системы, которую, следовательно, надо уметь защищать и усиливать.

Это как раз то, что мы делаем с помощью наших гимнастических упражнений: они касаются некоторых центров нашей нервной системы, они их питают, усиливают, гармонизируют, и мы становимся способными выполнять громадную работу.

В Науке Посвящения существует важное правило, по которому всякая наша деятельность должна касаться трех областей: физического мира, мира чувств и мира мысли. Если вы делаете гимнастические упражнения многие годы и не получили почти никакого результата, то это означает, что вы не умеете работать в этих трех областях, чтобы получить мощный эффект не только для вас, но и для всего Братства, для всего мира. Еще раз я вам постараюсь показать, как слово — произнесенное или нет — становится силой, когда оно связано с жестом, чувством или мыслью, волей, намерением.

Первое упражнение: вы поднимаете руки над головой, затем опускаете их вдоль тела до ступней ног и говорите:«Пусть все благословения Неба снизойдут на меня и на Братство во Славу Бога» (6 раз)[25].

Вы призываете благословения Неба не только на себя, но и на Братство, и таким образом ему помогаете. Если вы делаете что-то только для себя, то это всегда незначительно, почти ничто. Почему всегда только для себя? Зачем быть столь экономным, столь скупым, что никогда не произнести несколько слов с выгодой для других? Люди не умеют работать с божественными силами, и поэтому бесконечно сталкиваются с одними и теми же трудностями. Надо мобилизовать все силы и могущество, которые нам дал Бог: слово, мысль, жест… и поставить их на службу для блага всего мира.

Второе упражнение: вы поднимаете руки от ступней ног до головы и произносите:«Пусть все мои клеточки намагнетизируются, оживятся, очистятся, освятятся и воскреснут во Славу Бога» (6 раз). И все ваши клеточки пробудятся и обновятся.

Третье упражнение: вы поднимаете попеременно правую и левую руку вперед, как если бы вы плыли, и говорите:«Пусть я смогу плыть в океане Небесного Света во Славу Бога» (6 раз). Да, всегда во славу Бога, только ради этого. Ваше желание записывается наверху теми, кто за вами наблюдает, и они говорят: «Вот слуга Неба!»

Четвертое упражнение: вы поднимаете горизонтально обе руки сначала в одну, затем в другую сторону, как если бы вы косили, и говорите:«Пусть все дьявольские связи будут разорваны, разрушены во Славу Бога» (6 раз). Люди никогда не думают, что они соединены с адом невидимыми связями. Они этого не замечают, они едят, пьют, развлекаются, торгуют. Но они уже соединены, связаны, они тянут нити (внутренние клубки!), и они воображают себя свободными, чувствуют себя превосходно! Надо разорвать эти связи, освободиться во Славу Бога, всегда во Славу Бога.

Пятое упражнение: «Пусть божественное равновесие установится во мне во Славу Бога» (6 раз). И если в этот момент вы думаете о чем-то другом, вы можете упасть. Чтобы удержать равновесие, надо быть полностью сконцентрированным на одной мысли, чтобы ничто не могло вас отвлечь. Центр равновесия находится в области ушей, которые являются символом Мудрости. Надо быть очень разумным, чтобы сохранять равновесие; если вы не живете разумно и нарушаете законы, то вам придется всегда балансировать.

Шестое упражнение:

вы становитесь одним коленом на землю и поднимаете руки к лицу, потом вы их выбрасываете вперед, а затем в стороны и произносите:«Пусть все зло моей жизни будет отброшено, удалено, стерто, распылено. Пусть все враги Всемирного Белого Братства будут удалены, изгнаны, отброшены… (выбирайте наиболее подходящее по вашему мнению слово) во Славу Бога» (6 раз). Враги Всемирного Белого Братства — это не люди, а темные духи, которые входят в них, чтобы проявиться и разрушить божественную работу. Следовательно, вы имеете право их гнать прочь, и некоторые могут произносить: «Пусть они будут распылены, сражены молнией, уничтожены!» Почему бы нет? Они же оставляют за собой право вредить свету?

Седьмое упражнение: вы выбрасываете руки вперед, потом отклоняетесь назад и говорите:«Пусть гибкость и пластичность установятся во всем моем существе во Славу Бога» (6 раз). Вы должны наклониться как можно больше назад, но не упасть…

Наконец, восьмое упражнение: вы вновь произносите:«Пусть все благословения Неба снизойдут на меня и на Братство во Славу Бога» (3 раза).

Эти упражнения позволяют вам развивать волю, и потом ничто не будет вам сопротивляться, потому что, благодаря воле, вы будете победителем во всем. Но без упражнений вы никогда не приобретете волю. Вы можете приобрести знания, эмоции, богатства, но никто и ничто не может вам дать волю, вы должны ее развить сами. Вот почему в Посвящении от ученика сначала требуется развивать свою волю дисциплиной и упражнениями. Конечно, это трудно, но это наиболее эффективно. Потому что, обладая волей, вы работаете, вы настаиваете и, наконец, получаете то, что хотите: вы можете стать умным, добрым, здоровым, сильным. А без воли, чем бы вы ни обладали, вы не сможете ничего больше приобрести и можете даже потерять то, что имеете.

Описание упражнений

Общие замечания:

Упражнения выполняются в медленном ритме, мягко и непрерывно.

Начальная позиция для всех упражнений одинакова: прямая стойка, ступни вместе, руки расположены вдоль тела.

При каждом повторении упражнения мысленно повторять соответствующую упражнению формулу.

УПРАЖНЕНИЕ 1

«Пусть все благословения Неба снизойдут на меня и на Братство во Славу Бога».

1 — Поднимать медленно руки с ладонями, открытыми вверх, в вертикальное положение; кончики пальцев приходят в соприкосновение над головой.

2 — Чуть раньше, чем руки соприкоснутся над головой, сделать правой ногой шаг назад. Руки опускаются вдоль головы…

3 — … а затем вдоль тела и левой ноги.

4 — Слегка сгибая ноги в коленях, наклониться вперед…

5 — руки скользят вдоль ноги до земли.

6-7 — Выпрямляться медленно, поднимая руки вертикально над головой.

8 — Немного раньше, чем соприкоснутся пальцы рук над головой, сделать шаг назад левой ногой, затем руки скользят вниз вдоль головы…

9 — … и вдоль тела с правой стороны.

10 — Слегка сгибая ноги в коленях, наклониться вперед. Руки скользят вдоль правой ноги до земли.

11 — Медленно выпрямиться, поднимая руки вертикально над головой.

12 — Чуть раньше, чем соприкоснутся пальцы рук, сделать шаг назад правой ногой и вновь опускать руки вдоль головы и левой стороны тела…

13 — Слегка сгибая ноги в коленях и наклоняясь вперед, скользнуть руками вдоль левой ноги до земли.

14 — Выпрямиться, поднимая руки вертикально над головой. Прежде чем соприкоснутся кончики пальцев, сделать шаг вперед правой ногой и продолжать описанные выше движения. Повторить:

— при шаге вперед левой ногой,

— при шаге вперед правой ногой.

15 — Заканчивая последнее движение упражнения, руки поднять вертикально над головой. Присоединить левую ногу к правой и одновременно опустить руки вдоль тела, то есть возвратиться в исходное положение.

УПРАЖНЕНИЕ 2

«Пусть все мои клеточки намагнетизируются, оживятся, очистятся, освятятся и воскреснут во Славу Бога».

1 — Поднимайте медленно руки ладонями вверх вертикально над головой.

2 — В момент, когда пальцы соприкасаются, сделать шаг назад правой ногой, повернуть ладони вперед и слегка развести руки…

3 — Наклоняться вперед, проводя руками вдоль головы и тела до уровня лодыжек левой ноги.

4 — Медленно выпрямляться, поднимая одновременно руки…

5 — вдоль левой ноги…

6 — … затем вдоль тела…

7 — … на уровне груди повернуть руки вверх ладонями и провести вдоль лица..

8 — … соединить руки вверху над головой, касаясь пальцами темени.

9 — Поднять руки над головой вертикально, поворачивая постепенно ладони вперед, и сделать шаг назад левой ногой.

10 — Наклоняться вперед, опуская руки вдоль тела до лодыжки правой ноги…

11 — … поднимать руки…

12 — … вдоль правой ноги.

13 — … затем вдоль тела, и на уровне груди повернуть руки ладонями вверх навстречу друг другу и провести ими вдоль лица…

14 — … соединяя их вверху над головой, касаясь пальцами темени. Затем руки поднимаются над головой вертикально вверх, ладони поворачиваются вперед и одновременно правая нога делает шаг назад.

15 — Наклоняться вперед, опуская руки вдоль тела до лодыжки левой ноги.

16 — Поднимать руки…

17 — … вдоль левой ноги…

18 — … затем вдоль тела, и на уровне груди повернуть руки ладонями вверх навстречу друг другу и провести руками вдоль лица…

19 — … объединяя их над головой и касаясь пальцами темени. Затем руки поднимаются вертикально и опять повторяются движения упражнения:

при шаге вперед правой ногой,

при шаге вперед левой ногой,

при шаге вперед правой ногой.

20 — В конце шестого повтора вернуться в исходное положение, присоединяя левую ногу к правой и опуская руки вдоль тела.

УПРАЖНЕНИЕ 3

«Пусть я смогу плыть в океане Небесного Света во Славу Бога».

1 — Вынести правую руку горизонтально вперед и, опуская, описывать ею окружность в боковой плоскости вдоль тела.

2 — В момент, когда рука находится в вертикальном положении вверху, сделать шаг назад левой ногой и, продолжая описывать рукой окружность, наклониться и опустить руку до носка правой ноги.

3 — Выпрямиться.

4 — Выполнить движение 1 левой рукой.

5 — В момент, когда левая рука находится в вертикальном положении вверху, сделать шаг назад правой ногой…

6 — … и, продолжая описывать рукой окружность, наклониться вперед и опустить руку до носка левой ноги.

7 — Выпрямиться.

8 — Вынести правую руку в горизонтальное положение вперед и, опуская, описать ею окружность спереди назад в боковой плоскости вдоль тела до вертикального положения вверху.

9 — В этот момент сделать шаг назад левой ногой…

10 — … и медленно наклоняться вперед, опуская руку по окружности к носку правой ноги.

11 — Подняться… и повторять упражнение, перемещаясь вперед:

движение левой рукой и шаг вперед левой ногой,

движение правой рукой и шаг вперед правой ногой,

движение левой рукой и шаг вперед левой ногой.

12 — Заканчивая, вернитесь в исходное положение, приставляя правую ногу к левой.

УПРАЖНЕНИЕ 4

«Пусть все дьявольские связи будут разорваны, разрушены во Славу Бога».

1 — Поднять руки перед собой горизонтально ладонями к земле.

2 — Перевести руки в горизонтальной плоскости вправо на уровень плеча, левая рука согнута перед грудью…

3 — … Сделать шаг назад правой ногой. Опустить и поднять руки опять в горизонтальное положение…

4 — … а затем, сгибая ноги и наклоняясь, сделать взмах руками влево…

5 — … одновременно поднимаясь…

6 — … в позицию 2, но уже с левой рукой, вытянутой горизонтально влево, и с правой рукой, согнутой у груди.

7 — Отставить левую ногу назад. Опустить и опять поднять руки в горизонтальное положение…

8 — … а затем, сгибая ноги и наклоняясь, отвести руки вправо…

9 — … одновременно поднимаясь…

10 — … в позицию 2 с правой рукой, вытянутой горизонтально вправо, и с левой рукой, согнутой у груди. Одновременно правая нога делает шаг назад.

11 — Опустить и поднять руки вновь в горизонтальное положение…

12 — … а затем, сгибая ноги и наклоняясь, отвести руки влево…

13 — … одновременно поднимаясь…

14 — в позицию 2, но уже с левой рукой, вытянутой горизонтально влево, и с правой рукой, согнутой у груди. Затем продолжать упражнение:

выдвигая вперед правую ногу,

выдвигая вперед левую ногу,

выдвигая вперед правую ногу.

15 — Заканчивая шестое повторение упражнения, приставить левую ногу к правой и вытянуть руки перед собой горизонтально ладонями вниз.

16 — Развести руки в стороны в горизонтальной плоскости и опустить вдоль тела.

УПРАЖНЕНИЕ 5

«Пусть божественное равновесие установится во мне во Славу Бога».

1 — Поднимать руки с повернутыми к небу ладонями и, сгибая в локтях…

2 — … поднести их к плечам кончиками пальцев на уровне плечевых суставов.

3 — Отвести правую ногу назад, сгибая в колене, и опереться на подколенную впадину левой ноги.

4 — Затем отвести правую ногу в сторону.

5 — Согнуть правую ногу в колене и, отводя ее назад, опереться опять на подколенную впадину левой ноги.

6 — Отвести опять правую ногу в сторону.

7 — Отвести назад третий раз правую ногу и опереться на подколенную впадину левой ноги.

8 — Отставить назад правую ногу…

9 — … и опуститься на колено.

10 — Подняться.

11 — Отвести левую ногу назад, сгибая в колене, и опереться на подколенную впадину правой ноги.

12 — Отвести левую ногу в сторону.

13 — Сгибая левую ногу в колене, отвести ее назад и опереться на подколенную впадину правой ноги. Повторить еще один раз движения 12–13.

14 — Согнув в колене левую ногу в третий раз и оперевшись на подколенную впадину, отвести затем ногу назад…

15 — … опуститься на колено и вновь подняться.,

16 — Согнуть правую ногу в колене, отвести ее назад и опереться на подколенную ямку левой ноги.

17 — Отвести правую ногу в сторону.

18 — Повторить еще раз движения 16-17-18.

19 — Согнув в колене правую ногу в третий раз и оперевшись ею на подколенную впадину левой ноги, отвести затем правую ногу назад…

20 — … и опуститься на колено.

21 — Подняться.

22 — Подвести ступню правой ноги к колену левой.

23 — Отвести ногу вправо, описывая полуокружность.

24 — Еще раз, сгибая в колене, пронести правую ногу перед левой, дотронуться ступней до колена левой ноги.

25-26 — Повторить движения.

27 — И в третий раз повторить те же движения и затем поставить правую ногу вперед…

28 — … опуститься на колено левой ноги.

29 — Подняться и продолжать упражнение:

— в равновесии на правой ноге выполнять полукруговые движения левой;

— в равновесии на левой ноге выполнять полукруговые движения правой.

— Выполняя последний раз упражнение, выпрямиться и приставить левую ногу к правой. Опускать руки, сначала разогнув их в локтях ладонями навстречу друг другу, и опустить их вдоль тела ладонями внутрь.

УПРАЖНЕНИЕ 6

«Пусть все враги Всемирного Белого Братства будут удалены, изгнаны, отброшены… во Славу Бога».

1 — Поднять руки в вертикальное положение, ладони открыты вверх.

Замечания: Для лучшего понимания этого упражнения некоторые рисунки выполнены в анфас, другие — в профиль, третьи — сверху.

Вид в профиль.

2 — Ладони обращены друг к другу.

3 — Делая шаг вперед левой ногой, опустить руки в горизонтальное положение…

4 — … и опуститься на колено правой ноги.

5 — Сгибая в локтях, поднести руки к лицу…

6 — … затем опустить их к солнечному сплетению.

7 — Поднять руки и на уровне груди сжать в кулаки.

8 — На уровне плеч стремительно выбросить руки вперед, интенсивно выдыхая. Когда руки выпрямятся, разжать кулаки. Повторить движения 5–8 шесть раз.

9 — После шестого повторения вы находитесь в положении с руками, вытянутыми вперед, опираясь о землю согнутой в колене правой ногой.

10 — Вдыхая, пронести руки перед лицом с повернутыми к нему ладонями.

Вид сверху.

11 — Затем повернуть ладони вперед.

12 — Выдыхая, развести руки горизонтально в стороны.

13 — Повернуть ладони вперед и возвратить руки в горизонтальное положение перед грудью, сгибая их в локтях. Повторить движения шесть раз.

14 — После шестого повтора выпрямиться, сохраняя руки разведенными в стороны в горизонтальной плоскости с ладонями, повернутыми вниз.

15 — Стоя, медленно опустить руки вдоль тела.

УПРАЖНЕНИЕ 7

«Пусть гибкость и пластичность установятся во всем моем существе во Славу Бога».

1 — Слегка выдвинуть вперед левую ногу.

2 — Опускать медленно руки вдоль головы…

3 — … и вдоль тела…

4 — … в исходное положение. Повторить упражнение 3 раза.

5 — Сгибая правую ногу, прогнуться насколько возможно назад и руки свободно опустить вдоль туловища.

6 — Подняться…

7 — … и возвратиться в положение позиции 2. Повторить шесть раз это упражнение (2–6).

8 — После шестого повтора приставить правую ногу и вернуться в исходное положение.

УПРАЖНЕНИЕ 8

«Пусть все благословения Неба снизойдут на меня и на Братство во Славу Бога».

1 — Поднимать руки через стороны ладонями вверх до вертикального положения над головой.

2 — Опускать медленно руки вдоль головы…

3 — … и вдоль тела…

4 — … в исходное положение. Повторить упражнение 3 раза.

Примечания

1

В католической традиции Псалом 91 — Примеч. ред.

2

Объяснения и методы, относящиеся к молитве и медитации, смотрите в главе 10: «Работа мысли».

3

Очевидно, что перевода на русский язык эта формула не требует. — Примеч. пер.

4

См. том 3: «Два дерева Рая» Полн. собр. соч., гл. 7: «Притча о пяти мудрых и пяти неразумных девах».

5

О каждом из этих тел говорится в первых лекциях тома 2 Полн. собр. соч.: «Духовная алхимия».

6

См. лекцию «Любовь, сокрытая во рту», том 1 Полн. собр. соч.: «Второе рождение».

7

О добре и зле см. «Добро и зло» и «Как помериться силами с Драконом», том 5 Полн. собр. соч.: «Силы жизни»; том 28, глава 5: «Новое отношение к проблеме зла».

8

См. также главу 9: «Солнце и звезды».

9

См. лекцию «Взять быка за рога», том 14 Полн. собр. соч.: «Любовь и сексуальность».

10

Название песни на болгарском языке, в переводе на русский: «Мысли, правильно мысли».

11

О чистоте см. в томе 7 Полн. собр. соч.: «Таинства Иезода».

12

См. главу 2: «Программа дня».

13

См. о работе с солнцем в главе 9: «Солнце и звезды»

14

О солнце см. в томе 10 Полн. собр. соч.: «Великолепия Тиферета».

15

Скалой называют каменистую возвышенность рядом с Бонфеном (Франция), на которой французское братство встречает восходы солнца. — Примеч. ред.

16

См. объяснения этих понятий в главе «Святой Дух» (том 8) ив главе «Как найти Святую Троицу в солнце» (том 10).

17

Об ауре см. также главу 14: «Методы света».

18

См. также главу 5: «Проблемы зла».

19

См. главу 12: «Солнечное сплетение».

20

Мусала (высота около 3000 м) — самая высокая вершина Родопского массива, является самой высокой точкой Болгарии.

21

О солнечном сплетении читайте в Полном собрании сочинений: «Чудо двух рыбок и пяти хлебов» и «Ноги и солнечное сплетение» (том 2); «Притча о пяти мудрых и пяти неразумных девах» и «Масло светильника» (том 3);

22

Хара читайте в томе 6 Полн. собр. соч.: «Гармония».

23

См. главу «Аура», том 6 и том 30: главу 5, часть 3.

24

См. лекции: «Тело воскресения» (том 9) и «Мир» (том 5).

25

В других источниках О.М. Айванхов произносит «… во Славу моего отца Небесного».

Content

Айванхов Омраам Микаэль Новая Земля. Методы, упражнения, молитвы, формулы

Оглавление

Предисловие

1. Молитвы

2. Программа дня

3. Питание

4. Поведение

5. Проблемы зла

6. Методы очищения

7. Человеческие отношения

8. Отношения с природой

9. Солнце и звёзды

10. Работа мысли

11. Духовная гальванопластика

12. Солнечное сплетение

12. Центр Хара

14. Методы света

15. Аура

16. Тело славы

17. Несколько формул и молитв

Приложение

Примечания